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FUENTES QUINTANA EN Tv. fi, 

NO RESOLVEMOS IOS PROBIEMAS 
ECONOMICOS CORRERA 

El día en que el estudiante inglés Paul WHiiams fué 
atropellado por un coche, quedando muy malherido, 
su vida cambié... para mejor. Le cuidó una encanta
dora y dulce enfermera sudamericana. Se enamoraron 
y se casaron. Y ahora, un tribunal le ha concedido 
más de 10 millones de pesetas en concepto de daños y 
y perjuicios: una buena dote para la ¡oven pareja. | Y 
todo ello gracias ai accidente!-- (FOTOFIEL ÉNL) 

P a r 1 a -
mentarios 
españoles, 
en el 
Consejo de 
E u r o p a 

Resolución 
favorable a 
España en el 
Parlamento 
E u r o p e o 
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L O S S A N F E R M I N E S 

encierro ae 
yer y treinta y cinco heridos 

Al FORMARSE m 
T A P O N DE 
CORREDORES A 
LA ENTRADA DELA 
PLAZA DE TOROS 
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LA U6T PIDE A l 
G O B I E R N O L A 
RESTITUCION D E l 

C C . OO., la centrai 
con más afiliados 
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F U T B O L 

La Liga comenzará el 
cuatro de septiembre 

El primer grupo de Tercera, formado por 
gallegos, asturianos, saiitanderinos y 
tres clubs de la Federación Oeste 

EN DEPORTES 

T U Y ; LA REINA Y LAS INFANTAS 
VISITARON AYER TOMTNO 
A media noche Doña Sofía regresó a Madrid 
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SUMINISTROS PARA LA CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO 

A R I A S N A D E L A 
MUEBLES METALICOS PARA COCINA "ARIES" 

PUERTAS "ARTESAM" • CHIMENEAS "RICHARD LEDROFF" 

Ronda General Primo de Rivera, 20 - Teléfono 215909 

PELIGRO U S 
I N S T I T U C I O N E S 
D E M O C R A T I C A S 

Será erradicada la especulación del 
suelo, habrá reforma fiscal y serán 
protegidas las clases modestas 
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CINCO MUERTOS A l E S T R E l l A R S E W 
AVION MILITAR EN JEREZ DE LA FRONTERA 

C u a n d o t r a t a b a d e a t e r r i z a r 
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¡ E N T R A S L O S 
P A D R E S C O M P R A N 

£1 dueño de una gran tienda de electrodomésticos, en 
Alemania, tuvo la feliz ¡dea de instalar un "rincón de 
cuentos", a-modo de jardín de infancia, para los 
pequeños. Allí tos niños, a través de auriculares, 
pueden escuchar los cuentos que les narran por 
"teléfono", mientras que sus padres se dedican tran
quilamente a hacer sus compras. — {FOTOFMEL -

CONTI) 

• P E R F U M E R I A • 
N A C I O N A L Y E X T R A N J E R A 

BR0NCEAD0RES 
ARTICULOS DE PLAYA 

DROGUERIA CENTRAI 
?n la caite de la Reina 
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13,45 Carta de ajuste de Pa
norama de Galicia 

14,01 
14,30 
14,31 
15,00 

15,30 

16.00 

17.50 
18,30 
19,00 
19,30 

80,00 

81.00 
82.00 

82,15 

82.25 

Panorama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Gente del sábado. 
Noticias del sábado. P r i 
mera edición. 
Marco. " L a s lágrimas de 
K o r i n a " . 
Sesión de tarde. <,Calft-
buehM. 1956. 
E l mimdo de Ja música. 
Dibujos aaimádos. 
Lotería. 
Sscaela de saaud. " H i 
giene mental del n i ñ o " 
a ) . 
Con ©tro acento. " C b l -
1c". 
Informe semanal 
Noticias del sábado. Se
gunda edición. 
Tour de Francia. Resu
men de la etapa del día. 
Boxeo. Campeonato del 
mundo. Mónaco: Monzón-
Valdés. 

83,30 Sábado cine... Esta no
che. " S y l v i a " 1965. 

01,00 Ultimas noticias, 
©1.06 Poesía e imagen. 
01,00 Despedida y cierre. 

T E L E L U G O 
ir Televisores ANGLO 
* LAVADORAS * C /> 
* LAVAPLATOS « C « 
•* Electro bombas 

ClSA SAGIT 
* SECADORAS 
* Material eléctrico 
* ARTICULOS PARA 

REGALO 
* Depuradores de agua 
* Radio • Transistores 

en 

T E L E L U G O 
Bolaño Rivadenetra, 14 

SEGUNDA CADENA 

16,00 Carta de ajuste. "Za r 
zuela: Molinos de Vien
to». 

16.30 Presentación y avances. 
16.31 Dibujos animados. " T e -

rrytoons: Qué vecinos". 
17,00 Cine cómico. " M i casa es 

chica pero no es mi ca
sa". 

17,30 Mundo deporte. 
19,30 Documental. "Islas de ios 

mares del Sur" . 
80,00 Tele-revista. 
81,00 Revista de toros. 
82,00 Auditorium. " O r f e o y 

Buridice". Gluck. 
24,00 Despedida y cierre. 

KURSAL I N E P A Z 
SALA E S P E C 

H O Y 
S I G N A N T E E S T R 1 

5,45-8 y 10,45 
Mayores de 18 años 

Sernard MENDEZ 
Daniel C E C C A L O I , e 

HOY, 5,45 8 - 10,45 
¡ensacional E S T R E N O 

Intrépidas mujeres capaces 
de enfrentarse a cualquier 

hombre 

DECES MUJERES 
Color 

Sandra Curne 
Tony Young 

Elizabeth Stuart 
Hay que aprender a vivn 
A amar y a sonreír. " E l Co 
nejo Caliente" enseña esas 

y otras cosas 

1 'KIMEKA CADENA 
Mayores de 18 años 

SABADO, 9 de Juflo efe ^977 

14 

MUEBLES OE 
COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 l U G O 

'GRAN TEATRO 
HOY 

SEaíS ACION A L E S T R E N O 
5,30 - 8 - 10,45 

Mayores de 18 años 
Y V E S MONTAND 

SIMONE S I O N O R E T , en 

POLICIA PYTIION1 
357 * 

De su vida retraída vino a 
sacarle la pasión por aquella 
hermosa mujer que irrumpió 

en ella sin permiso 

COMISION DE flESTAS 
DE NADELA 

Subasta de Puestos 
Se pone en conocimiento de 

los propietarios de puestos feste-
ros que hoy, sábado, dfa 9, a las 
7 de la tarde tendrá lugar la su
basta de los terrenos en los que 
se instalarán los mismos. Dicha 
subasta se celebrará en la Casa 
de Puentes. 

L A COMISION D E F I E S T A S 

B a n c o P a s t o r 

GUITIRIZ 
Se anuncia haber sufrido extravío 

la libreta plazo un año n.", 300.552 
a nombre de Valentín Pérez Pena o 
Servando Pérez Rivas, indte. 

Se admitirán reclamaciones en el 
plazo de 30 días, contados a partir 
de la fecha de publicación de este 
anuncio, transcurridos los cuáles se 
procederá a extencter duplicado de 
dicha libreta quedando así anulado 
su original, que no tendrá valor ni 
efecto alguno. 

G U I T I R I Z , 24 de Junio de J977 
BANCO PASTOR 

Tv.E, : La programación de hoy 

CAMPEONATO MUNDIAL DE BOXEO EN DIRECTO 

"Orfeo y Etirídiee" en el segundo canal 
MADRID:~~ (MVLT1PRESS) . 

Tras el programa regional simultá
neo, a las 14,00 se emite «Gente del 
sábado», un espacio que pareció 
comenzar con buen pie y va de mal 
en peor. Emilio Gutiérrez Caba se 
esfuerza en vano para agradar, pero 
ni los textos del guión que le han 
escrito, ni mucho menos ios repor
tajes o los personajes a entrevistar, 
dan para mucho. E l resultado es 
un programa tópico, sin garra »/t 
actualidad. Uno de esos espacios * 
donde los amigos de los amigos de 
Prado del Rey aparecen para hablar 
de sus próximos proyectos. 

* L A S L A G R I M A S D E 
F I O R I N A 

Decididamente, «Marco» está re
sultando una serie larga y soporí
fera. Los niños esperaban una serie 
alegre y llena de aventuras, y se 
han encontrado con el lacrimoso 
personaje. En el capítulo de hoy, 
el padre de Fiorina se entera de 
que el joven muchacho que cono
cieron es dueño de unas inmensas 
posesiones. L a «Trupe» prepara pa
ra esta familia una representación 
en la que las propias aventuras de 
« M a r c o » sirven de trampa. A 
las 15,35. 

* «CALABUCH» 
Estamos de enhorabuena. Des

pués de aguantar una serie de tí
tulos inútiles del cine español, hoy 
podremos ver «Catabuch», la inol
vidable película de Luis García Ber 
langa con guión de Martín Soria 
y el propio Berlanga. E l profesor 
Hamilton, una eminencia en Física 
Nuclear, ha desaparecido. E l mun 
do se conmueve ante la noticia, y 
¡as cancillerías europeas se aprestan 
a investigar su paradero. Nadie pue
de imaginar que el profesor Hamil
ton se ha refugiado en un puebleci 
to español donde es feliz haciendo 
una vida normal. E n el reparto, 
Edntun Gwenn, Valentina Córtese 
Juan Calvo, Aldo Fabrizi, José Is-
bert y José Litis Ozores. A las 
16,00. 

i f E L MUNDO D E L A MU 
SICA 

A partir de las 17,50, «El inunde 
de la música», segundo programa 
de la fase de clasificación en el 
que se enfrentaran varias familias 
que responderán a preguntas rela
cionadas con biografías y obras de 
grandes compositores. Tras este pro
grama, inedia hora de dibujos ani
mados. 

* L O T E R I A 
Desde el Palacio de Hielo de Ja

ca, retransmisión a las 19,00 del 
Sorteo Extraordinario de Vacacio
nes de la Lotería Nacional. L a rea
lización correrá a cargo de Eduar
do Casanova y los comentarios se
rán de Díaz Palacios. 

. * «ESCUELA D E SALUD» 
Y E L A C E N T O C H I L E 
NO 

A las 19,30 el programa «Escuela 
de salud» emitirá el primero de los 

programas dedicados a la «Higiene 
mental del niño» y a las 20,00, «Con-
otro acento» nos traerá el sonoro 
sabor del folklore y colorido del 
paisaje chileno. 

* I N F O R M E S E M A N A L 
Temas de máxima actualidad son 

los tratados en este informativo, 
que recibe gran atención por parte 

¡de los íelevidentes. Los de esta se
mana son: «Curso escolar: Suspen 
so», que ha realizado Ramón Co
lón; «Lefvre», «consumatummm 
est», a cargo de Sol Alameda; «El 
gran apagón», reportaje del equipo 
formado por Ciriina Navarro, Vi 
cente Medina y Juan Cano; «Nuevp 
cine, nuevos precios», que incluirá 
dos entrevistas con Manolo Gutié
rrez y Fernando Fernán Gómez; 
por último, un reportaje sobre las 
fiestas pamplónicas que actualmen
te se están celebrando, titulado «7 
de Julio... San Fermín», de Rafael 
Belírán y Vicente Medina. Tras 
«Noticias del sábado», el resumen 
del día de la etapa disputada hoy 
en el «Tour» francés. 

* B O X E O 
Aproximadamente h a c i a las 

22,25, Televisión Española conec
tará con Mónaco para ofrecernos 
en directo la velada boxística que 
incluye la pelea de Carlos Monzón 
y Valdés, en la que se pone en jue
go el Campeonato del Mundo. Los* 
comentarios serán de Héctor Qui-
roga. 

* «SYLVIA» 
E n «Sábado, cine», un film de 

Goráon Douglas rodado en 1965 
«Sylvia», una más que mediocre 
película hecha para lucimiento de 

^ Carroll Barker. E l argumento es 
también muy pueril: Un poderoso 
financiero paga los servicios de un 
detective privado'para que investi
gue en la vida privada de su pro
metida, hoy poetisa. E l trabajo le 
lleva a descubrir una juventud tur
bulenta y desgraciada de la que 
«Sylvia» — así se llama la protago
nista—, salió adelante gracias a su 
tesón y voluntad. En el reparto, 
también Peter Lawford, George? 
Maharis, Jay Novello, Joane Dur y 
Víveca Lindfords. 

* E N L A S E G U N D A 
Destacaremos cine cómico a las 

17,00, con cortos de Laurel y Har-
dy; «Revista de toros», a las 21,00, 
y «Auditorium» a las 22,00, que 
ofrecerá «Orfeo y Euridice». Inter
preta la Orquesta Ciudad de Barce
lona y el Coro Madrigal, de Buda
pest. Director, Perene Szekesres. 

MARCOS A I Z P U R V A 

E l P r o g r e s a 
En VILLARONTE (Fox). Se 
vende en el Restaurante 
"Casa Palmira". 

ROGAMOS A NUESTROS CLIENTES CON 
MOTIVO DE LA JORNADA LABORAL 
INTENSIVA, NOS CURSEN SUS GRATAS 
ORDENES EN 

HORAS de9a 2 
GRACIAS 

P u b l i c i d a d t R E C L I i m * 
Plaza Santo Domingo, 17 Teléiono 214219 

INTENSA OIA DE CAWR... 
41 

Procedente del Atlántico invadirá España dentro de 
poco» dfas entrando por el Noroeste. 

Para hacer frente a este calor recomendamos la com
pra de uno o más frigoríficos en FEYPU. 

Médico Rodríguez, 11 y Ramón de La Sagra, 1 en La 

Corana. 

Ruanova, 24 en Lugo. 

N A U T I C A 
O F E R T A S O C A S I O N 

Embarcación deportiva chapa marina, motor EVINRUDE 40 CV, 
con remolque. Revisada, ideal »Ki 

m 
VEA NUESTRA EXPOSICION 

COMERCIAL LAMAS 
Avda. C o m a , 93-95 - Telf. 215726 

NIADO 
E l aparato 'ODRAP" es suave y de máxima comodidad. El 

adelanto sin hierros ni flejes: sólo pesa 95 gramos, en traje de 
baño se lleva sin notarse, puede dormir con él y bañarse por ser 
lavable. Con "ODRAP" la hernia va reducida y mejorando. Se 
fabrica a medida bajo prescripción facultativa "ODRAP", Travesera 
de Gracia, 10. — BARCELONA (6). — Autorización D. G. Sanidad 
580. — Consulte a su médico. 

VISITA EN LUGO. — La casa "OüRAP atenderá a los her
niados, el próximo día 16 de julio (sábado); en el consultorio médico 
de la Avda. de La Coruña, n.0 26-28, 2.° piso de LUGO. 

Visita de 10 a 1. 

CONTRATISTAS 
LGS PARTICIPAMOS QUE DISPONEMOS DE UN IMPORTANTE 
EQUIPO DE COLOCACION DE PARQUET Y HACEMOS RASPILLA 
DOS Y BARNIZADOS EN TODA CLASE DE PISOS DE MADERA 

PIDAN PRESUPUESTO <SIN COMPROMISO) 

EXCLUSIVAS MORAR (Costa) 
Teléfono 22 28 22 • L U G O 

S A L A DE F I E S T A S • S A R R I A 
Presenta hoy Sábado, en sesión de noche, y mañana Domingo, 

•n sesión de tarde « 

R A M O N R I V A 
tLITMARI Siempre con las mejores atracciones musicales 



SABADO, 9 de Julio de 1977 
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M A R C H A 
• "ME!GAS £ 

L a sociedad «Melgas e 
Trasgos» de Sarria, siempre 
preocupada, no sólo del fot' 
klore y del costumbrismó ga
laico, sino de todo el entorno 
cultural, ha convocado sus ya 
tradicionales concursos, el de 
la Bienal de Escultura —se aU 
tema con la pintura—, Foto
grafía y Literatura, en sus va
riedades de prosa y verso. 

— E l tema de escultura será 
Ubre, pero para artistas galle
gos —puntualiza doña Carme
la González de López Vizcaí
no, presidenta de la sociedad. 
Añade: 

—Porque la obra premiada 
pasará al Museo de Arte Ga
llego que va a abrirse en Sa
rria. Su autor percibirá cien 
mil pesetas en metálico. Lue
go hay un segundo premio do
tado con veinte mil pesetas, 
y una mención honorífica de 
plata para el tercero. 

Conviene decir que el plazo 
de admisión de trabajos finali
za el día 24 de julio, puesto 
que el día de Santiago será 
abierta la exposición. 

—-¿Y en cuánto a fotogra
fía? 

—También será un tema l i 
bre, con tres premios de 8.000, 
5.000 y 2.000 pesetas. Lo pa
trocina totalmente el «Banco 
de Bilbao». 

Y a dejamos explicado que 
el concurso literario se divide 
en dos ramos: prosa y verso: 

—Para el primer apartado 
hay destinados tres premios, el 
primero de quince mil pesetas: 
el segundo de diez mil y el 
tercero, mención honorífica 
de plata. Para el segundo, do
ce mil pesetas, siete mil y 
mención honorífica de plata. 

—¿Deberán ser temas con
cretos? 

—Bueno, en poesía será l i 
bre. E n prosa deberá de eje
cutarse a la denominación de \ 
«Contos de Meigas e Trasgos», 
porque vamos a publicar un l i - e \ 
bro y nos interesan estos cuen- ', 
tos. Y a los tenemos de otras \ 
ediciones. Asimismo pensamos \ 
editar uno con los poemas pre- \ 
miados en los últimos años. . 

Hay que hacer constar que 
xú plazo de admisión de tra
bajos para la fotografía termi
na el día tres de agosto, y los 

^presentados serán expuestos. 
E l plazo de admisión de los 
literarios concluye el primero 
de agosto. 

—¿Cuándo se realizará la 
entrega de premios? 

—En el transcurso de la 
«Noite Meiga». 

—¿Qué noche? 
— L a del cinco de agosto, 

en «La Unión». Va a ser muy 
interesante, a base de una ce
na módica, para que puedan 
asistir todos los que lo deseen, 
de la que se encargará «La 
Unión»; canciones gallegas, 
interpretadas por la Coral y 
ñor lodos los sarrianos que de-
•een sumarse;- queimada, con-
xuro célebre... Todo muy en
trañable. Pero ya te facilitaré 
"tás datos. 

LOPEZ CASTRO 

• I m u m m NUEVO DELEGADO PROVICIAÍ 
WO N4CI0NM DI PREVISION 

A Y E R , en un breve acto (du
ró escasamente veinte minutos) 
celebrado en el Instituto Nacio
nal de Previsión, tomó posesión 
de su cargo el nuevo delegado 
provincial de la entidad, Anto
nio Bujedo Fernández. 

E l acto se celebró en el sa
lón de juntas de la delegación 
lucense del INP, presidido por 
un retrato del Rey, flanqueado 
por uno de Franco y otro de Jo
sé Antonio Primo de Rivera. A l 
acto asistieron el subdirector 
general de personal del INP, 
Miguel Angel Campos Alonso, 
que representaba al delegado 
general; el presidente de la D i 
putación, Eduardo García Ro
dríguez; delegados de Trabajo 
y de la Administración Institu
cional de -Servicios Socioprofe-
sionales ( A I S S ) , señores Te i -
jeiro Alvarez y Panero Agún-
dez, respectivamente; presiden
te del Consejo Provincial del 
INP, señor Várela Méndez, y 
miembros del mismo; el hasta 
ahora delegado provincial del 
INP, señor Romero Rumbao, 
que anteayer tomó posesión del 
mismo cargo en L a Coruña; y 
el ex-delegado del INP en L u 
go y ex-jefe de personal del 
INP én Madrid, Alfonso Cua
drado Rico, además de un buen 
número de funcionarios y em
pleados de-la delegación lucen
se. 

P r i m e r a m e n t e , el delegado 
provincial de Trabajo, s e ñ o r 
Teijeiro Alvarez, tomó juramen
to al señor Bujedo Fernández. 
Después, el señor" Várela Mén
dez pronunció unas palabras de 
elogio al señor Romero Rumbao 
y dio la bienvenida aí nuevo de- . 
legado provincial, al que ofreció 
la colaboración de todos. Segui
damente, el señor Romero Rum
bao, emocionado y con una afo
nía que hacía por momentos di
fícilmente audibles sus. palabras, 
agradeció la ayuda que,, tanto 
sus superiores, como los fun- : 

cionarios y los medios de infor
mación, le hab ían prestado pa
ra el desempeño de su función, 
en estos "diez años en los que r i 
gió la marcha del I N P en Lugo. 
"Con todos —afirmó— he con
traído, deudas impagables ma
terialmente". Finalizó su parla
mento pidiendo que el mismo 
apoyo que se le había otorgado 
a él se le concediese a su suce
sor. 

Por su parte, el señor Buje-
do Fernández comenzó por agra
decer a la Delegación General 
del INP la confianza que había 
depositado en él, ai nombrarlo 
delegado de la institución en 
Lugo. "Soy consciente —di jo -
de la responsabilidad que con
traigo en esta provincia". Al 
hablar del trabajo que, a par
tir de este momento, habrá que 
llevar a cabo el I N P en la pro
vincia de Lugo, se refirió, muy 
de pasada, a la estructura "po
lémica" de la Seguridad Social 
y pidió que tdos los problemas 
le fueseñ planteados "abierta
mente, sin ninguna ocultación". 

E l señor Teijeiro Alvarez ce
rró el acto diciendo que " l a Se
guridad Social a la que hemos 
llegado ha sido el resultado de 
una tarea colectiva". Al recor
dar que " a partir de ahora la 
Seguridad Social va al nuevo 
Ministerio de Sanidad y Seguri
dad Social", señaló que "nos
otros seguiremos siendo hom
bres con vocación hacia la Se--
guridad -Social". 

E n las fotografías de Vega, 
diversos aspectos del acto que 
dejamos reseñado. 

E L NUEVO D E L E G A D O 
D E L I . N. P. 

Antonio B u j e d o Fernández, 
ingresó en el año 1947, por opo
sición, en el Cuerpo Técnico del 
Instituto Nacional de Previsión, 
para desempeñar las funciones 
de jefe de Negociado de Cotiza
ción, en la Delegación de León. 

E n 1950 pasa a prestar ser-

viieos en la Delegación de V a -
lladolid, en el Departamento de 
Afiliación. 

Sucesivamente ha desempe
ñado lá Jefatura de los Servi
cios Administrativos de la Ins
pección de Servicios Sanitarios 
y de la Mutualidad de Emplea
dos del Hogar, en la citada. De
legación. 

Desde el año 1973 tenía a su 
cargo la Jefatura del Departa
mento de Mutualidad Agraria y 
la Secretaría de la Comisión 
Provincial. 

Accidentalmente, en distintas 
ocasiones, ha sustituido a l di 
rector provincial del I . N . P, en 
la Jefatura de los Servicios de 
la Delegación. 

Al margen de las actividades 
profesionales en el I . N . P. ha 
sido profesor adjunto y encar
gado de Cátedra de Derecho del 
Trabajo y Seguridad Social, en 
la Facultad de Derecho de V a -
lladolid, desde 1950. 

E n el Seminario de Graduados 
Sociales, y en la Escuela de 
Asistentes Sociales, ha impar
tido clases de la Seguridad So
cial, desde el año 1960. 

Tiene publicados diversos tra-

M I E N T R A S los lucenses pro
testamos porque el repetidor 
del Picato no funciona y el 
emisor del Páramo no se inau
gura, en algunos medios rela
cionados con la información y 
la publicidad se empieza a ha-

: blar de la puesta en marcha de 
: un tercer canal de televisión 
que, según parece, será privado. 
Los rumores se vienen repi
tiendo —bien es verdad— desde 
hace un año, pero ahora pare
cen venir cargados de un acierto 
aval de certeza. L a publicación 
"Control - express", por ejem-
pío, en su último número, casi 
da l a cosa por hecha. 

A l -parecer, el tercer canal 
; sería, en un 51 por 100 de pro
piedad estatal, siguiendo la t ó - . 
nica más repetida' de lós pa í sés ' 

í donde existen precedentes, y eli 
> el 49 por ciento restante a d i 

vidir entre los inversores pri* 
;, vados. De cualquier modo, .-esto 
I es algo que sobre la marcha ve

remos aclararse. Lo cierto e im
portante ahora es qué, si este 
rumor prueba su veracidad, no 
será necesario ser un adivinó 
para imaginar qüe en el mun
dillo de televidentes la buena 
nueva se recibirá con satisfac
ción. Aunque sólo sea ñor ver 
si el nuevo canal nos libera de 
tanto programa plúmbeo y mal 
hecho como los que ahora do
minan en los dos canales de la 
televisión oficial española. 

El pam del personal del 
L,R. de S,Á> y Estación 

Pecuaria 
E l personal en paro del Labo

ratorio Regional de Sanidad An i 
mal y de la Estación Pecuaria 
nos ruega la publicación de la s i 
guiente nota aclaratoria a las an
teriormente publicadas con refe
rencia al personal laboral en pa
ro: v 

1.—Respecto al numero de per
sonal en paro técnico, no son 
seis las personas, sino D I E Z , sie
te del L . R . de S. A. y T R E S de 
la Estación Pecuaria. 

• MPasa a la página siguiente) 

bajos sobre la especialidad y se 
halla en posesión de los títulos 
de Licenciado en Derecho por 
la Universidad de Valladolid, y 
de Graduado Social por la U n i 
versidad de Salamanca. 

A L M U E R Z O A R E P R E 
SENTACIONES Y AUTO
R I D A D E S 

,Después de la toma de pose
sión, las jerarquías del Instituto 
Nacional de Previsión, acompa
ñadas del Delegado de Trabajo, 
y del Presidente de la Diputa
ción, han asistido a un almuerzo 
que los Jefes de Departamento y 
Jefes de Grupo de la Delega
ción de Lugo han ofrecido a sus 
superiores entre los que se en
contraba el Sr. Cuadrado Rico. 

A los postres, a las señoras de 
Romero Rumbao y Bujedo, les 
fueron ofrecidos unos ramos de 
claveles. 

Se ha brindado por el éxito 
del Sr. Rumbao en la Delegación 
de la Coruña y del Sr. Bujedo 
en l a Delegación de Lugo, finali
zando esta comida, a la que asis
tieron funcionarios de la Dele
gación de Valladolid, con una 
"queimada", que fue del mayor 
agrado de los forasteros. 

P A R A T O D A 
L A F A M I L I A 

M O D A DE A H O R A 

Distinta para cambiar 
Bonita para vestir 

PARA E l HOGAR 
SASTRERIA A MEDIDA Ih 
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A G E N D A 
HOY, SABADO, DIA 9 DE JULIO DE 1977 

Luna: Cuarto menguante. Nueva el 16. El Sel sale a las 
6,52 y se pone a las 21.47 

t e l é f o n o s de urgencia 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles «le 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 

223626 R. del SOE 215840 
ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POP TELEFONO .; 222000 

Guardia Civil 
G. Civil de Tráfico 
Cruz Roja 
Casa de Socorro .. 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 

221436 
223586 
212299 
220628 

— O " 
7 

Puerta d« San^ago ... 221080 
P. de la Milag-osa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de Ei Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilé» 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambui. 'García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos.. . 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rola 212299 

LLEGADAS TRAYECTOS 

— Lugo • Vlgo - 6i¡ón (Ferrobús) • • . 
— Lugo • Coruña (Ferrobús) . # • • • 

7.49 Irún • Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid • Coruña • Ferrol (Expreso) . • 

10.2C Coruña • Monforte (Ferrobús) . , . . 
10,22 Ponferrada • Orense • Coruña (Ferrobús) 
10.59 Ferrol Madrid (1) ( Je t ) . . . . • 
13,36 Barcelona • Coruña (Expreso) . . • . 
14,38 Coruña • Monforte • León (Correo) . • 
15,34 León • Monforte • Coruña (Correo) , • 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
18,27 Coruña • Orense - 9onferrada (Ferrobús) 
18,47 Coruña • Irún • Bilbao (Expreso) , . . 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . . • • 
19.46 Madrid • Ferrol (Ter) . . . . . . 
21.— Ferrol • Coruña - Madrid (Expreso) . . 
22,17 Gljón • Vigo • Lugo (Ferrobús) . . • 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . • . • 

SAUDAS 

. 6,25 

. 7,05 

. 7,55 

. 8,29 

. 10,24 

. 10,27 

. 11,01 

. 13,42 

. 14,47 

. 15,49 

. 15,51 

. 18,31 

. 18,59 

. 19,02 

. 19,47 

. 21,06 

11) Enlaza en Monforte con TER Bilbao • Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

Agencia de Viajes .(G. B T. 106) 
Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
Iberia Jet SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00,30 07.45 * 14,55 • 18,45 20,30 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/BARCELONA iberia Jet 
Martes, jueves y sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA iberia Jet 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES iberia Jet 
Martes, ¡ueves sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/LONDRES iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

SANTIAGO/BILéAO/PARIS Iberia Jet 
Lunes y viernes a las 12,05. 

SANTIAGO/PARIS - Iberia Jet 
Sábados a las 16,10. 

SANTIAGO/BILSAO/FRANKFURT iberia Jet 
Miércoles a tas 11,30. 

SANTIAGO/FRANKFURT Iberia Jet 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/MADP ID/GINEBRA Iberia Jet 
Diario á las 14,55. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Jet 
Sábados a las 10,10. 

MADRID/SEYILLA/LAS PALMAS iberia Jet 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE iberia Jet 

Martes a las 18,05. 
LA CORUJA/MADRID Aviace Pokker - F27 

Diario a las «2,05 v 17,35. 

l A R M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noche men Pérez Camero, Obispo 

permanecerán abiertas las de: 
doña Balbina Labandeira Tou-
ceda. Avenida Coruña, 267; do
ña Amalia Mazoy Rodríguez, 
General Franco, 6; doña Car-

Aguirre, 24. 
Desde esa hora prestarán ser

vicio las de doña Balbina L a 
bandeira Touceda y doña Ama
lia Mazoy Rodríguez. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 7 a l 13 de Julio, 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1; 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Madrid (6 telegramas), 
para José Nogueira Prieto, Cá-
davo. 

De Madrid, para limo. Sr. Co

ronel Jefe de Infantería Méri-
da 44. 

De Sarria, Urgente, para Ma
rina Gallego López, General 
Mola, 64 quinto izquierda, 
número 88. 

De Rotterdam para Da,vid 
Romero González, Feria de 
Homan. 

De L a Coruña, para Jefe Pa
tología del Instituto Nacional 
Investigaciones Agrarias, calle 
Embajadores, 68. 

De Santander, para Jesús R a -
mil Cadabo, Alto Garabolos 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Cirilo, ob.; Anatoila, Audaz y Victoria, Andrés y Probo, mrs.; 
Auremondo, Beltrán, ob.; Bianor y Silvano, mrs.; Bricio, Elgar, 
Eusanio; Everilda, Faustina y Floriana, mrs.; Foclo. Fraterno, ob.; 
Justo, erm.; Patermlclo, Copres y Alejandro, mrs.; Ponclano, ob.; 

Teófanes, Verónica de Julianis, vg.; Zenón, mártir 

C U P O N D E C l E G O S n - s K «1 
T V C O L O R 

V I S I T E TELELUGO 
B O L A Ñ O R I V A D E N E I R A , 14 

O O O O 0 O O O O $ ) £ ) 

HORIZONTALES.- 1: Serie de petardos colocados en una cuerda que 
estallan sucesivamente. 2: Piedra consagrada del altar. 3: Senda por 
donde se abrevia el camino. 4: Regla f¡¡á o móvil que sirve para diri
gir visuales. 5: Parte inútii que se desecha de la madera de construc 
ción. Piedra preciosa, transparente y de color rojo vivo, ó: Valor, ener
gía. Legenda rió rey de Creta, juez de los infiernos. 7: Cure, recobre 
la salud. Mobiliario de una escuela. 8í Cargar en una cuenta una par
tida. 9: Salas donde se enseña en las universidades. 10: Licor alcohóli
co que se saca dé la melaza. 11: Sedimientos de un líquido. 

VERTICALES.-- I : En sentido figurado. Importunase con insisten
cia. 2: Medida de longitud aproximada a la del metro. 3: Cuerpo de-
rivado del amoníaco. 4: Sitio poblado de álamos. 5: Carga de un carro. 
Viento del Este. 6: instrumento de labranza. Cuadrúpedos nacidos de 
asno y yegua. 7: Mueble donde se guarda dinero. Banco de arena a 
flor de agua. 8: Odres de cuero de buey. 9: Unir, confederar para una 
cosa. 10: Arbusto de las buxáceas, siempre verde. 11: Borde cortado 
oblicuamente. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 

HORIZONTALES. — 1: Rafia. 2: Tic. 3; Pufes. 4: Retinar. 5: Opi
nas. Lara. 6: Tibar. Mamut. 7: Amat. Pazote. 8: Salen. 9: Sépalos. 
10: Coz. 11: Rosal. 

VERTICALES, — 1: Notar. 2: Pim. 3: Ribas. 4: Penates. 5: Atufar. 
Paco. 6: Filis. Palos. 7; icen. Maleza. 8: Salazón. 9: Ramos. 10: Rut. 
11: Satén. 

E l paro del personal.: 
(Viene de la página anterior) 

2. —13. personal laboral de pro
ducción vegetal, está en paro t éc 
nico en todos los centros donde 
existe este tipo de personal. (No 
dándose el caso en Lugo). 

3. — E l personal laboral de este 
Laboratorio, ha venido * firmando 
contratos anuales hasta enero de 
1977, fecha en que pasó a ser per
sonal fijo, incluyéndolo en ofici
nas y despachos, sitio en que de 
ninguna forma encaja por las 
funciones que realiza. 

4. —Desde dicha fecha, enero de 
1977, por parte de la Administra
ción no ha sido respetado dicho 
convenio en cuanto a salarios, 
por lo que continúan con l a mis
ma retribución que hace cuatro 
años. 

Por tanto, se sigue en paro téc 
nico. 

EXCURSIONES 
MES DE JULIO 

16-17 y 18 
PICOS DE EUROPA 

- y 

COVADONGA 
Can asistencia a una de las 
más típicas tradiciones astu

rianas "LA ESPICHA" 

23 - 24 y 25 
PORTUGAL 

Visitárselo! Ooorto Braga, Bom 
Jesús v asr-t^pei? a un espec
táculo inrernactonai en el 

Castnt de 

ESPINHO 
riete'es de <Í estrellas 
Reserve yo si plaza en 

VIAJES AZOR. S. A. 
G A. T 127 

Cruz, 1' (Gaterías) 
Teletonor 212177 y 212180 

Trabajador del campo; ¿Co
noces tus derechos y obligracto-
hes para con ta Seguridad So
cial Agraria? Infórmate en <as 
comisiones tócales e en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en >o 
que aportas y lo que recibes. 

N U M E R O 1.5 

10 

9 9 

Í6f 

r i E L 

MORIZONTALEÓ. tr-
chitas. 2: Caudillo militar. 3: Hon
rar con culto, religioso. 4: Humedad 
que fluye de la boca (pL). Símbolo 
del berilio. 5: Prefijo negativo. Ca
nal que toma agua de un río. 6: 
Nota musical. Extingue un fuego. 
7: Especie de pimiento. Composi
ciones líricas. 8: Lugar poblado de 
árboles en una vega. Pieza sobre 
la que gira un cuerpo. 9: Nombre 
poético de la Luna. 10: Enferma. 

V E R T I C A L E S . — !: Rinoceron
te. 2: Especie de papamoscas. A r 
cos de un puente. 3: Sazona o con
dimenta un guiso. Otrosí. 4: Bulla 
o algazara. Fenómeno atmosférico. 
5: Flancos de un ejército. Río ita
liano. Pronombre personal. 6: Tra 
tamiento inglés. Conjunto de esla
bones unidos. 7: Conjunto de acé
milas. 8: Hablase con Dios. 

SOLUCION A L . N . " 14 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Tapa. 

2: Canana. 3: Cábala. 4: Arana. E l . 
5: Sa. Ani. 6: ¡Ea!. Silos. 7: Sur, 
Rojo. 8: Ural. Sas. 9: Ajobar. 10. 

V E R T I C A L E S . — 1: Canesú. 2: 
Car. Aura. 3: Tabas. Rajá. 4: Ana
nás. Lot. 5: Pala. Ir. iBe! 6: Ana. 
Alosas. 7: Enojar. 8: Alisos. 
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ESCASA ANIMACION EN EL MERCADO REGIONAL GANADERO 

• "URGE REAUZAR ÜN PROGRAMA PROVINCIAL DE 
MERCAD0Sw (Delegado de Agricultura) 

# "Ni el de Lugo debe de ser "satélite" del de Santiago! ni 
los de la provincia pueden hacerse la competencia" 

E N el ferial del Mercado Re
gional Ganadero de Lugo, cele
brado ayer, volvió a acusarse la 
ausencia de reses. Tanto es así 
que a las once y media de la ma
ñana, cuando nosotros dimos una 
vuelta por el recinto, había tan 
solo una vaca y una cría. L a cría 
se vendió en diez mil pesetas. Por 
la vaca pedían setenta mil y el 
trato no se había cerrado. 

Coincidimos con el . delegado 
provincial de Agricultura, don Da-
sio Carballeira Telia: 

—Creo que habría que hacer 
algo —nos comentó—, porque es
to no puede continuar así. 

—¿Qué se puede hacer? 
—Bueno, me parece que lo 

esencial es realizar un «Programa 
Provincial de Mercados». Debe
rían de reunirse los alcaldes de 
los municipios donde existen y 
coordinar los feriales de forma 
que no se hiciesen la contra, sino 
cooperando entre todos. No puede 
haber competencia. 

Estima el señor Carballeira Te
lia que el Mercado Regional Ga

nadero de Lugo no puede ser «sa
télite» del de Santiago: 

—Nuestra provincia, una poten
cia ganadera nacional, tiene en
tidad suficiente como para no 
depender de nadie en este aspec
to. 

También reconoce el delegado 
provincial de Agricultura que 
crear un mercado es difícil: 

—Habría sido más fácil promo
verlo en Nádela, porque es una 
feria con tradición, al igual que 
la de Castro de Riberas de Lea. 
E l sábado he estado allí y había 
medio centenar de reses. Hay que 
reconocer que la zona de Coloni
zación es una de las mejores del 
país en cuanto a producción ga
nadera, pero aún así la tradición 
ganadera de Castro es muy impor
tante. 

—¿No cree que sería importan
te facilitar el acceso del ganado 
porcino? 

— E n este aspecto el Ministerio 
ha dictado unas medidas muy es
trictas. L o hemos planteado va
rias veces, pero lo cierto es que 
no prosperó la gestión. 

Algo, algo hay que hacer para 
lograr un satisfactorio rendimien
to. Es una pena que las instala
ciones no presten el servicio de
seado. 

L . O. 

MERCADO: LA LLUVIA ANIMO INESPERADAMENTE LA JORNADA 

i i s i p 

Ahí tienen ustedes el mercado lucense, con toldo s y cobertizos como si cié una feria de pueblo 
se tratara. Hace meses, el Ayuntamiento se gastó sus buenos cuartos en llevar a cabo una serie 
de reparaciones que, al parecer, se han quedado en ponerle la cara bonita a las paredes. No es 

nada nuevo. — (Foto VEGA) 

P U E S , ayer por la mañana, co
mo en los días anteriores, llovió 
a baldes. Ello, sin embargo, sor
prendentemente, ayudó a animar 
de alguna manera el mercado. L a 
gente del campo, que al parecer 
esperaba que el tiempo no mejo
rase, aprovechó el día para darse 
una vuelta por la Plaza de Abas
tos. 

Quizá por eso, subió la mer
luza y bajaron las patatas —ahora 
es ya inútil decir lo de «nueva 
cosecha»—, y subieron también 
las manzanas y algunas hortalizas. 

* L A S P A T A T A S . A 12 
P E S E T A S 

Ayer se pagaron muchas pata
tas a doce y a trece pesetas kilo. 
E n los puestos fijos, el precio era 
a catorce pesetas. E l público no 
se animaba de una forma espe
cial. A l parecer, estas patatas de 
ahora ño sirven especialmente pa
ra guardarse en fayos y desvanes, 
de forma que la gente compra 
sólo para consumo. Para guar
darse, la patata tiene que estar 
algo más «rehecha» y, para eso, 
necesita algunos días de reposo 
en el surco en donde ha nacido. 

Subieron un poco las judías. 
Ayer se pagaban a ochenta y cien 
pesetas kilo. No fue el precio más 
sorprendente de la jornada, pero 
la gente suele considerar este pre
cio como muy significativo. Otros 
precios fueron los siguientes: 

Paraguayos, 78 pesetas kilo; pe
ladillos, 75; melocotones, de 70 a 
80; fresas, de 60 a 90, cada cesti-
to; naranjas, 40 y 45; acelgas, 
20 pesetas el atado; lechugas, de 
7 a 15 pesetas unidad; limones, 
de 25 a 30 pesetas kilo; cebollas. 
20; tomates, 28; pimientos, 80; 
y naranjas, de 25 a 35. 

E n verduras, habría que decir 
que los repollos, se pagaron de 
20 a 40 pesetas unidad. Verdura 
hubo mucha, pero los precios eran 
inconmovibles. Podían pagarse o 

no, que eso es cosa del consumi
dor, pero, por nada del mundo, se 
variaban. 

* SUBIO L A M E R L U Z A 
Y ayer volvió a subir la merlu

za. E l precio estaba entre 325 y 
350 pesetas kilo, a media mañana. 
Otros precios fueron los siguien
tes: chicharros, 35; sardinas, 60; 
bacaladín, 70; gallos, de 170 a 
200; bonito, 250; besugo, 200; 
castañeta, 90; pescadilla, 320; 
congrio, 350 por la ventrecha; 
rape, 180; rodaballo, 600; mero, 
575; lenguado, 650; y dorada, 200. 

No hubo muchos mariscos. Los 
precios fueron los siguientes: al
mejas, de 250 a 300, según tama
ño; centollo, 250; mejillones, 35; 
nécoras, de 350 a 500; berbere
chos, 85; y cigalas, de 400 a 700 
pesetas kilo, según tamaño. Ade
más, el pulpo se vendía a 100 pe
setas kilo; los calamares, a 250 
y 300 pesetas, según que fuesen 
congelados o frescos. 

* E N QUIROGA S A L L E S -
_ T E R O S , POCAS N O V E 

D A D E S 
E n la Plaza de Quiroga balles

teros hubo pocas novedades. L a 
planta alta, quizá por la lluvia, 
registró extraordinaria animación. 
E n la parte baja, sin embargo, ni 
había gente ni ofertas extraordi
narias: los huevos siguen a la mis
ma cotización de las semanas an
teriores —de 26 a 60 pesetas do
cena— y las verduras a igual pre
cio que los demás días. 

L a planta alta, por el contrario, 
sí experimentó mayor animación. 
Hubo, sobre todo, muchos ven
dedores ocasionales de queso. E ! 
queso sigue en el mismo precio, 
sin subir ni bajar, entre 150 y 200 
pesetas pieza en los vendedores 
ocasionales, precio que contrasta 
notablemente en los puestos fijos 
que no se mueven de su cotización 
habitual: de 170 a 180 pesetas ki 
lo, el queso fresco; 350, el San 

Simón; 250, el de «tetilla»; y de 
250 a 300 el añejo, de dos años,.. 

ÍC L A P L A N T A B A J A , SO
L O P A R A P L A N T A S DÉ 
S E M I L L E R O 

Y ayer, como cada viernes, vol
vimos a bajar a la planta baja de 
la Plaza de Santo Domingo. Prác
ticamente ha quedado destinada 
a'Tas plantas de semilleros que 
deben de cambiarse ahora. Los 
cientos de repollos, se vendían 
ayer a 110 pesetas; los de coles, 
a 75; pimientos, a 50; y remola
cha, a 50 también. Quizá crean 
ustedes que se trata de algo de 
poca importancia pero, ayer, los 
manojos de plantas llenaban la 
mitad de esa planta sótano de 
Santo Domingo que, en su otra 
parte, estaba totalmente vacía. 

* G O T E R 4 S Y P R O B L E 
MAS D E C I R C U L A 
C I O N 

Y ayer, con el agua cayendo 
ininterrumpidamente, las goteras 
fueron también noticia en la Pla
za de Abastos. Hace meses se 
procedió a un blanqueo, sobre to
do de fachadas, que no previó, 
al parecer, las necesidades del in
terior, y allí podían haber visto 
ustedes, como todo el año, a los 
puestos habituales con sus toldos 
de plástico, como si en lugar de 
vender en una plaza lo-fuesen a 
hacer en una romería. E n la Pla
za de Quiroga Ballesteros, no va
mos a decir que llueva como fue
ra, pero ayer llovía a más y mé-
jor. Algunos puestos trataban de 
defenderse por medios propios y, 
el resto del público decía lo que 
le venía en boca sobre el descui
do del Ayuntamiento y la poca 
eficacia de los servicios y comi
siones encargadas de prever solu
ciones al efecto. E l aspecto, la 
verdad, era deplorable. 

Y otro problema, al parecer, 
son la apropiación de algunos 
puestos del espacio destinado al 

• Los trabajadores del Transporte 
emplazan a los empresarios para 
que negocien el convenio del sector 
antes del próximo miércoles 

E L comité a^esior de los tra
bajadores del Transporte, de 
Lugo, se ha reunido ayer con el 
presidente de los empresarios 
del sector, con el fin de plan
tearle, una vez más, la necesi
dad de negociar el nuevo con
venio colectivo, cuya redacción 
parece dificultada por la acti
tud negativa de los patrones a 
sentarse con los trabajadores en 
la mesa negociadora. 

A l final de la reunión de ayer, 
el Sindicato O b r e i r o Galego 
(SOG), a l que pertenecen casi 
todos los miembros del comité 
asesor, hizo pública la nota s i 
guiente: 

" O Sindicato Obreiro Galego 
(SOG) integrado na Intersindi-
cal Nacional Galega ( ING) e o 
Comité Asesor do Transporte 
membros do SOG, queren f acer 

c h e g a r aos traballadores do 
transporte e a opinión pública 
en xeral, que onte, día 8, íoron 
a falar co presidente de Empre
sarios do Transporte, Manuel 
Guisasola, pra decirlle que que
r ían negociar de unha vez o no
vo convenio, posto que xa fai 
días que está denunciado e soio 
están esperando que os empre
sarios elixan o seu comité ne
gociador, aclarándolle que a no-
sa postura e totalmente nego
ciadora, que He dan de plazo 
deica o miércoles, día 13, pra 
empezar as negociaciós. Senón, 
ese día, nunha asamblea dos 
traballadores, que terá lugar na 
rúa de Monforte, 30-baixo (lo
cal do SOG) decidirase a pos
tura a tomar pra facer que os 
empresarios se sen ten a nego
ciar". 

E N S E Ñ A N Z A 
Delegación de Educación y Ciencia 
CALENDARIO ESCOLAR PARA E L CURSO 1977-78 

E n la reunión del Consejo Ase
sor de 'ésta Delegación, celebra
da el día 6 de julio, se aprobó el 
Calendario Escolar para el próxi
mo curso 1977-78, quedando esta
blecido en la forma siguiente: 

1. °) Las clases con los alumnos 
comenzarán el día 12 de septiem
bre y finalizarán el día 30 de Ju
nio. 

2. °) VACACIONES: 
Navidad: Comprenden desde el 

día 23 de diciembre, hasta el día 
8 de enero, ambos inclusive. 

Semana Santa: Comprenden des
de el día 18 de marzo, hasta el 
día 27 dei mismo mes, ambos in
clusive. 

Se declaran no lectivos los días 
6 y 7 de febrero, como fiesta de 
Carnavales. 

3.0> Las clases frente a los alum
nos se desarrollarán de lunes a 
viernes. 

4.°)" L a totalidad de los 220 días 
lectivos de curso, que determina 
la Ley General de Educación sé 
completarán con los días dedica
dos por el profesorado a las táreas 
propias de planificación, progra
mación y evaluación del curso y 

alumnos. 
CITACION 

Para un asunto de su interés, 
se ruega a la Profesora de E.G.B., 
D.ft Margarita Carbón Villanueva, 
pase por esta Delegación (Unidad 
de Personal) a la mayor brevedad. 

UNIVERSIDAD NACIONAL 
DE EDUCACION A DISTAN-
CIA 

Se pone en conocimiento de los 
señores interesados en la matrícu
la de dicha Universidad que el pía-
zo finaliza el próximo día 11, del 
mes actual. 

NOTA DE LOS OPOSITO
RES DE GEOGRAFIA E HIS
TORIA, DE LUGO 

Se convoca a todos los oposito
res al Cuerpo de Agregados de Ins 
titúto (rain a dé~"GeÓgráfía e His
toria), a los que ha córrespbñdido 
el Tribunal de Santiago de Com-
postela, a una reunión que se ce
lebrará, pasado mañana, lunes, 
día 11, a las once de la mañana, 
en la sede del Colegio de Doctores 
y Licenciados (Nórcas, 15 1.° int.), 
para tratar el problema de la sus
pensión definitiva de las pruebas 
en el referido tribunal. 

• • • • • . 

La merluza, ya saben ustedes, unos días va y otros vuelve, con 
eso del precio. En general, el pescado fresco no está a muy fácil 
alcance de todos los bolsillos, sobre todo cuando hay que empezar 
a distinguir entre azul y blanco, por ejemplo. Y de ahí que el 
bacalao tenga siempre sus adeptos, y cuente en la plaza lucense 

con un puesto muy visitado. - (Foto VEGA) 

paso de compradores, peatones o 
como ustedes quieran decir. Ayer 
nos aseguraban que, dentro de 
esta quincena, la totalidad de los 
abusos se verá corregida... Lo más 
seguro es que no. Por nuestra par
te, no vamos a permitirnos ade
lantarles ninguna opinión. Hay 
puestos que convierten los pasi
llos de la plaza en un desfiladero. 
L a gente protesta. A l parecer 
inútilmente. Y alguien en el 

Ayuntamiento se ha comprome
tido a sacar el problema del ato
lladero. Ojalá que sea así porque, 
sino, muchas va a tener que oír... 

Los titulares de puestos fijos en 
el mercado, que nadie se olvide, 
tienen sus obligaciones y sus de
rechos. De ahí que parezca —des
de fuera—^ bastante fácil el obli
garlos a lo uno y lo otro. Pero, 
por lo visto, no es así. Y a vere
mos en la plaza, como ejemplo. 
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VILLANUEVA DE LORENZANA 

Pésimo estado de la carretera de 
I l a zona norte de la provincia 

V I L L A N U E V A D E L O R E N Z A 
NA.— (De nuestro corresponsal, 
COIDO) . 

E i cura párroco nos Informa 
que han sido concedidas otras 
60.000 pesetas por la Fundación 
Barrió de la Maza para conser
vación y sostenimiento d d mu
seo de Arte Sacro del antiguo 
Monasterio de esta villa. Es la 
tercera donación de dicha en
tidad destinada a tal fin, lo que 

. supone ya un total de 150.000 pe
setas la cantidad recibida. 

E l párroco, don César Chava-
n í a , y el pueblo agradecen viva
mente la gentileza de dicha fun
dación. 

PESIMO ES1AOO D E L A S 
C A R R E T E R A S E N TODA 
L A ZONA N O R T E D E L A 
P R O V I N C I A 

Son frecuentes las averias en 
los automóviles, debidas al pési
mo estado de las carreteras de to
da la zona Norte, siendo las prin
cipales, cortes de neumáticos, ro
turas de ¿arocerías o de los ele
mentos de suspensión; ello supo
ne una grave carga económica 
para los propietarios de vehícu
los de toda índole. 

L a denominación de "carrete
ras" que venimos dando a estas 
vías de comunicación no es ya 
propio para designarlas, ni lo ha 
sido nunca, si nos comparamos 
con la gran mayoría de los paí
ses europeos. Su estado es tan 
lamentable en nuestra provincia 
y las reparaciones —cuando se 
hacen— tales como los irrisorios 
"riegos asfálticos" o el llamado 
"bacheo" tan absurdas y caras, 
a la larga, como inútiles; ya que 
en la mayoría de los casos cuan
do terminan de reparar por un 
extremo ya está intransitable 
por el otro. Esta es la razón de 
que nos preguntemos por qué el 
Estado no controla que IQS dir i 
gentes de Obras Públicas hacen 
del dinero que estamos aportando 
todos los españoles mediante el 
pago de nuestros tributos, o me
jor dicho, ¿por qué se tira de ese 
modo? 

DOS CHANTADINOS EN LAS CORTES 
DE LA MONARQUIA 

Sabemos que en Alemania o 
Suiza, por citar dos ejemplos, no 
se parchean las carreteras y que 
en Francia —país actualmente 
modelo en este sentido —existen 
señalizaciones de "Route defor-
m é s " en carreteras mejores que 
las aquí consideradas como bue
nas; mientras que en las nues
tras, llenas de pozos y despren
dimientos, no se señala peligro 
alguno. 

¿Por qué tiene que ser esta 
provincia l a cenicienta de todas 
las de la nación? ¿será necesario 
esperar en estas condiciones has
ta la construcción de la " T " ? 

Pero lo peor es que los dirigen
tes de Obras Públicas de Lugo no 
parecen estar dispuestos a cam
biar de actitud n i parecen ser 
responsables sino ante sí mis
mos y ante Dios. Incluso están 
permitiendo l a construcción de 
obras, a algunos señores, a l mis
mo borde de la calzada; tal es 
el caso de la carretera de Vi l l a -
nueva á Vivero, por Masma, de 
modo que jamás se podrá pensar 
en el ensanchamiento, de la mis
ma. \ • 

. OPOSICION D E LOS A F E C 
TADOS POR UNA E X P R O 
PIACION 

E l pasado día 5 se procedió por 
una Comisión de Servicios Téc
nicos de Lugo, acompañada de 
una representación de este Ayun
tamiento, a l levantamiento de ex
propiación forzosa que se instruye 
a instancia de la Empresa Angel 
Rermida Seibane, acogida a los 
beneficios del G . A , E . L G . 

Los propietarios han requerido 
l a presencia de un notario a fin 
de agoter todos los recursos lega
les para oponerse a l a mencio
nada expropiación de sus terre
nos, ubicados dentro del suelo 
urbano, cuya delimitación fue 
declarada el 15 de mayo de 1976. 

Estos propietarios, basándose 
en el derecho que cada uno tiene 
de conservar lo que ha sido ad
quirido legítimamente, en justa 
medida, y por otra parte previen
do la contaminación del medio 

M0NTERR0S0 

Mañana, fiesta de San Cristóbal 
MONTERROSO.— (De nuestro 

corresponsal, J . - L . A L V A R E Z ) . 
Habría que empezar diciendo, 

igual que en las corridas de to
ros, si el tiempo lo permite, pero 
de todas formas el programa es
t á confeccionado y fiesta habrá. 

A las 11 de la mañana dianas 
y alboradas por el grupo de gai
teros Hermanos Garceiras. 

A las 12 misa, en la Iglesia Pa 
rroquial. 

A las 13,30, desfile de vehícu

los por las principales calles de la 
villa. 

A continuaoión bajada hacia la 
Chousa de las Quendas, donde oe 
celebrará la tradicional comida, 
durante la cual ac tuará la or
questa Nuevos Ritmos y el grupo 
de gaiteros, prolongándose la ro
mería hasta cerca de la noche. 

A las 11 tendrá lugar en la Pis 
ta Municipal una extaordinaria 
verbena durante la cual se que
mará una bonita sesión de fuegos 
de artificio. 

Ei índice de 
de incendio 
forestal 

El monte es productor 
de muchas materiasprimas 
necesarias para la agricultura, la 
ganadería y la industria. Ayude 
a mantener intacta esta riqueza. 
P r o t é j a l a : c o l a b o r e c o n 

I C O N A 

ambiente que se les avecina, de
fienden tenazmente sus tierras; 
idea a la que se suman también 
buen número de vecinos de los 
barrios próximos a la fábrica, que 
se percatan de lo que está suce
diendo en esta villa, y otros que, 
aún estando más alejados, repu
diamos el abuso capitalista y 
amamos la justicia social, ante
poniendo la norma moral á la 
norma jurídica. 

C H A N T A D A . — (De nuestro 
corresponsal, A L V A R O F E R N A N 
D E Z ) . — E n las Cortes Española-? 
tendremos dos ilustres chantadinos: 
don Santiago Rodríguez Miranda, 
abogado del Estado en Baleares, y 
representante a Cortes por dichas 
Islas, y don Perfecto Yebra Mar-
túl, catedrático de la Universidad 
de Santiago, y representante por 
L a Coruña. E n la Alcaldía de esta 
villa se ha recibido atenta comuni
cación de don Santiago Rodríguez 
Miranda ofreciéndose, en su nuevo 
cargo, a todos los chantadinos, y, 
como él dice, hijo y nieto de hom
bres de este pueblo que en su día 
también la representaron en Ma
drid. De don Perfecto Yebra Mar-
túí todos conservamos muy gratos 
recuerdos de su infancia y juventud 
pasadas entre nosotros y espei;amos 
que, en los aunque fugaces ratos 
que sus múltiples ocupaciones le 
deparen para visitar a sus padres 

R10T0RT0 

Mañana, "Fiesta de los Conductores" 
RIOTORTO.— (De nuestro co

rresponsal, V E R E S ) . 
Mañana, día 10, se celebrará ia 

fiesta en honor a San Cristóbal, 
patrón de los chóferes, que como 
hace tiempo se viene fealizando 
en nuestra villa y que de año en 
año su prestigio va en aumento. 
Veamos lo que al respecto nos 
dice don Enio Sánchez Díaz, 
propietario de un taller mecáni
co y afincado en Riotorto desde 
hace 20 años. 

—¿Cómo ve usted Riotorto? 
— E n camino de progreso de 

forma acelerada en todos los as
pectos, pudiendo en poco tiempo 
ofrecer a los turistas lugares de 
diversión, reposo y bienestar ya 
que Riotorto está desconociéndo
se paso a paso como nos lo ates
tiguan todos los que llegan a es
tas tierras a pasar las vacacio
nes entre nosotros. . 

—¿Cuál es el presupuesto de 
esta fiesta? 

—Alrededor de las quinientas 
mil pesetas. 

—¿Responde el pueblo a l en
tusiasmo de la Comisión? 

-—Sí, sinceramente estamos sor
prendidos por la colaboración y 
ayuda prestada por parte de los 
pueblos y comarca. 

—¿Quiénes amenizarán los ac
tos de este día? 

—Tres grupos musicales de 
fama internacional: Mariachi 
Salsa Mandinga de Madrid. Los 
K E Y de L a Coruña. Y el afa
mado grupo, que l lamará la 
atención de los concursantes 
"Los Mismos", también de la 
capital de España. 

—¿Cuántos formáis la Comi
sión? 

—Cuatro, Juan José Gutiérrez 
-Cabo, Roberto Rodríguez Saco, 
José Moirón Alonso y este servi
dor. 

PROGRAMA D E P O R T I V O 
Es ahora don Roberto Rodrí

guez hombre de gran afición al 
deporte quien responde a nues
tras preguntas. 

—¿ Cuántos trofeos tenéis para 
estas fiestas"? 

—Disponemos de doce trofeos 
de gran valor, unos donados por 
la gentileza de ciertas entidades 
y otros adquiridos por la Comi
sión. 

—¿Cómo serán repartidos? ' 
—Para los vehículos y carrozas 

mejor engalanadas y que repre
senten objetivos de importancia 
en ^uestra comarca, reservando 
uno de los mejores trofeos para 
el encuentro de fútbol entre •»! 
equipo de la localidad y del Ayun
tamiento de Pol. 

—¿Quién formará el jurado? 
—Será al estilo de un, dos, tres; 

es decir repartiremos unas tar
jetas a personas invitadas que 
no residan en nuestra localidad, 
las que anotarán la matrícula 
con la puntuación de l a 10 para 
al final sumar las puntuaciones 
totales y así determinar los pre
mios por orden de calificaciones 
obtenidas. 

—¿Le agrada ser de la Comi
sión? 

—Sí, porque trabajar por un 
pueblo es siempre agradable y 
máxime cuando se encuentra el 

apoyo y ayuda que todos nos ofre
cen. 

Nosotros felicitamos a los or
ganizadores de esta gran fiesta y 
confiamos que las condiciones 
climatológicas sean favorables 
para su lucimiento. 

NUEVO CAMPO D E F U T 
B O L 

Ahora ya llegó el momento de 
que Riotorto cuente con algo que 
hace años anhelábamos todos los 
aficionados al balompié, pues en 
el llano (da Moxueira), dispone
mos de un campo reglamentario 
con casetas y duchas con todas 
las de la Ley, esperando que ia 
próxima temporada nuestros Ju
gadores estén federados y el club 
pueda participar en la Liga de 
la Costa Lucense. 

Pronto se elegirá una Junta 
Directiva con el fin de expedir 
el correspondiente carnet de so
cio para sufragar los muchos gas
tos que voluntariamente soportan 
los jugadores en sus desplaza
mientos, las que son merecedores 
de todos los honores por su en
trega y entusiasmo; así como 
un seguro que cubra las lesiones 
con el fin de evitar los gastos de 
médico y farmacia. 

L a Corporación Municipal ha 
logrado estas nuevas instalaciones 
que satisfacen las aspiraciones 
de nuestra juventud, conscientes 
de que harán un buen papel en 
todas sus confrontaciones. 

en la villa, escuchará las necesida
des de Chantada y pondrá todo su 
peso para solventarlas. 

L A F E R I A D E L DIA C I N 
CO 

_ De anodina podemos calificar la 
feria del pasado día cinco. L a ino
portuna lluvia del mediodía y du
rante casi toda la tarde restaron 
la poca lucidez que ya se esperaba. 
Escasas transacciones en el vacuno 
y ausencia ya prolongada del de 
cerda, por la dilatada prohibición 
de sus asistencias. Muchos labra
dores se preguntan, extrañados, 
cuando se va a permitir la entrada 
en el ferial de esta clase de gana
dos. Con relación al precio de .al
gunas vacas, me confiaba un ga
nadero de la comarca y pionero en 
su granja de ganado selecto y de 
toda mejora agropecuaria que había 
vendido algún ejemplar en más de 
cien mil pesetas y que por otra le 
llegaron a ofrecer las ciento vein
ticinco mil. ¡Ya está bien!, decía, 
o hemos llegado al miedo de una 
incontenible inflacción. 

M O V I M I E N T O DEMO
G R A F I C O 

Durante el pasado mes de junio 
hemos constatado el siguiente mo
vimiento demográfico: 

Nacimientos: 
Marcos Quinzán Rodríguez, Jo-

sé-Manuel Suárez Martínez, Engra
cia Várela Rey, Susana G i l Cami
nas, Paula Alvarez Regal y Susana 
Rodríguez Díaz. 

Matrimonios: 
Remigio francisco Abad con Re

medios Cadahía Vázquez; Manuel 
Núñez Boimorto con Ana Montse
rrat Lovellé G i l ; Luis Eiré Poyán 
con Margarita Ledo Somoza; Angel 
Castro Gi l con Alicia Regal Mon
tes; y Manuel Díaz Rey con María 
Manuela Pérez Hermida. 

Defunciones: 
Antonio Goyanes Conde, Lino 

Jorge Ramos, Antonio Domínguez 
Seijas, María Etolofes Díaz Gómez, 
Dolores Rodríguez López, Hermitas 
Lamas Delgado José Dionisio V i 
cente Camiñas, Amador Vázquez 
López, Angel Río López, Carinen 
Otero Fernández y Avelino Ignacio 
María Gómez Ledo. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

pleamar 10,01 
pleamar 22,26 

46 
14 

Continuando con la racha de 
grandes éxitos es de suponer que 
esta noche y en la tarde de maña
na, la pista de verano «Bahía», de 
nuestra localidad vuelva a contar 
con un total lleno de jóvenes de 

Bacas que son esperadas 

en el puerto de 

La Corma 
L A CORUÑA, 8.— (De nuestro 

corresponsal).— Las bacas que 
son esperadas en la lonja coru-
ñésá procedentes del Gran Sol 
en los primeros días de la próxi
ma semana y mañana, sábado, 
son las siguientes: 

SABADO, DIA 9.— "Manuel 
JPlana", "Nadalmar Seis", " V i -
llardevós", "Mari Conchi" y "Pe
pe Revuelta" 

L U N E S , DIA 11.— " A . Rivero5' 
"Marosa", "Oleiros", " S i e r r a 
Aneares", " C . Finísterre", " A l -
meiro" y "Peña Burela". 

M A R T E S , DIA 12.— " Urdiain' 
y "Josefina Carra l" . 

M I E R C O L E S , D I A 13.— "Mar 
de Mares", "Revellín", " L e m -
branza" "Breogán", " P a r d o " . 
"Bens" . " A . de Llano" y "María 

Luisa Car ra l " . 

todo el litoral lucense. L a llamada 
para esta noche es la presentación 
de la gran atracción «Los Dos Br i 
llantes» ídolos de la canción sud
americana y a los que nosotros ya 
hemos tenido el placer de escuchar 
en la sobremesa de la Convención 
Anual de los Corresponsales de E L 
P R O G R E S O , mereciendo el unáni
me aplauso y el mejor elogio de 
todos los asistentes. Con este es
pectacular dúo de la canción sud
americana le corresponderá ame* 
nizar este esperado baile de noche 
al conjunto músico voéal «Alqui
tara» con su extraordinario cantan
te «Fedry». Otro importante ali
ciente de este baile de noche es la 
designación de las señoritas candi-
datas a «Misses 1977» dentro del 
popular certamen de «Miss Gali
cia». Un Jurado" formado por per
sonalidades locales y de la colonia 
veraniega será el encargado de lle
var a cabo esta designación, que
dando para mañana, domingo, la 
elección de las guapas oficiales de 
Foz, del presente año. Con este mo
tivo mañana, domingo, se celebra
rá un nuevo baile, esperado con 
gran interés por toda la juventud 
de la Costa, y en el que harán su 
presentación el grupo internacional 
«Max 2000». Así, con estos gran
des festivales se paliará en parte 
el mal humor de nuestros vera
neantes que no acaban de ver el 
tiempo, el sol, que ellos esperan. 
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L A P R O V I N C I A i 
k Cámara de Comercio se 
reunió en nuestra ciudad 

MONFORTE DE LEMOS.™ (De 
nuestra Corresponsalía). 
. Estos días, creemos que por em
pleados del servicio municipal, se 
procedió a realizar la limpieza de 
los sumideros de recogida de agua 
en la calle de Concepción Arenal, 
que se hallaban obstruidos por la 
tierra y el fango que arrastran las 
aguas en los días lluviosos. 

Los vecinos de la mencionada ca
lle, nos dicen que el empleado' 
encargado de esta misión realizó 
el trabajo con el mayor celo y 
meticulosidad dejando los citados 
sumideros en el más perfecto esta
do de funcionamiento. 

Esto es lo que nos dicen muy 
contentos los vecinos de la calle 
de Concepción Arenal, pero los de 
las calles de Calvo Soteio y otras 
esperan también que esta medida 
tan necesaria continúe y que sus 
calles no queden en el olvido de 
ios servicios municipales de lim
pieza. 

Ellos nos aseguran que algunos 
sumideros de' las mismas están 
completamente obstruidos hasta 
el borde y en los días lluviosos, 
como los que soportamos estos días 
las citadas calles se convierten en 
caudalosos ríos por ese motivo. 

NOTA DE LA PARROQUIA 
DE LA ESTACION 

Ayer, dio comienzo en la iglesia 
parroquial de la Estación, la Nove
na de Nuestra Señora la Virgen 
«Jel Carmen. 

Todos los días a las ocho de la 
tarde, habrá misa con homilía, de
dicada especialmente a la familia 
Y sus importantes problemas. 

Para los niños que van a hacer 
m primera comunión el día de 
Ja Virgen del Carmen, habrá ca-
tequesis preparatorial, todos los 
días a las siete de-la tarde, a par
tir del lunes, once del actual.' 

Se invita a la asistencia a estos 
actos. 

AVISO DE FORMACION 
PROFESIONAL 

De la Secretaría del Centro Na
cional de Formación Profesional 
de primero y segundo grado (an
tigua escuela de Maestría Indus
trial), nos niegan hagamos saber 
« todos los alumnos interesados 

en las Becas de Transporte, que 
pueden pasar por el centro a per
cibir sü importe. 

ACTIVIDAD DEL AULA DÉ 
CULTURA DEL CASINO -
ATENEO 

E l próximo día trece, a. las ocho 
y media de la tarde, en el salón 
de actos del Casino Ateneo, tendrá 
lugar un acto de divulgación so-
breve charla de presentación e 
productos congelados a nivel ru
ral y doméstico, bajo el patroci
nio de la Comisaría General de 
Abastecimientós y Transportes y 
otros servicios. 

Dicho acto se abrirá con una 
breve charla de presentación e 
introducción a cargo de técnicos 
en congelación y asesores en eco
nomía doméstica. Seguirá la pro
yección de una película de alto 
contenido didáctico en la técnica 
de congelación doméstica, para ter
minar con un coloquio o mesa re
donda en el que se aclararán y 
pormenorizarán cuantas cuestiones 
sobiíe el tema, necesiten de una 
mayor y más extensa información. 

Por palote de la firma de elec
trodomésticos colaboradora de la 
Campaña, se obsequiará, mediante 
sorteo, con un congelador de 280 
litros a quien resulte afortimado 
entre los asistentes, y al mismo 
tiempo se prestará una colabora
ción desinteresada en 10 tocante 
a las imnumerables ventajas que 
tiene la congelación doméstica. 

Este mismo acto, también ten
drá lugar en Ferreira de Pantón 
para toda su zona, el mismo día 
trece a las cinco de la tarde, en 
la sala de fiestas Castro. 

A todas las personas que estén 
interesadas en conocer todo sobre 
la técnica de congelación domésti
ca se las invita a dichos actos. 

REUNION DE LA CAMARA 
DE COMERCIO CON LOS 
EMPRESARIOS DE MON
FORTE 

E l pasado miércoles, día 6. y en 
Ayuntamiento de Monforte, pre
viamente convocados al efecto, se 
celebró una reunión de los Empre
sarios de la Ciudad con represen
tantes de l a Cámara de Comercio, 
según nos informa dicha Entidad. 

V I D A M U N I C I P A L 
CERVO 

De acuerdo con lo que dispone él 
artcuio 30 del reglamento de acti
vidades molestas, insalubres, noci
vas y peligrosas, se abre un plazo 
de información pública de diez 
días de duración sobre la solicitud 
de licencia municipal presentada 
por don Justo de Benito García, 
como delegado de Educación y 
Ciencia, para la utilización de un 
taque enterrado de gas propano, 
con 1.800 kilos de cabida, a em
plazar en los terrenos inmediatos 
a la Agrupación Escolar de Burela. 

RIBADEO 
Por un plazo de diez días se abre 

información pública sobre las ai-
tas en el padrón municipal de be
neficencia, que han sido aprobadas 
por la Corporación municipaL 

LUGO 
Se ha hecho pública la lista de 

admitidos y excluidos a la oposi
ción para proveer en propiedad 
cinco plazas de guardias de la Po
licía Municipal, convocadas en di-
tiembre último: 

Admitidos: 
José Antonio Sánchez Fernández. 
Manuel Várela Rodríguez. 
Eduardo Sánchez Fouce. 
Pedro Méndez Rico. 
José Cancela Muñlz. 
Juan Arias Velga. 
Eugenio Delgado Vargas. 
Jesús Barguelras Castro. 
José Antonio Campo Añilo. 
Jesús Marzoa Sanmiguel. 
José Manuel Santiso Fernández. 
Gonzalo José Lage Freiré. 
Inocencio Díaz Díaz. 
Enrique López Méndez. 
Manuel Vázquez Losada. 
Angel López Barreiro, 
Manuel Pérez Castlñeira. 
Jesús Penas Fernández. 
Jesús Antonio Díaz Vázquez. 
Manuel Ferro Marques. 
Manuel Jesús Barrio Fernández, 
Ramiro Alonso Otero, 

Rafael Blanco Castedo, 

José Antonio Delgado Vázquez. 
José Regueiro Añilo. 
José Guillermo López Salvador, 
José Angel Pérez Mera. 
José Manuel Muinelo Teíjelro. 
Ramón Antas Carril. 
Manuel Rodríguez Sel jas. 
Juan José López Trigo. 
David Ramos Piñeiro. 

Excluidos: 
Por no reunir las condiciones de 

aptitud para el desempeño de car
gos públicos: 

Sergio Vilabella Díaz. 
Desiderio Alvarez Gómez. 
Antonio Cedrón Rey. 
Por no alcanzar la talla exigida 

en las bases de la convocatoria: 
Sergio Bacarlza Vlla. 
José Manuel Pénela Fernández. 
Juan Antonio López Rodríguez. 
Juan Manuel Castro Pena. 
Julio Cortlñas Lemos. . 
Ramiro Armesto Saavedra. 
Manuel Fernández Fernández, 
José Luis Várela Pereiro. 
José Ramón Real Vázquez. 
José Raúl Rodríguez Vázquez. 
Por no haberse presentado al re

conocimiento médico determinado 
en el apartado e) de la convoca
toria: 
' Angel Carlos Maciñeiras Calles. 

José Roibás Saavedra. 
José Corral Várela. 
Marcial Fernández López. 
Enrique Conde García. 
Modesto Rivas Rivas. 
Gerardo Expósito Arias. 
Manuel Castro Rubines. 
Nilo Castro Andión. 
Faustino José Expósito González. 
Alberto Pena López. 
José Isaac Amorín Rodríguez, 
Manuel Piñeiro Maciñeiras. 
Jesús Pacín Vázquez. 
José Manuel Mej uto Paredes, 
Marcial Santomé Saa. 
José Buide Vidal. 
Rafael Forrero Forrero. 
Manuel Darriba Rey. 
Luis López Vigo. 
José Antonio Gallego González, 

E l amplio salón de sesiones estu
vo completamente lleno, asistiendo 
con el presidente y secretario de la 
Cámara, señores Posada Veiga y 
De la Torre, ios vocales señores 
Sánchez Montaña (don Luis) y 
Vázquez Rodríguez. 

Luego de agradecer al señor al
calde y Ayuntamiento de Monfor
te las facilidades dadas a la Cáma
ra para poder celebrar la reunión, 
el señor Posada Veiga explicó las 
razones que habían determinado el 
que la Cámara se desplazase a las 
principales localidades de la pro* 
vincia, razones que no son otras, 
que las de establecer relación per
sonal y directa con los electores, 
para de esta forma poder adquirir 
un conocimiento lo más exacto po
sible de los problemas que afectan 
a los diferentes sectores integrados 
en el Organismo. 

Hizo referencia a los Servicios 
que la Cámara tiene establecidos 
de orden jurídico y económico, así 
como en materia de Comercio In
terior y Exterior, servicios que to
dos los electores pueden utilizar en 
condiciones de absoluta gratitud; 
señaló la extraordinaria importan
cia que de cara al futuro pueden 
tener cualesquiera formas de aso
ciación empresarial, por cuanto 
que serán el cauce de diálogo no 
solo con la Administración, sino 
también con otras Asociaciones de
fensoras de intereses que de forma 

« directa afectan a las Empresas. 
A continuación se estableció un 

diálogo en el que contestando a 
preguntas de algunos de los seño
res asistentes, se hicieron precisio» 
nes concretas sobre el funciona
miento de la Cámara de Comercio. 

Con especial detenimiento se ex
pusieron los principales problemas 
de pequeña y mediana empresa, 
lamentándose de la escasa atención 
que se ha venido prestando a las-
mismas, pese a que constituyen el 
principal soporte de la economía 
nacional y que han de ser las que 
principalmente van a tener que sa
crificarse para superar los graves 
problemas que plantean el enorme 
costo de la Seguridad Social, las 
altas cotas del proceso inflaciona
rio con la consiguiente descapitali
zación de las empresas y la ligere
za con que se actúa a la hora de 
ir resolviendo los problemas eco
nómicos por el sencillo procedi
miento de incrementar constante
mente los gravámenes, circunstan
cias que están determinando la pa
ralización de las inversiones y la 
agravación del paro. 

Se hizo referencia al complicado 
sistema de fijación de precios y 
márgenes comerciales, precisándose 
el alcance de la clasificación en 

B a n c o P a s t o r 

Monforte de Lemos 
Se anuncia haber sufrido extravío 

los siguientes resguardos a nombre 
de D. José Marifto fcópez: 

-— Resguardo n.0 5058756, Pts. 
Noms. 20.000,— en 20 aecs. y 
resguardo n.» 5597524, Pts. 
Noms. 5.000,— en 5 aecs. Ban
co Pastor. 

— Resguardo n.0 2269, Pts. Noms. 
3.000,— en 3 aecs, y n.* 
5510467, Pts. Noms. 4.000,— 
en 4 aecs. de PENOSA. 

~ Resguardo n.9 5517214, Pts. 
Noms. 1.000,— en 2 aecs. y 
n . ' 5527839, Pts. N o m s . 
1.000,— en 2 aecs. de la Cía. 
Telefónica. 

— Resguardo n." 2455, Pts. Noms. 
5.000,— en 5 Cédulas Inversio
nes tipo «D», 50% ems. 3-3-66. 

Se admitirán reclamaciones en el 
plazo de 30 días contados a partir 
de la fecha de publicación de este 
anuncio, transcurridos los cuáles se 
procederá a extender duplicado de 
dichos resguardos quedando así anu
lados sus originales, que no tendrán 
valor ni efecto alguno. 

M O N F O R T E D E L E M O S , 20 
de J U N I O de 1977 

BANCO PASTOR 

Alvaro Cuoqiieiro, mantenedor 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal V I L L A R A i B I D ) . — Parece 
que a la tercera irá la vencida. 
Alvaro Cunqueiro acaba de con
firmar que estará, el próximo día 
6 en. Sarria para tomar parte, co
mo mantenedor del festival que 
Meigas e Trasgos celebra anual
mente en el primer sábado de 
agosto. 

E n esta ocasión " A Noite Mel
ga" tendrá, entre otros importan
tes alicientes, el de tener nosotros 
a uno de los mejores literatos ga
llegos del momento y gran espe
cialista en gastronomía, que por 
cierto en sus obras tiene para Sa 
rr ia Alvaro Cunqueiro las mayo
res deferencias. Considera a la 
cocina de nuestra comarca como 
de las mejores de la tierra gallega, 
muy especialmente el pulpo y el 
producto del cerdo. 

Este festival ( endrá por es
cenario, los Jardines de L a Unión, 
claro, siempre y cuando l a clima
tología mejore algo. 

F E S T I V A L 
Para el próximo día 24, con 

motivo del baile de Santiago, de 
tanta tradición, la sociedad L a 
Unión celebrará su baile, pero en 
esta ocasión con cena. Una cena 
económica que estamos seguros, 
si el tiempo ayuda, estará muy 
concurrida, es domingo, pero el 
lunes se celebra la festividad de 
Santiago Apóstol. 

Es de esperar que esta novedad 
resulte un éxito y que los socios 
de L a Unión sepan agradecerlo, 
en principio asistiendo. 

L O QUE S E D I C E Y CO
MENTA 

Que ambiente hay este año con 
el tema de los libros escolares. 

eiga J9 

precios libres, precios en régimen 
vigilancia especial y precios en ré
gimen de autorización, así como el 
concepto de margen en cifra abso
luta. 

A preguntas de algunos de los 
presentes, se hicieron aclaraciones 
sobre el tipo y cuantía de prestacio
nes establecidas por la Seguridad 
Social en favor de los Empresarios 
Autónomos. 

Finalmente se planteó el proble
ma del cierre de establecimientos 
en días festivos, relacionándolo con 
l a celebración de ferias, cuestión 
sobre la que en su día se elevaron 
escritos a través de la Organiza
ción Sindical, sin que hasta la fe
cha se haya recibido contestación 
alguna a los mismos; el presidente 
de la Cámara manifestó que procu
raría enterarse de la situación en 
que se encontraba el problema y 
que les dará cuenta del resultado 
de la gestión. 

Parece que las cosas marchan SO' 
bre sus cauces. 

— • — 
Por cierto que hablando dé los 

libros nos vienen los colegios a l a 
mente. E l de la Asunción vuelve a 
por sus fueros Juveniles de hace 
unos años. Y a está organizando 
m club. 

• — 
Era mucho descansar en la fa

ma y ©1 número de matricula. . E l 
Colegio ha tenido desde sus co
mienzos tradición, solvencia y 
mucha suerte. 

— * — 
Siguen llegando quejas en tor

no a la tapadera de registro qu« 
falta en Cuatro Caminos. E l res
ponsable que solucione el proble
ma. 

•— • — 
A pocos metros también hay 

im bache que origina sus proble
mas. 

— • — * 
Dentro de pocas fechas la socie

dad el Casino cumplirá sus 124 
años de existencia. 

— • — 
Posiblemente sea de las pocas 

sociedades gallegas que ininte
rrumpidamente prestaron sus ser» 
vicios tantos años. 

S E R V I C I O MEDICO DK 
U R G E N C I A 

Mañana permanecerá con este 
servicio el doctor don Víctor Ro
dríguez Díaz. 

P R A C T I C A N T E D E T U R 
NO 

Mañana estará de tumo doña 
Pilar Hombrelro, telf. 53-02-18. 

F A R M A C I A D E T U R N O 
Desde las dos de la tarde, d@ 

hoy, sábado y durante la próxi
ma semana, estará de tumo I» 
farmacia de doña Florinda Aru» 
fe Rielro, carretera de Monfor* 

M U T U A L I D A D N A C I O N A L A G R A R I A 

Se amplía a 50.000 pesetas el limite del líquido imponible 
por contribución Territorial Rustica y Pecuaria 

L a Orden del Ministerio de Tra
bajo de fecha 13-5-77 (B . O. del E 
de 25-5-77), que entró en vigor el 
día 1.° del actual mes de julio, am
plió hasta 50.000 pesetas, el límite 
máximo, del líquido imponible por 
Contribución Territorial Rústica y 
Pecuaria, que condiciona la inclu
sión de los trabajadores por cuenta 
propia en el campo de aplicación 
del Régimen Especial Agrario de 
la Seguridad Social, conforme a lo 
establecido en el artículo 5.° de su 
^Reglamento General, aprobado por 
Decreto 3772/1972, de 23 de di
ciembre. 

Los trabajadores agrícolas por 
cuenta propia que, por ser titula
res de explotaciones agrarias que 
rebasaban el anterior límite de 
25.000 pesetas de líquido imponible, 
no habían podido incluirse en los 
censos de la Mutualidad Nacional 
Agraria de la Seguridad Social, de
berán solicitar ahora su inscripción 
en los mismos, siempre que no 
excedan del máximo de 50.000 pe
setas señalado en aquella Orden y 
reúnan, además, las otras condicio
nes que establece el Decreto 

3772/1972 antes citado y que, fun
damentalmente, son las siguientes: 

1) Trabajar personalmente de 
modo habitual y como medio fun
damental de vida en labores agra
rias. 

2) No emplear en sus explota* 
cienes personal asalariado fijo, ni 
satisfacer jornales a trabajadores 
eventuales en número superior a los 
que percibiría un trabajador fijo, 
con las excepciones previstas en 
los apartados a) y b) del Artículo 
5.°, 3 del Reglamento General ya 
mencionado. 

3) No encontrarse la explota
ción afectada por las excepciones 
previstas en el Artículo 10 del repe
tido Reglamento General, cuando 
se trate de actividades pecuarias 
exclusivamente. 

Las solicitudes de inscripción en 
los censos de trabajadores deberán 
formularse ante la Comisión Local 
de la Mutualidad Agraria del tér
mino municipal de residencia, étt 
las que serán facilitados los impre
sos necesarios al efecto y cuantai 
aclaraciones sean precisas. 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N G O D E B I L B A O 
BOLSA DE MADRID BOLSA D i BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

B A N C O S Y S E G U R O S 

«00 
m 
250 
800 
§00 
•00 
«00 
«00 

1.000 
150 

1.000 
«00 
iso 

1.000 
«00 
900 
«00 
«00 
«00 

1.000 
1.000 
1.000 

• ••••«•••••OOMOOi 

Bilbao . 
Central 
Sanes to 
Exterior •••o*••••«•••••••• 
Fomento ., 
Guipuzcoano 
Hiapano 
Ibérico 
L de Cataluña . 
López Queaada 
Mercantil ....... 

••••••••••••• Popula»-
SasUnder............. 
ürquijo .................. 
Vizcaya .................. 
Bankunión 
Seguro» Aurora ...... 
Unión y Fénix. Seg. 
Herrero .....M..M....... 
Pastor .. . . . . . . . . . . . . . . . . 
Noroeste ......»»....•• 
Bankisur ................ 

«00 Cartunbao 
«00 Cartisa ........*...».«..• 
250 Fibansa 
«00 Figranvlsa 

1.000 Finsa .... 
800 Grai. Inversiones ....» 
800 Popularinsa 

600 Eleetra de Viesgo ... 
600 Reunidas Zaragoza . 

8.000 Fecsa <G) • 
1.000 Fecsa (P) 
1,000 Fenosa 

600 Hid. Cantábrico ...... 
600 Hid. Cataluña ......... 
800 Hidrola 
800 (berduero ... . . . . . . . . . . . 
600 Sevillana ................ 
600 U Eléctrica 

6UÜ 
600 

1.000 
1.00f 

600 

Alto* Hornos — . 
Duro-Felguera ~. 
Echevarría ......... 
Fasa-Renault .... 
Santa Bárbara ... 

800 J K a t v Construc. «... 
500 Santa Ana «... 
150 Ponferrada 
600 Motor Ibérica 
600 Nueva M Quljano ... 
600 Olarra 

1.000 Seat 

600 Metro 
600 Naviera Aznar 
600 Transmediterránea « 

f^iii.i,itj.^'Aá=inin 'i • nMiiiii 
600 Cro» « 
600 E e L Aragonesas « 
600 Cepsa 
600 Firestone Híspanla «* 
600 Papelera Española ... 
600 Papelera de Leiza ... 
600 Papeleras Reunidas . 
600 Petrolíber .... 
500 Snlace 
600 U E. Rio Tinto 

1 nnr r RPCINPRN R^nafiola 
INMOBILIARIAS Y AUXIUIARES 
DE LA CONSTRUCCION 

aoo Asianc ..... 
500 Cementos Lemona » 

1.000 Cristaleria Esoañola 
500 Dragados 
600 L Colonial 
600 l Metropolitana 
600 ürbis . . .» 
500 Valderribas 
500 Vallehennoso 

600 Campsa ................ 
600 Tabacalera 
800 Telefónica 

ttt I M P U T A C I O N Y VARIOS 

600 Corp ^ancobao ...... 
800 "El Aguila" 
600 Ebro ••••• 
600 Finanzauto 

1.000 Finanz. v Servicio» „ 
600 Galerías Preciados _ 
800 Grai Azucarera 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

600 Tabacos Filipinas .... 
1.000 Rumaslna 

n s s s m m M S M s m m m 
Planinver .1 
Planlnver ? 

m i 
1 x 8 Iberduero 

NOTA: 
O. es dinero. P. ss papel. 
Ex ss e> dvdo f ex dcho. 

408 
480 
302 
370 
392 

302 
271 

342 

312 
434 
400 
317 
200 

305 
702 
474 

365 

110 
214 
120 

145 
196 

85,50 
68 
80 
82 
89 
90 
78 
90 

101 
91 

90,50 

67 
84350 
87 
63 
81 

110 

104 
153 
100 

96 

108 
75 

273 

84 
125 
101 
202 
63 

139,50 

370 
435 . 

140 
125 
150 
158 

223 
184 
114,50 

100 
99 

283 
192 
194 
214 
115 

103 

72,11 
65,22 

56,50 

408 
476 
302 

385 

302 
269 
342 

310 
429 
404 
311 
200 

283 
702 
470 

110 
209 

~ 85,50 
68 
80,25 
85,25 

90 
72 
90 

100,75 
91,50 
90,50 

69,75 

86 

151 
100 

109 
75 

273 

82 
126 
98 

202 

137,25 

370 
423 

133 
124 
145 
158 

221 
196 
114 

100 
98 

192 
194 

115 

103 

71,81 
64,84 

57,25 

Ultima 
Cotización 

Cotiznción 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del dia 

412 
480 
300 
365 
401 

303 

268 
339 

310 
432 
400 
317 
198 

474 

110 

140 
197 

70 
78,50 
82,50 

73 
90,50 

101 
'90,50 
93 

70 
81 

59 
80 

199 

89 

108 
75 

275 

125 
98 

65 
139 

117 

430 
125 

223 
179 
114 

101 

190 
193 

119 

310 

72,11 
65,22 

57 

411 
478 
300 
363 

300 

330 

302 
428 
400 
312 
198 

470 

136 
197 

83 

73 
90 

101 
90,50 

70 
81 

60 
80 

202 

106,50 
73 

275 

124 
97,50 

138,50 

117 

423 
124 

223 
190 
114 

101 

193 

300 

71,81 
64,84 

56 

410 
482 
295 

390 
298 
273 
268 
340 

310 
433 
400 
315 
200 
980 

110 

72 
105 

87 
71 

90 

90 
100,25 
92 
92 

77 
81 
56 

90 

157 

56 

78 
272 
140 
84 

125 
103,S0 

139 

186 

430 

224 
184 
115,50 

100 

283 
191 
190 

140 
140 

72,11 
65,22 

56,75 

405 
480 
295 

380 
295 

308 
428 
406 
311 
200 
980 

SA E 

110 

72 

85,50 

89 

89,50 
100,25 

71 

55 

153 

55 

274 

84 
126 

138 

224 
186 
114 

100 

191 
190 

71,81 
64,84 

56,50 

C a m b i o s d e l d i a , C B o l s a y m o n e d a E x t r . ) d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e S t ú r d e ) 

H e r n a n d o a l t e l é f o n o n 9 S 1 S 1 4 S 

SERVICIO TOTAL 

M A D R I D , 8'. — ( C I F R A ) . — 
Finaliza la semana hoy, viernes, 
día 8, con una sesión de corte 
parecido a sus anteriores. Poca 
animación y cambios descenden
tes, en su mayoría, sin que se 
vislumbrasen señales de mejoría 
para próximas jornadas. E l índice 
general volvió, pues, a sufrir otra 
nueva corrección en baja. E l cie
rre, se efectuaba con desgana. 

De un total de 154 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 22 suben, 46 bajan y 86 
novarían. 

Indice general de la sesión: 
87,96 contra 88,29. 

- • -
B A R C E L O N A , 8, — ( C I 

F R A ) . — E n la última sesión de 
la mañana no se han producido 
cambios en el comportamiento del 
.mercado, que continúa caracteri
zándose por la escasa actividad, 
falta de actitud decidida de com
pradores y vendedores y variacio
nes moderadas en general con 
escasas excepciones. A l cierre pre
valecían las mismas característi
cas. 

Por sectores cabe destacar el 
sostenimiento de monopolios y 
servicios, con repetición de cam
bio en Telefónica y Campsa y 
mejora de 0,75 en Catalana de 
Gas. Los valores eléctricos, con 
pequeñas diferencias, mejoran en 
general mostrándose en conjunto 
firmes, destacando Hidruna que 
gana 1 y Fecsa y Fenosa, 0,5. Los 
siderometalúrgicos, han quedado 
equilibrados en conjunto, desta

cando de los pocos valores con
tratados en este grupo el alza de 
3 en Motor y la baja de 1 en 
Tubacex. 

E n total se han contratado 95 
clases de acciones de las que 10 
suben, 36 bajan y 49 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado en 
base 1—1—77=100 cede 28 cen
tésimas y sé sitúa a 84,37. 

-•-
B I L B A O , 8. — ( C I F R A ) . — 

L a Bolsa, en su sesión final, ha 
continuado la línea de retrocesos 
que ha caracterizado su curso a 
lo largo de la semana. 

E l mercado de la Bolsa bilbaína 
se ha visto disminuido de público 
y órdenes, lo que ha dado lugar 
a una sesión desanimada. 

Las bajas alcanzan a todos los 
corros. Constituyen excepción 
aquellos valores que contradicen 
esta evolución, si bien se observan 
igualmente repeticiones. 

Descienden las acciones banca-
rias, y de idéntica forma, es ne
gativo el resultado ofrecido por 
las eléctricas y siderúrgicas. 

Presentan ligeras rectificaciones 
positivas los valores químicos. 

Sostenidos los valores de inver
sión y una posición desigual por 
lo que respecta a los de monopo
lio, completan la impresión de 
esta sesión de cierre en la que 
ha dominado el aburrimiento. 

No se traduce modificación al-
. guna en la hora final, al faltar 
contrapartida al papel existente. 

M E R C A D O D E D I V I S A S 

BlUITES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di' 
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar USA Billete grande (1) . 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán .., 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca <*) 
1 Corona danesa , 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) ......... 
100 Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro 
1 Bolívar ..... 

Comprador 

Pesetas 

68,04 
67.36 
63,97 
13,84 

117*16 
27.65 

189,21 
29.11 
7,81 

27,51 
15,39 
11.24 
12.72 
16,78 

409.36 
169,35 
25,59 

12,39 
27,82 
3,62 

15,63 

Vendedor 

Pesetas 

70.59 
70,59 
66,69 
14.36 

121.56 
28,68 

196,30 
30.20 
8,60 

28.54 
16,04 
11.72 
13.26 
17.49 

426,76 
176,54 
23,3!, 

12,91 
28,68 
3,73 

16,12 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dóla 
res USA. 

í3) Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 6 y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 20.000 
50.000 y 100.000 Liras. 

(5) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

(•) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 coronas suecas. . 

B O L S A D E D I V I S A S 

Dólar U.S.A. ............... 
Dólar Canadá 
Franco francés ............ 
Libra esterlina 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés ¡ 
Chelín austríaco , 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

69.890 
65,892 
14,339 

120,064 
28,753 

194,815 
193.815 
30,248 
7,907 

28,369 
15,886 
11,607 
13,153 
17.323 

425,846 
181,674 
26,368 

Vendedor 

70,090 
66,150 
14,395 

120,687 
28,894 

195,918 
195,4514 
30,401 
7,938 

28,505 
15,968 
11,660 
13,215 
17,415 

429,683 
183,146 
26,494 
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L A P R O V I N C I A 
ACUERDOS DE LA C. S. G. DE SOCIEDADES AGRARIAS Y COORDINADORA 
ESTATAL DE ORGANIZACIONES CAMPESINAS 

Becibímos la siguiente no
ta, que reproducimos lite
ralmente: 

¡Reunida en Madri o d ía 3 de 
Xulio, ca presencia d» maloría 
das organización democráticas e 
unitarias das rexiós do campo do 
estado español, estando represen
tada Galicia pola Confederación 
Sindical Galega das Sociedades 
Agrarias, tomou acordes eobor 
lares eixos básicos, xa reivindica
d a na folga dos tratores, pro 
tendo en conta as novas posibi
lidades de negociación que se 
abren hesta etapa constltuinte, 
Estas reivlndicaciós fundamen-
tois son as siguientes: 

a) Rechazo do decreto-ley so-
bor das Cámaras Agrarias. 

b) Precios xustos e rentables 
pros productos do campo. 

c) Equiparación total e human 
da Seguridá Social Agraria, 

Ante o drecreto-lejr das cáma
ras agrárias, declara: 

Xo,— Rechazar o dito decreto-
ley por haber sido elaborado Uti
lizando o procedimentó de decre
to-ley. 

2^— Entender que o futuro d&s 
entidadies existentes no campo, 
nestá nova etapa démocrática, 
debe ser oüxeto de negociación 
nun doble nivel; 

a) Polos representantes elexi-
dos polo pobo ñas Cortes. 

b) Cas organizaciós campesiñas 
democráticas. 

Pro, ista negociación esixe a 
inmediata dimisión dos presiden
tes das Cámaras e Hermandades 
como xestores dun patrimonio que 
é de tódos campesinos, facéndose 
cargo de forma transitoria as de-
legaciós de Agricultura. 

E n canto os precios dos pro
ductos do campo, debe ser nego
ciado cada producto eos delega
dos de Agricultura de cada re-
xión, esixindo a participación das 
organizaciós democráticas 'dos 
campesinos na fixáción dos pre
cios co PORPPA. Os excedentes 
deben ser absorvidos pola Admi
nistración mentres non se faga 
nnha planificación da producción. 
Pra evitar o fraude, é necesario 
eas organizaciós democráticas 
dos campesinos controlen e d i -
rixan os grupos e organizaciós 
formados o redor de cada pro
ducto: Consellos Reguladores de 
Marcas de Orixen, Grupos de 
Gandeiros, Lelteiros, etc. As ca
tástrofes natura ís : pedrisco, unu-
dsciós, xiadas, plagas, etc., é un -
ha das causas que contribuyen a 
inseguridades da producción cam-
pestña e reclama a urxente crea
ción dun fondo eamún de seguro 
de cosechas, constituido pola 
aportación dun 50 por cento da 
Administración e outro ,50 dos 
campesiños, así como a elabora-

F E R I A S 
HOY, PORTOMARIN, MURAS 

Y VU/LANÜKVA D E 
LORENZANA 

— — 
Mañana, Páramo, Quiroga, L a 
Espíñeira, Antas de Uüa, Navia 
de Suarna, Seoane de Caurel y 

Meira 

Buscamos 
Introducido en el ramo de 
alimentación y hostelería 

para la zona de Lugo 

Importante firma Nacional 
de Vinos y Licores de gran 
calidad, escribir adjuntando 
referencias a: VINOS y L I 
CORES - Avda. José Anto
nio, 654-3 o-2.a-BarceloTia-10. 

ción dunha Ley de Catástrofes 
Naturais. 

P r a conquerir a equiparación da 
Seguridade Social Agraria, esixe 
a apertura inmediata de nego-
ciaciós ca Administración con 
tes dous aspectos fundamentáis: 

a ) Equiparación total en can
to a prestaciós e servizos máis hu
manizados. 

b) Suspensión da cotización da 
Cuota Empresarial Agraria en ba
se as xomadas teóricas. 

E n caso de non recibir resposta 
por parte da Administración, se 
convocará uhha xomadá de ai-
ción. Pacemos unha chamada a 
todas os organizaciós campesiñas 
democráticas galegas pra que se 
movilicen de cara a istos ouxetl-
vos, así como os diputados e sena
dores élexldos por Galicia. 

Orense 6 de Xulio de 1971 
Firmado: 

Presidente da Confederación 

DOS BILLETES DE LA REPUBUCA 

H A C E algunos días les ofreci
mos una entrevista con Honorato 
Malumbres, un numismático In
censé que posee una excelente 
colección de monedas. También 
tiene billetes y dos de ellos son 

estos de la República, uno de dos 
pesetas y otro de cincuenta cén
timos. Su tamaño es muy reduci
do y seguramente ,que interesará 
a muchos coleccionistas.— (Fotos 
Vega) 

B 0 L E T I N E S 
£L DS LA PROVINCIA 

Diputación Provincial.—Se anun
cia la subasta pública de la obra 
"Malecón y Paseo Marítimo en 
San Ciprián (Cervo)", con un pre
supuesto de 1.979.032 pesetas y un 
plazo de ejecución de obra do seis 
meses. E l plazo para la presenta
ción de solicitudes es de veintiún 
días hábiles. 

Ministerio de la Vivienda.—^Se ha
ce pública una resolución del Ins

tituto Nacional de Urbanización re-
lativa al expediente expropiatorio 
de los terrenos necesarios para 
las vías complementarias del polí
gono de Fingoy, convocando a los 
interesados para las reuniones que 
tendrán lugar, e l día 20 del pre
sente mes, para los titulares de 
bienes y derechos, y el día 21, 
para los de arrendamoentos urba
nos e industrias, con el fin vde 
proceder al levantamiento de ac
tas previas. 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

L a producción se inició 
bajo la dirección de un bió

logo holandés en seis estan
ques de 300 metros cuadra
dos cada uno. 

A partir de ahora se rea
lizará en estanques de una 
a seis hectáreas e incluso se 
contempladla posibilidad de 
abandonar la producción de 
sa l . parcialmente. 

Las salinas de ensayo se 
encuentran en la localidad 
de Macau. 

* CUATRO M I L L O N E S 
D E GATOS SALVA
J E S 

Cuatro millones de gatos 
salvajes hay en Inglaterra, 
afirmó un portavoz de la 
Real Sociedad Protectora de 
Animales, 
' Por cada gato doméstico 
que hay en el Reino Unido, 
hay un gato senüsalvaje, na
cido sin dueño, generalmen
te con los barrios extremos 
de las grandes ciudades o en 
algunas zonas rurales, v i 
viendo en fiera libertad. 

L a sociedad protectora de 
animales estima que "se tra
ta de un retorno extraordi
nario a los orígenes de la 
especie". 

Las estirpes de gatos de 
este tipo son ya muy antiguas 
y han desarrollado caracte
rísticas físicas y habitado 

distintos a los de los 
domésticos, constituyendo 
en las comarcas rurales un 
peligro para otros animales 
domésticos e incluso para el 
ser humano. 

SECUESTRADO EL ULTIMO NUMERO 
DE "PRIMERA PLANA" 

BARCELONA, 8.— ( C I F R A ) 
Por orden judicial ha sido se
cuestrado el número 17 de la re
vista "Primera Plana" recogien
do los ejemplares que quedaban 
en ia Redacción. 

E s el tercer secuestro consecu
tivo de dicha revista, siempre 
con el mismo delito de escándalo 
público. 

E n los quioscos de la ciudad se 
encuentra a la venta ya los ejem
plares del número 19 de "Prime
ra Plana". 

D I E C I S E I S CONDENAS P O R 
E S C A N D A L O P U B L I C O 
F R U S T R A D O A L A D I R E C 
T O R A DÉ " D I V A N C H I S -
T E S " ' 

MADRID, 8.— ( C I F R A ) . — L a 
sección prirnera de l a Audiencia 
Provincial ha condenado a Betty 
Ann Gilmore, como responsable 
del contenido de l a revista " D i -
vanchistes" y por un delito de 
escándalo público a dos multas 
de 10.000 pesetas y un mes y un 
día de inhabilitación. Con esta 
son ya 16 condenas por el mismo 
motivo que sufre l a responsable 
de la publicación: 

E l cinco de mayo de 1976 Betty 
Ann firmó un documento priva
do con Marcello Benito Perna, 
quien actuaba como director ge
rente de la editorial "Mare Ben, 
S. A . " , Por este documento, se 
comprometía a seleccionar, tra
ducir y confeccionar todas las 
publicaciones humorísticas pro
ducidas por la empresa y se ha
cía responsable única del conte
nido de la publicación en calidad 
de directora, aunque de hecho 

constaba en la nómina como ofi
cial administrativo. 

L a edición de la revista de j u 
nio de 1976 fue secuestrada por 
mostrar dibujos de desnudos con
siderados como morbosos, por lo 
que el fiscal solicitó para lá pro
cesada cinco meses de arresto y 
una multa de 50,000 pesetas. Aho
ra, la sección primera de la A u 
diencia Provincial ha reducido l a 
Condena por considerar que el 
delito no llegó a consumarse, ya 
que la revista no fue repart id» 
entre ios lectores, 

Betty Ann Gilmore ha recurrí* 
do ante el Supremo contra toda« 
las sentencias dictadas. 

I M P R O C E D E N T E S L O S 
DESPIDOS D E L A R E 
V I S T A " S E M A N A " 

MADRID, 8.— ( C I P R A ) . — E a 
acto de conciliación celebrado en 
la Magistratura de Trabajo n ú 
mero 16 de Madrid se ha resuel
to el problema planteado por el 
despido de dos redactores de 1» 
revista "Semana", 

E l acuerdo de conciliación se*v; 
ñola improcedente el despido de 
Santiago Arriazu, a quien la em* 
presa indemnizará con lá canti
dad de 1.075.000 pesetas, y de Luí» 
Moreno quien por menof ant i -
güedad. recibirá 500.000, 

E n el acto de conciliación es
tuvieron presentes Vicente Mon-
tiel, propietario de la publicación, 
asistido por el letrado señor P a 
lacios y los despedidos, acompa
ñados del abogado de la Asocia
ción de la Prensa madrileña, se
ñor García Brera. 

Detenido un pesquero portugués 
cuando faenaba en aguas españolas 
£iLAS PALMAS D E GRAN CANA

RIA, 8. — (CIFRA).— E l pesquero 
portugués "Comandante Roncón", 
que fue detenido cuando faenaba 
cerca de la isla de Fuerteventura, 
ha entrado en el puerto de Las 
Palmas custodiado por el navio de 
la Armada Española "Almirante 
Ferrándiz". 

E l barco portugués, cuyas bode
gas han sido precintadas por, las 
autoridades españolas, faenaba por 
el sistema de palangres dentro de 
las aguas jurisdiccionales españo
las, próximas a la isla dé Fuer-
teventura. 

E l "Comandante Roncón", que 
tiene una tripulación de 25 hom
bres y unos veinticinco metros de 
eslora, regresaba, al parecer, de 
Angola hacia Lisboa y aprovechó 
su paso por Fuerteventura para 
hacer algunos lanzamientos de pa
langres. En sus bodegas lleva unas 
cuatro o cinco toneladas de pes
cado. 

PROXIMA LIBERACION DE 
LOS PESQUEROS ESPAÑO
LES RETENIDOS EN MAU
RITANIA 

Parece inminente la puesta en 
libertad del capitán del buque fac
toría español "Lugo", que se en
cuentra desde la semana pasada 
retenido por las autoridades mau
ritanas en Villacisneros, según no
ticias recogidas por "Cifra" en me

dios portuarios de Gran Canaria, 
Las gestiones realizadas cerca 

de las autoridades mauritanas ha
cen creer que también próxima
mente serían puestos en libertad 
los patrones de los pesqueros "Chi
rimoya" y "Alquimichu", reteni
dos en un hotel de Villacisneros. 

Le embargan an cuadro 

por impago de multa 
WGO, 8.— (CIFRA).— E l cuadro 

"Los inseparables", del pintor Juan 
Luis, valorado en 50.000 pesetas» 
le , ha sido embargado a su autor 
a causa del impago de una multa 
de 2.500 pesetas que le fue im
puesta el año 1975 por "obstacu
lizar las obras" del polémico "Es* 
caléxtric", de Vigo, según infor
ma " E l Pueblo Gallego", 

E l pintor ha escrito en la parte 
posterior del cuadro embargadd 
una nota de protesta. 

La Mutualidad Nacional do 
Empleadas del Hogar ha susti
tuido al antiguo Montepío Na
cional del Servicio Doméstico 
ampliando a) máximo el con
junto de sos prestaciones do 
Seguridad Social 

Reculación del funcionamiento de las Cortes 
(Viene de última página) 

Cortes-, para el que se eligirán cinco diputados y 
cinco senadores. Además de estos órganos mixtos, 
cada Cámara contará con sendas comisiones de com
petencia legislativa, constituidas por cinco miembros 
en cada Cámara. Las elecciones para cubrir todos estos 
puestos serán por un procedimiento restringido, ve
tándose en cada caso sólo tres de los cuatro o cinco 
a elegir, con lo que se da entrada a las minorías.. Da
da la composición de las Cámaras, la mayoría de estos 
puestos recaerán sobre miembros de la UCD y el 
PSOE. 

Aún será necesaria ia formación de otras dos co
misiones: incompatibilidades y Reglamento, si bien ia 
composición de sus integrantes se efectuará por un 
peculiar procedimiento de designación en proporción 
a ia presencia de cada grupo en las Cámaras y dando 
representación a todos, tanto ios mayoritarios como 
los minoritarios. Estas cuatro comisiones -dos por 
Cámara-, entrarán en funcionamiento rápidamente. 
Las de Incompatibilidades tendrán como única misión 
analizar las posibles Incompatibilidades de los electos. 
Las de Reglamento tendrán mayor importancia, y sus 
tareas pueden dura- algo más. Para su más eficaz 
funcionamiento, la propia comisión elegirá una mesa 
para dirigir ios trabajos y nombrará una ponencia para 
redactar un informe con las propuestas recibidas. 
Este informe será el equivalente a un proyecto de 
ley. A continuación se abrirá un placo máximo de en
miendas no superior a quince días, siendo presentadas 
las enmiendas por los grupos, y no a título personal, 
como ocurrió on los anteriores Cortos. Tras lo» debo

tes y deliberaciones de las comisiones, el dictamen 
aprobado pasará a la disposición del pleno de cada 
Cámara, siendo defendido por ios diputados o senado» 
res designados por la propia comisión de Reglamento. 
Para coordinar ios trabajos de ambas Cámaras -y no 
entrar en contradicciones-, se establecerá una ponen
cia intercámaras que estudie o concrete la coherencia 
del estatuto de los parlamentarios. 

Por ota parte, y recogiendo la sugerencia hecha 
por el PSOE, en estas sesiones previas, no sólo se po
drán presentar mociones de carácter normativo o re* 
glamentario, sino también pronunciarse sobre las co
municaciones del Gobierno u otras proposiciones do 
contenido meramente político, siempre que no sean 
propuestas de ley, que no se pueden debatir hasta 
que las Cortes no estén constituidas definitivamente. 

Por último, la constitución definitiva de las Cáma
ras no tendrá lugar hasta que el Tribunal Supremo no 
falle sobre los diez recursos contencioso-electorales 
sobre impugnación de candidaturas o elecciones. Ayer 
se retiraron ios recursos en Madrid de la UCD y el 
PSOE y es posible que se retire alguno más. El resto 
parece que no tienen muchas posibilidades de prospe
rar. De todos modos, hasta que no se pronuncie lo 
Sala Tercera del Tribunal Supremo no quedarán do* 
finitivamente constituidas las Cámaras, celebrándose 
entonces la votación para ia elección de las mesas 
definitivas. También habría que añadir que no tendré 
lugar ningún tipo de jurameM* «fe los nwovot 
parlamentarios. 

CARMEL. CABELLOS 
iMULTIPRXM» 
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Accidentado encierro en los "Sanfermines" 
9 Vn joven perdió la vida - y treinta y cinco 

resaltaron heridos-' al formarse an tapón de 
corredores en la entrada de la plaza de toros 

PAMPLONA, 8.— ( C I F R A ) . — 
E l joven de 17 años, José Joaquín 
Esparza Saracibar, ha muerto por 
aplastamiento durante el encie
rro de hoy, a l formarse un ta
pón de corredores en el callejón 
de entrada de l a plaza de toros 
de Pamplona. 

Otras 35 personas tuvieron que 
ser atendidas en la enfermería 
de la plaza de toros por la mis-
una causa. De las 35, únicamente 
una, tenía herida de asta de toro. 

E l encierro había transcurrido 
con toda normalidad por la cues
ta de Santo Domingo y calle E s 
tafeta, pero con excesivo núme
ro de corredores. 

A l llegar a l callejón de la en
trada dé la plaza, se cayó unmo-
SK) —-algo que suele ser habi
tual—, y al tropezar con él otros 
que entraban a gran velocidad 
en la plaza, fueron también ca
yendo y se formó el tapón, sobre 
el qué pasaron los toros y los 
mansos. 
- E l joven fué trasladado a la 
enfermería de la plaza de toros, 
donde se le practicó masaje car
díaco *e insuflación de oxígeno, 
pero todos los esfuerzos fueron 
vanos, ya que fallecía después de 
recibir los Santos Sacramentos. 

Según se cree, el fallecimien
to le ha sobrevenido a consecuen
cia del fuerte "shock" y por ro
tura hepática. 

Primeramente identificaron el 
cadáver unos amigos y, luego, el 
padre del infortunado Joven. 

E l " t a p ó n " formado hoy a la 
entrada de la plaza de Pamplo
na ha sido similar al ocurrido el 
nueve de Julio de 1975 y quetam* 
bién costó una vida humana. 

HERIDO tíRAVE EN E L 
ENCIERRO 

Durante el encierro de esta 
mañana , un corredor resultó gra

vemente herido al ser empitona
do por un toro de Eduardo Miu-
ra en el muslo izquierdo. 

E l herido, Angel Jiménez M i 
randa, de Pamplona, presenta se
gún el parte médico, "herida por 
asta de toro en tercio medio, 
muslo izquierdo, cara posterior, 
con contusión del ciático y ras
gando músculos - regionales. I n 
tervención quirúrgica y pronósti
co grave". 

Otra persona ha resultado tam
bién herida por asta de toro en 
el encierro de hoy. Se trata del 
médico británico Prancis Maqúi-
nis, que presenta herida en "re
gión escrotal de unos 10 centí
metros de extensión, interesando 
planos epidérmicos. Pronóstico le
ve, salvo complicaciones". 

Por lo que respecta a l Joven 
fallecido, José Joaquín Esparza 
Saracibar, se ha sabido que era 
un buen atleta. E ra corredor de 
"cross", perteneciente a l Club 
Atlético universidad de Navarra 
y formaba parte del equipo de 
fútbol juvenil "A" de Osasuna. 

F A L L E C E DURANTE LOS 
"SANFERMINES" 

Un joven ha aparecido esta 
mañana muerto en plena vía pú
blica de Pamplona, en la con
fluencia de las calles Marcelo 
Celayeta y Ansoain. 

L a víctima, Antonio Gonzalo 
Tapia, de 25 años, natural dePa-
lencia, ha aparecido con l a ca
beza aplastada. Según las versio
nes más fidedighas, fue alcanza
do por algún vehículo pesado 
cuando dormitaba en una zona 
de aparcamiento. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios ae 
éstos una completa protección 
en ta Seguridad Social. 

La U.G.T. pide al Gobierno la 
restitución del patrimonio sindical 

MADRID, 8.— ( C I F R A ) . — L a 
Unión General de Trabajadores 
(ÜGT) ha presentado un escrito 
en la Presidencia del Gobierno, 
en el que pide la restitución del 
patrimonio sindical, del que fue 
desposeída c o m o consecuencia 
de haber perdido la legalidad 
tras la guerra civil, según han 
declarado a " C I F R A " fuentes de 
la " U G T " . 

L a " U G T " fundamenta jurídi
camente este escrito en la reou-

E l convenio de 

expendedores de tabaco 
MADRID, 8. — (CIFRA). — E l 

sueldo base de un encargado de 
expendeduría de tabacos será de 
18.3Í7 pesetas y el de un aprendiz 
8.100 pesetas, según las tablas del 
convenio sindical del sector, con 
carácter interprovincial, que ha si
do homologado por la Dirección 
General de Trabajo. 

E l convenio regula las condicio
nes de trabajo al servicio de las 
empresas de expéñdedurias de ta
baco existentes en la actualidad y 
a las que puedan crearse en futu
ras concesiones. 

peración de la legalidad, en el 
injusto enriquecimiento que se 
produciría en favor del Estado 
si se mantiene esa detentación, 
en la responsabilidad de la Ad
ministración, y en el cese de las 
sanciones que se impusieron a las 
centrales sindicales democráticas 
en 1939. 

REUNION D E " U G T " CON 
UN MONTONERO A R G E N 
TINO 

MADRID, 8— ( C I F R A ) . — E l 
secretario de relaciones exterio
res de " U G T " Manuel Simón, se 
ha entrevistado con G o n z a l o 
Chaves, miembro del Consejo S u 
perior del Movimiento Peronista 
Montonero, en representación de 
la rama sindical y del secretaria
do general de la Confederación 
General de Trabajadores ( C G T ) 
argentina. 

E l sindicalista argentino expu
so la situación del movimiento 
obrero en Argentina y la ausen
cia de libertades sindicales que 
existe en aquel país. 

Por su parte, Manuel Simón 
ofreció la solidaridad de " U G T " 
para conseguir la legalización de 
la vida sindical, la libertad de los 
detenidos y el cese de la partici
pación militar en los sectores 
sindicales. 

G R A N A U M E N T O D E L N U M E R O D E 

A F I L I A D O S A L A S C E N T R A L E S O B R E R A S 

CC. 00. FIGURA A IA CABEZA CON 110S 600.000 COTIZANTES 
M A D R I D , 8.— (CIFRA).—Des

de el pasado 1 de julio, en que fue 
derogada la sindicación obligatoria, 
las centrales obreras están experi
mentando un importante incremen
to de afiliados, según ha sabido 
«Cifra» de las seis centrales nacio
nales consultadas. 

E l número de trabajadores que 
se afilian a las distintas centrales 
ha aumentado en esta primera se
mana de julio «de una forma alar
mante», de acuerdo con la califi
cación dada a «Cifra» en medios 
sindicales. 

E n la actualidad —según estos 
datos—, cerca de 1.700.000 traba
jadores son afiliados cotizantes de 
las distintas centrales, lo que ante 
una población laboral de 9,5 millo
nes de trabajadores por cuenta aje
na supone un índice de sindicación 
de un 17 por 100, aproximadamen
te.: 

Siii embargo, esta cifra será au
mentada hasta finales del presente 
meS, ya que algunas centrales obre
ras se encuentran en plena campa
ña de afiliación y la mayor parte 
de los datos obtenidos correspon
den al mes de junio; 

Por volumen de afiliación, desta
ca Comisiones Obreras, que ha ma
nifestado a «Cifra» agrupan a unos 
600.000 afiliados cotizantes. Los 
afiliados a CC. OO. pagan 50 pe
setas mensuales, lo que viene a sig 
nificar unos 30 millones de pesetas 
de ingresos al mes, según estos da
tos. 

A continuación, figura la Unión 
General de Trabajadores, con me
dio miñón de afiliados cotizantes. 
Esta cifra —según manifestaron 
fuentes autorizadas de U . G . T . — 
está actualmente superada, ya que, 
desde primeros de julio, el número 
de afiliaciones ha venido siendo de 
unos 2.000 diarios. 

L a cuota de afiliación de U . G . T , 
oscila entre 100 y 150 pesetas, pero 

, no es una norma fija, ya que las 
propias federaciones tienen liber
tad para marcar sus cuotas. E n al
gunos casos, incluso, se cotiza en 
función de un porcentaje determi
nado sobre, el sueldo que se perci
be. Según estos datos, U .G.T . pue
de percibir mensualmente una me
dia de 50 millones de pesetas. 

E l tercer puesto nacional por vo
lumen de afiliación, _ según datos 
ofrecidos a «Cifra» por las propias 
centrales corresponde a la Unión 
Sindical Obrera, nacida en 1964. 
que dice contar actualmente con 
unos 200.000 cotizantes. 

Los afiliados a U.S.O. pagan ha-
bitualmente 100 pesetas mensuales, 
aunque en algunos casos, esa cuo
ta se duplica. Según estas cifras, 
los ingresos mensuales de la orga-
zación oscilan en torno a los 20 
millones de pesetas. 

L a Confederación de Sindicatos 
Unitarios de Trabajadores, nacida 
en 1977 de una escisión de la ten
dencia unitaria, que en 1976 se se
paró de CC. OO., cuenta hoy —se
gún su propia versión— con unos 
182.000 afiliados cotizantes, aunque 
el día 10 se cierra ún nuevo plazo 
de afiliación. 

E l Sindicato Unitario, nacido 
también de la escisión en 1976 en 
Comisiones Obreras y de la poste

rior de 1977 entre los unitarios, es
tá promovido por la Organización 
Revolucionaria de Trabajadores y 
cuenta —dijeron a «Cifra»— con 
unos 100.000 simpatizantes, aunque 
se encuentran en plena campaña 
de afiliación hasta el día 15 de este 
mes. 

L a cuota del S.U. es de 100 pe
setas mensuales. 

Finalmente, con 100.000 afiliados 
cotizantes, figura la Confederación 

Se suprime la Comisaría 
de Aguas del Norte de 

España 
MADRID, 8. — (CIFRA). — La 

Secretaría General de la Comisa
ría Central de Aguas, dependiente 
del Ministerio de Obras Públicas, 
ha sido creada por Real Decreto 
1630/1977, del pasado 3 de mayo, 
que publica hoy el "Boletín Ofi
cial del Estado?. 

A la nueva Secretaría correspon
de el registro de aguas públicas; 
la formación de censos, catálogos 
e inventarios de concesiones, apro
vechamiento y vertidos; reglaraen-
tación de las divisiones adminis
trativas de la Comisaría de Aguas 
y todas aquellas funciones no atri
buidas específicamente a otras 
unidades de la Comisaría de 
Aguas. 

Con la creación de la Secretaría 
mencionada se suprime la Comisa
ría de Aguas del Norte de España, 
que pasará a depender directamen
te de las secciones de comunida
des de regantes y registros y de 
.asuntos generales. 

1.570 P L A Z A S 
CUERPO ADMINISTRTATIVO 

DEL ESTADO 
1.000 Plazas. Bachiller S u 
perior. Ingresos 600.000. Ins
tancias hasta 3 a g o s t o . 
(B.O.E. 27-6-77). Auxiliares 
Instituto N. Previsión. 4 
convocatorias anuales. Opo
sición abierta. Bachiller ele
mental. 400.000 Ptas. (B.O.K 
39-6-77). Subalternos de Co
rreos 570 plazas. Estudios 
Primarios. Ingresos 490.000. 
Instancias hasta 4 agosto 
(B.O.E. 28-6-77). Curso de 
contabilidad ( n u e v o plan 
contable). Oposiciones que 
puede preparar desde su do
micilio. Hágase funcionario 
del Estado en pocos meses. 
Clases orales y por corres
pondencia. Textos a vuelta 
de correo. Pídalos urgente
mente información gratuita. 
A C A D E M I A B U L E V A R . 
Monteleón, 25. T e l é f o n o 
447-32-03. - M A D R I D - 10. 
(Metros: B i l b a o y San 

Bernardo) 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 725,3; temperatura máxima, 17,8; temperatura mínima, 
13,8; humedad relativa del aire. 88%; dirección del viento, Norte; 
velocidad del mismo, 29 Kms h.; agua caída, cantidad inapreciable. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Continuó ayer la nubosidad con tormentas en Galicia, Cantábri

co, Duero y Sistema Central Destacaron los 18 litros por metro 
cuadrado en Valladolid y los 16 de San Sebastián. 

Cielo nuboso en el resto de las regiones. 
Continúan las temperaturas inferiores a las normales. 
Máxima de 30 grados en Alicante y Murcia, y mínima de 9 

grados en León, Valladolid y Soria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
Hoy continuará el tiempo nuboso en Galicia y Cantábrico, con 

tormentas y nubosidad variable en el Duero, Centro, Aragón, 
Cataluña, y lluvioso en Canarias, según predice el Servicio Meteo
rológico Nacional. Poco nuboso en las demás regiones de España. 

Nacional del Trabajo, nacida en 
1911, de ideología anarquista. Se
gún su secretario general, Juan Gó
mez Casas, las cifras ofrecidas por 
la C.N.T. son las únicas fiables ya 
que el resto de las centrales «hin
chan» los datos, en un intento de 
autopropaganda. 

E l aumento de solicitudes de afi
liación tras el mitin celebrado en 
Barcelona hace una semana es —se
gún la C.N.T.— abrumador, y en 
Cataluña, en pocos meses, se han 
solicitado 65.000 carnets. L a coti
zación es de 120 pesetas mensuales, 
aunque la mayoría de sus militan
tes abonan bastante más. 

L A C.N.T. R E I V I N D I C A 
E l USO D E L O C A L E S 
D E L A «AISS» 

L a federación local de sindica
tos de Madrid de la C.N.T. ha en
tregado esta mañana un escrito al 
secretario general de la «AISS» 
Melitino García Carrero, en el qus 
exponen su preocupación ante el 
futuro incierto del patrimonio sin
dical. 

Según el citado escrito, el patri
monio sindical pertenece a todos 
los trabajadores, afiliados o no a 
centrales, por lo que consideran de 
justicia que se haga público un in» 
ventario detallado de todos los bie
nes de dicho patrimonio, dando a 
conober el destino que se piensa 
darles, sin que en ningún caso se 
tomen decisiones unilaterales de 
venta o explotación. 

Mientras no se aclare la situación 
la Confederación Nacional del Tra
bajo reivindica el derecho de todos 
los trabajadores, sindicados o no, 
a hacer uso libremente de los loca
les para reuniones, asambleas, etc.. 

CINCO MUERTOS AL ESTRELLARSE 
UN AVION MILITAR 

Cuando ctterrizaha en la base de Jerez de la Frontera 
MADRID, 8.— (CIFRA).— En re

lación con el accidente aéreo ocu
rrido la pasada madrugada en la 
base aérea de Jerez de la Fronte
ra, el gabinete de Prensa del Ejér
cito del Aire facilitó esta mañana 
la siguiente nota: 

"A la una cero nueve de hoy, 
día 8, un avión "P-3 Orion" ma
trícula 222-21, del ala 22, cuando 
efectuaba la maniobra de toma de 
tierra en la base aérea de Jerez, 
procedente de un vuelo nocturno 
de instrucción, por causas aún des
conocidas se .accidentó, quedando 
envuelto en llamas. 

De los diez miembros de la tri
pulación han perecido el subte
niente armero don Cristóbal Ro
dríguez Romero, brigada radio, 
don Eusebio Robledo Falazate, sar-
gento primero radari&ta don José 
Luis Diez, sargento primero mecá
nico de electrónica don Ismael Ri-
vas Sierra y cabo segundo mecá
nico de electrónica don Pedro An
tonio Toledo Malongo". 

SIGUE MUY GRAVE UNO 
DE LOS TRIPULANTES 

J E R E Z D E L A FRONTERA (Cá
diz), 8.— (CIFRA).— Continúa en 
estado muy grave don Juan Verde

jo Moreno, uno de los diez miem
bros de la tripulación del avión 
"P-3-Orion" que esta madrugada 
sufrió un accidente en la base 
aérea de La Parra, en Jerez, a 
consecuencia del cual fallecieron 
cinco ocupantes del aparato. 

E l señor Verdejo Moreno, como 
ya ha informado "Cifra", sufre 
quemaduras de primero, segundo 
y tercer grado en un setenta y 
cinco por ciento de la superficie 
corporal, y se halla sometido a 
cuidados intensivos en la unidad 
de quemados de la residencia sani
taria "Virgen del Rocío", de la 
Seguridad Social sevillana. 

En cuanto a los otros cuatro tri
pulantes del avión siniestrado —el 
teniente coronel Carrillo Ruiz Mar
tínez, los oficiales Ballester López 
y Muñoz Lozano y el alférez de 
milicias Fernández Durán— sufren 
quemaduras y otras lesiones cali
ficadas de menos graves. 

Después de haber sido atendi
dos los cuatro en la residencia sa
nitaria "Virgen del Rocío", han 
pasado a otras clínicas de la ca
pital andaluza para continuar en 
ellas el proceso de curación. 

Posibles subvenciones a los armadores 
afectados por l a l i m i t a c i ó n de 

licencias de la " C . E . E . " 
9 E l problema, dijo el subsecretario de la 

Marina Mercante, es difícil y complejo 
MADRID, 8. — (CIFRA). — En el próximo Consejo de Mi

nistros se tratará el tema de las subvenciones a los armadores 
de buques de pesca que se vean excluidos, por la limitación de 
licencias impuestas por la Comunidad Europea, para faenar en 
sus aguas |urisdiccionales, ha puesto de manifiesto el subsecre
tario de la Marina Mercante, Carlos Barreda, en una rueda de 
Prensa. 

La rueda de Prensa fue convocada, fundamentalmente, para 
salir al paso de unas declaraciones hechas por armadores en el 
sentido de que la administración no se preocupó lo que debía 
de l problema. 

El subsecretario de la Marina Mercante, al que acompañaba 
el director general de Pesca alegó que su Departamento había 

(Pasa a la página siguiente) 
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FUENTES QUINTANA EN TVE 

Si no resolvemos los problemas económicos, 
correrán peligro las instituciones democráticas 
Se acabará con la especulación del suelo, habrá reforma fiscal 

y serán protegidos los intereses de las clases modestas 
M A D R I D , 8 — ( C I F R A ) . — D e 

claraciones del Vicepresidente Se
gundo del Gobierno para Asun* 
tos Económicos, Enrique Fuentes 
Quintana: 

«Si no resolvemos con decisión 
nuestros 'problemas económicos no 
solo se verá amenazado el futuro 
de nuestro bienestar material, sino 
que quedarán expuestas a graves 
riesgos las propias instituciones de
mocráticas». 

Dentro de los esfuerzos colectir-
vos que habrá que efectuar, el Go* 
bierno, que solicita la colaboración 
de todos los ciudadanos, quiere asu
mir firmemente unos compromisos 
a los que responderán las medidas 
de su política económica. Entre 
ellos figura la especial protección 
de los intereses de las clases mo
destas; que la Reforma Fiscal va a 
dejar de ser una expresión irónica 
para convertirse en una realidad 
muy cercana, y que los problemas 
serán abordados desde una creen
cia firme en las ventajas de la liber
tad económica y la economía de 
mercado». 

Estas, afirmaciones corresponden 
a los aspectos más destacados de la 
intervención que esta noche, en 
RTVÉ, ha llevado a efecto el V i 
cepresidente Segundo del Gobierno 
para Asuntos Económicos, Enrique 
Fuentes Quintana, en su primera 
aparición pública desde su designa
ción como rector máximo de la 
economía española en el Tercer 
Gobierno de la Monarquía. 

Las soluciones de los problemas 
económicos —añadiS— nunca son 
económicas, sino políticas. No hay 
oscuras fórmulas técnicas que per
mitan resolver las dificultades en 
un clima de gabinete. Los proble
mas económicos de un país sólo 
pueden superarse mediante el es
fuerzo y la colaboración de todos. 
Y ese esfuerzo y esa colaboración 
son lo que, en fin dé cuentas, ven
go a pedirles a ustédes, porque sin 
ellos, poco podríamos hacer. 

Las cosas económicas no van co
mo todos desearíamos en esta hora 
decisiva de la llegada de la demo-
cracia. Y o apenas puedo añadir 
más que la precisión de algunas ci
fras. Puedo decirles que, mientras 
la gran mayoría de los países indus
triales ha conseguido en dos años, 
con gran esfuerzo, reducir a la mi
tad la velocidad a la que aumentan 
sus precios, nosotros hemos dobla 
do esa velocidad en el mismo tiem
po, y puedo añadir que si el coste 
de la vida se elevó en un 19 por 
ciento, aproximadamente, a lo lar
go de 1976j este año lleva el ca

mino de aumentar bastante más 
—casi un 30 por ciento—- si no po
nemos algún remedio. Puedo decir 
les que el número de parados ha 
superado el 5 por ciento de la po
blación trabajadora. Y puedo de
cirles que nuestro déficit de mer-̂  
cañetas y servicios con el resto del 
mundo, que fue de 3.500 millones 
de dólares en 1975 y de 4.200 mi
llones de dólares en 1976, lleva tra
zas de que en 1977 se acerque a los 
cinco mil millones de dólares si no 
ponemos los debidos remedios y de
cisión para evitarlo. Basta exami
nar estas cifras para comprender, 
lo que es mucho, que la economía 
no puede seguir así si queremos un 
futuro bienestar para nosotros y 
para nuestros hijos. 

Nuestros problemas son, por una 
parte, problemas heredados del 
proceso de crecimiento económico 
rápido y desordenado del pasado, 
con defectos y desequilibrios que 
no se remediaron a su tiempo y a 
su hora. Además, a medida que pa
saban los años, comenzamos a ex
presar necesidades de un orden más 
elevado: queríamos más y mejor 
educación para nuestros hijos, que
ríamos más y mejor asistencia sani-
tariá, queríamos unas ciudades y 
unos pueblos de rostro humano. 
Pero nuestra sociedad, que tan rá
pidamente había aumentado la pro
ducción de mercancías, había des 
atendido este campo de las necesi
dades sociales. Y así hemos venido 
padeciendo una crisis continúa en 
terrenos como la educación o la 
sanidad, nuestra dotación de in
fraestructura social se nos ha que
dado pequeña, y hemos de soportar 
un medio rural empobrecido y unas 
ciudades víctimas de la especula
ción y. de una urbanización defec
tuosa, 

A partir de la crisis del petróleo, 
España ha visto encarecidas sus 
compras al resto del mundo respec
to de sus ventas en casi un 25 por 
ciento. Piensen ustedes ahora en 
una familia que se encontrara con 
que todo lo que compra para aten
der sus necesidades ha aumentado 
de precio, por término medio, en 
un 25 por ciento, pero lo que ella 
vende, su trabajo o las mercancías 
que produce, no ha variado de pre
cio. Desde luego, lo único que esa 
familia no puede hacer es ignorar 
esa situación y seguir viviendo co
mo si nada hubiera ocurrido. Pues 
bien: ese comportamiento ha sido 
el de nuestra economía. 

Necesitamos dominar la infla
ción, porque sólo así lograremos 
resolver el problema del paro de 

Posibles subvendonés a los armadores... 
(Viene de ia página anterior), 

hecho todo lo posible para tratal" de conseguir resultados satis
factorios, pero que el problema había rebasado las facultades 
y responsabilidades de la Dirección General de Pesca Marítima, 
de la Subsecretaría de la Marina Mercante y del Ministerio del 
que ha dependido, para pasar de lleno en lo que corresponde 
á los acuerdos internacionales, a la competencia del Ministerio 
de Asuntos Exteriores y, en definitiva, al Gobierno de la na
ción. ; 

El'señor Barreda señaló también que comprendía el nervio
sismo de los armadores, dada la gravedad de la situación,, y 
afirmó que se hacía neceáaria la colaboración de todos para 
buscar soluciones. Desdé luego—dijo—: el problema es difícil 
y complejo, pero de ninguna manera se iba a abandonar por 
parte de la administración. 

En cuanto a objetivos fundamentales en éstas negociaciones, 
el señor Barreda explicó que se trataría de aumentar el número 
de licencias de buques así como también intentar firmar un 
acuerdo-marco con carácter permanente, que otorgue la flexi
bilidad suficiente para desarrollar a la que se venía realizando 
hasta ahora. 

Parece ser, que, en principio, la posición de Alemania es 
de decidido .apoyo a España, que Bélgica, Holanda e Italia, no 
han votado en contra, y que, por e! contrario, los mayores 
obstáculos se encuentran por parte de Irlanda y Francia. 

Por último, el señor Barreda dijo que una solución razona
ble sería la de que pudiesen pescar simultáneamente en aguas 
comunitarias, entre 330 y 350 barcos españoles, pero que habrá 
que esperar a los primeros días de la segunda quincena de este 
mes, en que se reunirán los ministros de la "CEE" para tratar el 
tema de España / las decisiones que tomen en torno al problema. 

modo duradero, reducir nuestro dé
ficit con el resto del mundo, y ca
minar hacia una sociedad más jus
ta. Pero necesitamos abordar los 
problemas en su raíz, con profun
didad y con justicia, sin miedo a 
las reformas, articulando el trata
miento de las dificultades a corto 
plazo con la corrección de los pro
blemas a más largo plazo. 

E l Gobierno, que solicita la co
laboración de todos los ciudadanos 
y que no quiere ocultar los esfuer
zos y sacrificios colectivos que se
rán necesarios para superar las ac
tuales dificultades económicas, tam
bién quiera asumir firmemente 
unos compromisos ante ustedes. 
Unos compromisos a los que res
ponderán las medidas de su políti
ca económica: 

—Primero, que dentro de ese es
fuerzo colectivo, los intereses de 
las clases modestas serán especial-
menté protegidos. 

—-Segundo, que el Gobierno está 
decidido a utilizar a fondo la polí
tica de ingresos y gastos públicos 
como verdadero instrumento de 
mejora de la distribución de la ren
ta y de la riqueza; que, de modo 
especial, la Reforma Fiscal, tan 
esperada, va a dejar de ser una ex
presión irónica para convertirse en 
una realidad muy cercana; y que, 
en consecuencia, al esfuerzo colec
tivo deberá contribuir cada grupo 
social de acuerdo con sus posibili
dades económicas efectivas. 

—Tercero, que los problemas se
rán abordados desde una creencia 
firme en las ventajas de la libertad 
económica y la economía de mer 
cado, y en la energía creadora de la 
libertad, buscando incluso una eli
minación de los intervencionismos 
ineficientes y estérilmente centrali-
zadores. Pero que esa creencia será 
compatible con una falta de temor 
a las reformas necesarias y a las 
intervenciones adecuadas para cor
tar aberraciones del mercado tales 
como las que se expresan en esa 
lacra improductiva que es la es
peculación del suelo. 

— Y , en fin, que el Gobierno pro
pone abordar los problemas de con
formidad con el. contexto democrá
tico en que vivimos, es decir, nego
ciando, buscando acuerdos y tran
sacciones. Y esto, no solo porque 
el país ha mostrado un deseo ine
quívoco de renuncia a la imposi
ción como vía para resolver los , 
conflictos, y porque la oposición 
es parte del poder, sino también, 
porque, como he señalado antes, 
los problemas planteados son pro
blemas que afectan al interés na
cional y que exigen para su solu
ción la colaboración responsable de 
todos los grupos y partidos. 

E l Gobierno ha tomado posesión 
el martes y estamos trabajando al 
ritmo necesario para poder ofrecer 
a partir de la próxima semana un 
programa concreto de política eco
nómica —no una single anuncia
ción de intenciones generales—, 
que articule un conjunto de actua
ciones coherentes. Desde ese pro
grama comenzaremos a negociar y 
a actuar. 

E l Gobierno está convencido de 
que la colaboración ciudadana va 
a producirse, y de que puede con
tar con el esfuerzo generoso de to
dos los ciudadanos. Y si ésto es así, 
yo les digo que encontraremos y 
recorreremos, si contamos con la 
voluntad y perseverancia de todos, 
el camino abierto que este país tie
ne hacia un futuro de bienestar, 
justicia y libertad». 

C U A R E N T A Y DOS ECO
NOMISTAS A N A L I Z A N 
A L T E R N A T I V A S SOCIA
L I S T A S A N T E L A CRISIS 
ECONOMICA 

M A D R I D , 8 .~ ( C I F R A ) . — L a 
política económica frente a la cri
sis y la Reforma Fiscal, han sido 
los temas más importantes tratados 
hoy en Madrid en una reunión de 
trabajo celebrada entre economis
tas del P.S.O.E. y del P.S.C. 

Un total de 42 economistas de 
ambos partidos ha analizado las 
alternativas socialistas ante la ac
tual crisis económica, «crisis que 
es de temer se quiera hacer sopor-

ADOLFO SUAREZ DESPACHO 
AYER CON SEIS MINISTROS 
# Alfonso Osorio formará en el equipo asesor 
MADRID, •8.— (CIFiRA).— E n 

la mañana de hoy, el Presidente 
de IGobiemo, recibió en su despa-; 
cho del palacio de L a Moncloa a 
Enrique Fuentes Quintana, Vice-; 
presidente Segundo para Asuntos 
Económicos, al ministro de Co
mercio y Turismo, y a l de Educa
ción. 

No ha transcendido nada de lo 
tratado en las conversaciones, 
aunque parece lógico pensar que 
los tres ministros discutieran con 
el presidente los futuros nombra
mientos dentro de sus respecti
vos departamentos. 

Em lo referente a l ministerio de 
Economía, son seguros ya los 
nombres de Manuel lagares, como 
subsecretario de Economía, y dé 
José Ramón Alvarez Rendueles, 
como secretario de Estado p a r í 
Coordinación y Programación 
Económicas. 

DESPACHOS D E L P R E S I 
D E N T E D E L G O B I E R N O 

E l Presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, despachó esta tar
de, en el palacio de L a Moncloa, 
con los ministros adjuntos para 
las Regiones; Clavero Arévalo; d* 
la Presidencia, José Manuel Ote
ro Novas, y adjunto para las Re 
laciones con las Cortes, Ignacio 
Camuñas. 
_ OSORIO A S E S O R P R E S I 

D E N C I A L 
Alfonso Osorio, ministró de la 

Presidencia y Vicepresidente Se
gundo del Gobierno en el anterior 
gabinete, ent rará a formar parte 
del equipo de asesores presiden

ciales con que contará Adolfo 
Suárez. 

Este equipo, para el que suenan 
los nombres de José Ramón L a -
suen, Federico Mayor Zaragoza, 
José Luis Meilán G i l y Salvadoi 
Sánchez Terán .entre otros, es
ta rá compuesto por hombres de 
prestigio que cuenten con la en
tera confianza del Presidente y 
que conozcan a fondo el campo 
para el que sean nombrados ase-* 
sores. 

L a figura del asesor presiden
cial existe en gran número d© 
gobiernos, y en el caso de España, 
concretamente, este equipo sería 
comparable, en cuanto a sus fun
ciones, al que asiste en cuestiones 
t á n i c a s y gubernamentales a l 
Presidente de los Estados Unidos. 

CAMUÑAS, M I N I S T R O 
PORTAVOZ D E L G O B I E R -

. : NO 
E l ministro portavoz del Gobier

no a todos los efectos sera el de 
Relaciones con las Cortes, Igna
cio Camuñas, según fuentes de la 
Presidencia del Gobierno. 

Por otra parte .según se ha di
cho a "C i f r a " , las funciones de 
secretario del Consejo de Minis
tros las desempeñará José Manuel 
Otero Novas, ministro de la Pre
sidencia. 

Se cree que el señor Camuñas 
es t rá encargado de los contactos 
que el Gobierno quiere mantener 
periódicamente con los medio® 
informativos para dar cuenta de 
la marcha de sü gestión. 

LA UX.D. ESTUDIA SU ESTRATEGIA 
PARLAMENTARIA 

R e u n i ó n c o n A d o l f o S u á r e z 

MADRID.— (MÜLTIPRESS).— 
A partir de las 11 y media de la 
mañana de hoy, sábado, los re
presentantes de todos los parti
dos que componen la coalición 
electoral de Unión de Centro De
mocrático se reúnen en el Pala
cio de Exposiciones y Congresos 
de Madrid para estudiar una se
rie de temas relacionados con la 
a c t i v i d a d parlamentaria que 
pronto va a iniciarse. E n concre
to, senadoras y diputados electos 
de la UCD examinarán su estra
tegia de cara a las juntas prepa
ratorias de las Cortes. 

A las once y media de la ma
ñana se reuni rán los diputados 
de la UCD, en sesión presidida 

por el presidente del Gobierno y 
de la UCD, Adolfo Suárez. Los 
senadores lo h a r á n a las seis de 
la tarde, también presididos por 
Suárez. 

Según un portavoz de l a UCD, 
una vez finalizadas estas reunio
nes y a partir del limes, la coali
ción tendrá resueltos sus más i n 
mediatos problemas de actuación 
y podrá ocuparse definitivamente 
de su configuración como parti
do. "Adolfo Suárez —añadió este 
portavoz—, tras resolver el tema 
de la formación de Gobierno, se 
va a ocupar de la consolidación 
de la UCD, sobre todo teniendo 
en cuenta que las elecciones mu
nicipales no están tan lejanas" 

E N T R E G A D E L O S T R O F E O S 

N A C I O N A L E S D E " M I S I O N R E S C A T E " 

Tres grupos de Lugo recibieron la mitad 
de las seis menciones de honor concedidas 

MADRID, 8.— (CIFRA).— En el 
Palacio de Congresos y Exposicio
nes se ha celebrado hoy la en
trega de trofeos a los ganadores 
de la X I Campaña de "Misión; Res
cate", programa patroemado por 
"Radio Nacional de España", acto 
al que han asistido mimerosas per
sonalidades entre ellas el comisa
rio deT Patrimonio Artístico. 

"Misión Rescate" cumple hoy un 
undécimo año de vida, fructífera 
en hallazgos arqueológicos y del 
patrimonio artístico, muchos de 
los cuales se encuentran ya en 
museos. En la campaña de este 
año han participado veintidós 
mil muchachos y cerca de ocho
cientos profesores dedicados in
cansablemente a latareá de la 
defensa del patrimoñio artístico y 

arqueológico nacional. Estos bati
dores se dividen en grupos de res
cate, comandos y patrullas y su 
acción este año se ha desarrollado 
en las provincias de Cádiz, Barce
lona, Granada, Málaga, Burgos, 
Las Palmas de Gran Canaria, Ala-
va, LUGO y Sevilla, explicó Fran
cisco Ruiz Elvira, director de la 
red de emisoras de "Radio Nacio
nal" en el curso del acto. 

E l jefe del departamento de "Mi
sión Rescate", Aníbal Arias en
tregó los diez trofeos de plata 
que han sido concedidos por el 
jurado nacional dé dicha entidad, 
a otras tantas "misiones cumpli
das". 

Seis menciones de honor, han 
correspondido a las otras "misio-

(Pasa a la página siguiente) 

tar sobre todo por la clase traba
jadora». 

Dentro del tema fiscal, fue pre
sentada una ponencia sobre crea
ción de cajas de compensación que 
permitan transferencias de los en
tes autonómicos con mayor nivel 
de renta a los de menor. 

Entre los asistentes se encontra
ban Baltasar Aymcrych, Enrique 

Barón, Francisco Bustelo y An-
dreu García de la Riba, entre Mros, 
y como invitados • Javier Sólana, 
Carlota Bustelo y Luis Yáñez. 

El-sábado por, i la mañana iconti-
nuará la reunión con el fin de 
discutir las distintas posibilidades 
de articulación entre ambos grupos 
de estudio, así como la coordina
ción de la labor de los grupos de 
trabajo que se creen. 
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L A R E I N A Y L A S I N F A N T A S 
VISITARON AYER TOMIÑO (TUY) 
# A medianoche, Su Majestad regresó a Madrid 
SANTIAGO D E COMPOSTELA, 

8.— ( C I F R A ) . — Su Majestad la 
Reina, doña Sofía y las Infantas 
Elena y Cristina, han llegado es
ta tarde, en avión, a l aeropuerto 
de Santiago, procedentes de Ma
drid. 

Fueron recibidas por el capitán 
general de la Octava Región, te
niente general Angel Suances de 
Viñas, al que acompañaba su es
posa, así como el jefe del sector 
aéreo de Galicia, García Castro; 
gobernador civil accidental; je
fe superior de policía y otras au
toridades y personalidades. 

E l numeroso público presente 
en el aeropuerto, tr ibutó un ca
riñoso recibimiento a la Reina 
y a las Infantas, que, a las sie
te menos cuarto de la tarde, sa
lieron en automóvil, en dirección 
ai Parador Nacional de Bayona. 

E N T U Y 
T U Y (Pontevedra), 8.— ( C I 

F R A ) . — S u Majestad la Reina, 
doña Sofía, y las Infantas Mena 
y Cristina llegaron a Tuy poco 
después de las ocho y media de 
l a ' tarde. 

E l numeroso público que aguar
daba su llegada les tributó un ca
riñoso recibimeinto, al que co
rrespondieron l a reina y las in
fantas. 

Su Majestad y sus Altezas es
tuvieron unas minutos en el Pa 
rador Nacional y, seguidamen
te, emprendieron viaje por carre
tera hacia el castillo de Tebra, del 
municipio de Tomiño, a irnos do
ce kilómetros de Tuy. E l castillo 
es propiedad del marqués de E s 
teva de las Delicias. 

LA REINA S E I N T E R E S A 
POR P E T I C I O N CIUiDA" 
DANA 

L a Reina de España doña So
fía se detuvo a su paso por G u i -
llarey, donde un numeroso grupo 

de vecinos sostenían una pan
carta con la leyenda: "Non a o 
derrivo das casas ño Baldío" (no 
a l derribo de las casas en el B a l 
dío). 

Su Majestad ordenó que se de
tuviera el coche que ia conducía 
y habló con los vecinos pregun
tándoles cuál era el problema que 
querían exponerle. Les pidió qu« 
lo hicieran por escrito, que lo 
recogería a su regreso. 

Su Majestad, al regresar del 
castillo de Tebra, donde queda
ron sus hijas las Infantas Elena 
y Cristina, se detuvo en Guillarey 
y recogió el escrito de los veci
nos, quienes le entregaron tam
bién un ramo de flores y le hicie
ron objeto de un coriñoso recibi
miento. Entre los aplausos de Ja 
multitud, l a Reina doña Sofía 
continúo viaje a Santiago. 

E l coche que llevaba a Su Ma
jestad pasó por Tuy a las diez 
menos cuarto de la noche. 

L A R E I N A R E G R E S A A 
MADRID 

S A N T I A G O D E COMPOSTELA, 
8,— ( C I F R A ) . — L a Reina, doña 
S o f í a , llegó al aeropuerto de 
Santiago a los doce menos cuarto 
de l a noche, procedente del cas
tillo de Tebra. 

L a Reina fue saludada por el 
capitán general de la Octava Re
gión, jefe del sector aéreo de G a 
licia; gobernador civil acciden
tal, alcalde de Santiago, coronel 
jefe del tercio de la Guardia C i 
vi l y otras autoridades y persona
lidades. 

A l dirigirse doña Sofía a l avión 
que habría de llevarla a Madrid, 
el público presente en el aero
puerto le dedicó muestras de afec
to y simpatía, a las que corres
pondió Su Majestad. 

A las doce de la noche, el avión 
despegó rumbo a Madrid. 

Finalizo la huelga de los empleados del 
servicio de limpieza de Valladolid 
• TAMBIEN SE REINCORPORARON A SUS* PUESTOS LOS 

TRABAJADORES DE LA CASA DE LA MONEDA 

P a r l a m e n t a r i a s e s p a ñ o l e s 
participarán en el Consejo de Europa 
• RESOLUCION FAVORABLE A ESPAÑA 

D E L P A R L A M E N T O E U R O P E O 
AMBERES (Bélgica), 8.—(EFE).— 

Una representación de las fuerza^ 
políticas presentes en el nuevo 
parlamento español participará en 
ios trabajos de la próxima asamblea 
parlamentaria del Consejo de Eu
ropa. 

E l comité permanente de esta 
asamblea, reunido hoy aquí apro
bó por unanimidad el proyecto de 
resolución sobre la situación polí
tica en España, preparado por la 
comisión de países no miembros 
como continuación de otras reso
luciones del mismo tipo adoptadas 
anteriormente por la organización 
de países democráticos de Europa. 

La resolución, que ensalza la 
madurez política del pueblo es
pañol y expresa la esperanza de 
conseguir la completa democrati
zación del país, concluye invitan
do a una representación de par
lamentarios españoles a participar 
a título de observadores "ad hoc" 
en los trabajos de la próxima se
sión plenaria de la asamblea par
lamentaria en el mes de octubre 
de 1977. 

Los observadores subrayan que, 
yunque la decisión no tiene espe
cial connotación jurídica, abre sin 
embargo prácticamente a España 
las puertas del Consejo de Europa 
a juzgar por lo ocurrido en el 
caso portugués. 

L a moción, presentada por M. 
Bertrand, fue aprobada tras un 
breve debate. 

MADRID, 8.—. (CIFRA).— Esta 
noche, a las 11, finalizará la huel
ga de los empleados del servicio 
de limpieza de Valladolid, según 
ha acordado en una reunión cele
brada al mediodía de hoy entre los 
representantes de los huelguistas 
y el Ayuntamiento. 

Por este acuerdo, los trabajado
res se comprometén a volver a 
sus puestos de trabajo y el Ayun
tamiento a no despedir ni sancio
nar a ningún empleado. Conceder 
un aumento lineal de dos mil pe
setas y abonar los salarios corres 
pondientes a los días de huelga. 
Los trabajadores no solicitaran 
reivindicaciones laborales mientras 
que el aumento del coste de la vi
da no sea superior al 15 por cien
to. 

También hay que señalar que 
hoy finalizan dos huelgas más: La 
de los trabajadores de la Casa de 
la Moneda, que mañana volverán 
a sus puestos de trabajo tras dos 
días de huelga y la de los traba
jadores del buque-tanque "San 
Jordi" en Barcelona, al llegar a 
un acuerdo con la empresa. 

Por otra parte, los trabajadores 
de la construcción de Oviedo 
amenazaron con hacer una marcha 
sobre Madrid si el miércoles no se 
ha solucionado su problema que 
les mantiene en huelga desde hace 
más de dos meses y medio. 

Los trabajadores de "Agua de 
Solares", pretenden iniciar tam
bién una "marcha sobre Madrid" 
esta noche, como protesta por su 
situación laboral. 

E n "Astano", en E l Ferrol del 
Caudillo la huelga es casi total en 
el día de hoy en protesta por la 
falta de medidas de seguridad de 
esta empresa, que —según esti
man— motivaron el accidente de 
un trabajador. 

Setecientos ochenta trabajado
res, pertenecientes a 81 empresas 
de tejas y ladrillos de Málaga, per
manecen en huelga desde ayer co
mo protesta por no haberse aten
dido sus reivindicaciones. 

En Torremolinos más de 200 tra
bajadores del ramo de hostelería 
se han manifestado ante las puer-

España consiguió créditos por más 
de 150 millones de dólares en EE.UU. 
# ia mayor parte, para ana central nuclear 

ESPAÑA EN E L 
TO EUROPEO 

PARLAMEN-

WASHINGTON, 8.— ( E F E ) . — 
España firmó hoy un crédito de 
18 millones de dólares con el 
Banco Mundial y obtuvo otros 
189,5 millones del "Expor t - Impor í 
Bank" de los Estados Unidos pa
ra construir una central nuclear. 

E l préstamo del Banco Mun
dial financiará parcialmente un. 
plan del Ministerio de Industria 
para desarrollar la investigación 
tecnológica y reducir la depen
dencia del exterior en ese campo. 

Los 139,5 millones del "Export-
Import B a n k " en préstamos y 
garantías serán invertidos en el 
proyecto de energía nuclear de
nominado "Escatron- l" , en la 
provincia de Zaragoza. 

E l costo total de la central as
ciende a 950 millones de dólares, 
que incluirán 155 millones de dó
lares en material de l a compañía 
norteamericana "Westinghouse" 

E l crédito del "Export-Import 

Bank" , compuesto de 85,3 millo
nes de dólares en préstamos di
rectos y 54,2 millones en garan-
tíaüs para cubrir créditos priva
dos, debe aún ser ratificado por 
el Congreso. 

Los 18 millones de dólares* se
r án los últimos que España re
ciba del Banco Mundial ya que 
este organismo está orientado a 
los países en vías de desarrollo 
y España ha superado ya esa ca
tegoría. 

Entrega de los... 
(Viene de la página anterior) 

aes cumplidas" entre ellas hallaz
go y entrega a entidad pública 
de un importante fragmento de 
lápida romana^ por el grupo res
cate 589 de LUGO; hallazgo y en
trega a entidad pública de un 
cepo de piedra, posible petitorio 

tas del hotel "Amaragua" en pro
testa por el despido de nueve em-
picados. 

En Arrecife de Lanzarote, han 
sido despedidos los 1.200 trabaja
dores de las cuatro fábricas con
serveras de pescado con motivo de 
la huelga que desde el pasado 
martes mantienen en demanda de 
aumentos salariales. 

Por otra parte, en Valencia se 
ha celebrado el juicio de despido 
de 19 operarios de la "Ford", que 
ha quedado visto para sentencia.. 

E n Barcelona se han terminado 
las deliberaciones del convenio co
lectivo de "Tracción Mecánica de 
viajeros" al llegar a un acuerdo 
la parte económica y social tras 
las tensas conversaciones manténi-
das. 

Finalmente y en el terreno sin
dical, hay que señalar la entrega 
ante la Presidencia del Gobierno 
de la petición de restitución del 
patrimonio sindical de la U.G.T. 

LA POLICIA CARGA CON
TRA MANIFESTANTES EN 
APOYO DE LOS BASURE
ROS 

VALLADOLID, 8.— (CIFRA). — 
L a policía gubernativa cargó esta 
tarde contra cerca de mil perso
nas que habían acudido a la mani-

LOS TRABAJADORES 
DE LA RENFE NO IRAN 

A LA HUELGA 
MADRID, 8. — (CIFRA). — A l 

término- de su asamblea perma
nente, los representantes de los 
trabajadores de R E N F E de todas 
las provincias han comunicado que 
no realizarán ninguna acción de 
fuerza de cara a la discusión de 
algunos puntos que quedaron pen
dientes en el convenio debido a 
la actitud negociadora de la em
presa. 

Fuentes de los trabajadores han 
informado a "Cifra" que en ningún 
momento pensaron realizar una 
huelga y que tan solo se convoca
ron asambleas para decidir alguna 
acción concreta, debido a que pa
recía que la empresa no mostraba 
interés por sus reivindicaciones. 

A l final de la reunión que se 
prolongó desde las diez de la ma
ñana hasta casi las diez de la no
che, los representantes de los tra
bajadores comunicaron a la direc
ción que no realizarían ninguna 
acción y que continuarían las con
versaciones de cara a lograr la 
clarificación de los puntos que 
quedaron pendientes en el conve
nio antes del próximo día cinco 
de septiembre. 

Si en esa fecha, manifestaron a 
"Cifra", la empresa no da una res
puesta satisfactoria entonces to
maremos las medidas que sean 
necesarias. 

medieval, por el grupo lescate 625 
de LUGO; y hallazgo y revaloriza
ción de una talla de inspiración 
gótica del siglo 15, por el coman
do 52 de LUGO. 

Aníbal Arias entregó asimismo 
los emblemas de oro y plata que 
el jurado nacional de "Misión Res
cate" concedió a distintas entida
des «y personas para premiar su 
colaboración en los fines que per
sigue. 

LUXEMBURGO, 8.— (EFE) . — 
Mientras el Consejo de Europa 
discutía en Ambares una moción 
muy favorable a la España surgi
da el 15 de junio, el Parlamento 
Europeo también se pronunciaba 
en el mismo sentido en Luxembur-
go. 

Los parlamentarios europeos 
—pertenecientes a los nueve paí
ses del Mercado Común—, apro
baron una resolución reafirmando 
"la voluntad política del Parla
mento de ver a España tomar su 
lugar en los mejores plazos, en 
el seno de la C. E . E . " . 

E l Parlamento se felicita tam
bién del desarrollo de las recien
tes elecciones en España "que 
constituyen paca ella un paso de
terminante hacia la democracia". 

t 
EL S¿ÑOR 

DON DAVID L O U R E I R O V E G A 
(Funcionario del I . N. P.) 

Falleció en su casa de esta ciudad, en el día de ayer, a los 64 años de edad, habiendo recibido los 
Santos Sacramentos y demás Auxilios Espirituales 

D. E . P. 

Sus amigos de la1 Peña de Quinielas, 
AGRADECEN una oración por su alma y la asistencia a la función de entierro que tendrá lugar 

hoy, sábado, día 9, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago y seguidamente a la 
conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle Julia Pardo, 7 al cementerio municipal 
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festación convocada en solidaridad 
con los trabajadores del servicio 
de limpieza. 

A las 8,30 de la tarde, y a pesar 
de haberse solucionado el conflic
to, gran cantidad de personas acu
dieron a la Plaza Mayor atendien-
do a la convocatoria realizada días 
atrás. 

L a manifestación pedía la dimi
sión del alcalde y cruzó varios 
vehículos en la calzada. Al pare
cer, se han producido varios he
ridos de escasa consideración, y 
dos personas han sido detenidas. 

Por otra parte, los empleado® 
del servicio de limpieza, tal como 
se había acordado al mediodía, se 
han reintegrado a su servicio a 
las 11 de la noche. 

RUPTURA DE CONVERSA
CIONES EN LA EMPRESA 
HERTZ 

Los trabajadores de la empresa 
Hertz presentarán mañana ante la 
Delegación de Trabajo la solicitud 
de huelga legal, ante la ruptura 
de las negociaciones que venían 
celebrando con- la empresa, han 
manifestado a "Cifra" fuentes la
borales. 

Por su parte la empresa ha he
cho hincapié en que la amenaza 
de huelga y la ruptura de las ne
gociaciones se produce "pese a 
que el porcentaje de aumento sa
larial ofrecido por la compañía es 
el más alto que se haya px"opuesto 
nunca a su personal en todo el 
mundo". 

DECLARACIONES DE LOS 
EMPRESARIOS DE ESTA
CIONES DE SERVICIO 

L a decisión de iniciar los trámi
tes para i r a la huelga legal por 
parte de los representantes de los 
24,000 empleados de las 3.120 es
taciones de servicio de propiedad 
privada existentes en Españaj 
preocupa seriamente a los propie
tarios de las mismas, dados los 
perjuicios que esta supondría a 
los usuarios, declaró un portavoz 
de las estaciones de servicio. 

Afirmó asimismo que los empre
sarios se manifiestan abiertos a 
todo entendimiento, si bien insis
ten en que su postura viene limi
tada por las justas aspiraciones de 
mejora salarial de los trabajado
res y el tope de la comisión que 
reciben por este servicio y que 
les fija el Ministerio de Hacienda. 

Señalan los empresarios que su 
posición negociadora se ve limi
tada, tanto por los criterios que 
se apliquen a la definición de la 
nueva comisión, que parecen ser 
distintos a los pactados, lo que 
produce la lógica inoertidumbre, y 

*que se venían aplicando , desde 
1970, como por el hecho de que 
desde el 1 de abril de 1975 las co« 
misiones no se han revisado defi
nitivamente, mientras que las co
tas salariales han sido aumentadas 
semestralmente, de acuerdo con el 
incremento del índice de vida. 

PARO TECNICO DE LOS 
EMPLEADOS DE PRODUC
CION VEGETAL 

CADIZ, 8. — (CIFRA). — Se en
cuentran en paro técnico los em
pleados contratados que trabajan 
en la Jefatura de Produción Vege
tal de la Delegación Provincial del 
Ministerio de Agricultura. 

Dicha actitud la han adoptado 
como protesta por la congelación 
salarial que padecen desde hace 
tres años, con unos niveles retri
butivos inferiores al 50 por ciento 
de los que actualmente perciben 
los funcionarios que desempeñan 
igual labor. 

ANOMALIA EN EL SECTOR 
DE MARROQUINERIA 

Ha tenido lugar en el Gobierno 
Civil una reunión con el fin de 
abordar la problemática socio-
laboral que afecta al sector marro-
quinero de la sierra gaditana. 

Se abordó a fondo una serie de 
anomalías que tienen lugar en ta
lleres clandestinos de marroqume-
ría, y se hizo ver por parte de los 
reunidos que estas situaciones de
berían ser estudiadas y posterior
mente sancionadas. 

TRABAJADORES DE L A 
A.I.S.S. PROTÉSTAN POR 
DISCRIMINACION 

MADRID, 8.— (CIFRA).—- Repre
sentantes de los trabajadores con-

(Pasa a la página dieelséfc) 
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M E J O R Q U E E L D I N E R O 
D E D I A Y D E N O C H E 

C h e q u e s - G a s o l i n a 
B a n l o d e V i z c a y a 

OTRA VENTAJA. 1»! TENER UNA CUENTA 
EN E L RANCO DE VIZCAYA 

Utilice cheques gasolina del Banco de Vizcaya. 
Se admiten a cualquier hora del día y de la noche. 
Ayudan a llevar un control exacto de! consumo. 
Son totalmente gratuitos. 
Se cargan en cuenta después de haber sido utilizados* 
Llevan impresa la matrícula de su coche 
y nadie más puede utilizarlos. 
Solicítelos en cualquiera de las oficinas del Banco de Vizcaya. 

Banco de Vizcaya 
SIEMPRE C E R C A DE USTED ^ 

A.B.deE..n,-4ueo 
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Santiago: Chain y ümezawa, investidos | 
doctores "Honoris C a u s a " por la 

Universidad Compostelana I 
M 
N 

Pontevedra: La Fundación Barrié subvenciona 
a la Misión Biológica de Galicia 

Sir Emest Boris Chain, Premio Nobel de Medicina en 1943 y el ^ 
profesor de la Universidad de Tokio, Tamao ümezawa, descubrí- H 
dor de más de 130 antibióticos, han sido investidos hoy doctores M 
"honoris causa" de la Universidad de Santiago. 

E l profesor Regueiro, que apadrinó a los doctores, recordó los H 
importantes descubrimientos de ambos, tales como las nuevas H 
penicilina® Mntéticas y los estudios del cerebro y la retina; por H 
parte del señor Chain, así como el descubrimientó de la kannami-
cina y de la bleomiciua y el estudio de metabólícos secundarios f 
producidos por microorganismos del profesor ümezawa. 

E l actej que fue presidido por el rector. de la Universidad H 
Complutense, profesor Pablo San» Pedrero, se inició con el himno ; 
universitario "Gaudeamus Igitur" y a continuación los nuevo* > 
doctores leyeron sus lecciones. : P 

Sir Ernést Boris Chain manifestó, entre otras cosas, que ]« h 
investigación no se puede organizar democráticamente. 

oo O oo — -
Dos mesas redondas sobre "Microbiología marina" y "Micro- ^ 

biología de los alimentos" han iniciado lás sesiones científicas del ^ 
Congreso Nacional de Microbiología. M 

Se presentaron también comunicáciones sobre "Microbiología ^ 
del suelo", "Microbiología clínica" y "Quimioterapia antimiero- NI 
biana". • K 

Se celebró un symposium sobre "Resistencia a los antibióticos" N 
y una mesa redonda sobre "Microbiología industiñal". 

Los ochocientos congresistas asistieron a una recepción, ofre- H 
cida por la Universidad, y por la tarde a otra recepción, ofrecida P 
por la Facultad de Farmacia y los Colegios Farmacéuticos. 

—•— oo O oo • 
La junta directiva de la sociedad compostelana de festejos ha 

dado a conocer el programa de las " I X Xornadas do Folklore 
Galego", que es el siguiente: 

Día 21: "Airiños da Terra", de L a Coruña; "Brisas da Terra", ^ 
de Santiago; "Sementes do Arte", de Ordenes, y "Grupo de Dan- • 
aas", de Pontevedra. Actuará como coral invitada la del "Liceo" U 
de Ñoya. K 

Día 22: "Cantigas e Agarimos", de Santiago; "Os .Zoqueiros", p 
dé La Coruña; "Sección Femenina", de L a Coruña, y "Meigas e N 
Trasgos", de Sarria. Coral invitada: "Cantigas e Agarimos", dé ^ 
Santiago. N 

Día 23: "Danzas Medina, S.F.", de Santiago; "Grupo de Danzas M 
de Redondelá"; "Terra Meiga", de E l Ferrol, y "Aturuxo", de La L 
Coruña. Coral invitada: "Follas Novas", de La Coruña. 

E l día 24 actuarán los finalistas, actuando como coral invitada y 
la "Cajiablanca", de Vigo. 

E l Jurado calificador estará integrado por Claudio González, de p 
Orense; María de las Mercedes SUva Alonso, de Pontevedra; Lau-
reano Alvarez Martínez, de L a Coruña, y José Trapero Pardo, de ^ 
Lugo. Los miembros de este jurado han sido propiiestos por ios N 
grupos parüeipantes. 

oo O oo —— 
L a junta de gobierno del Patronato Rosalía de Castro ha cele- N 

brado ayer reunión, para tratar de los actos a organizar los pró- ^ 
ximos día* 15 y 25. N 

EX día 13, aniversario de la muerte de Rosalía de Castro ten- g 
drá lugar un acto literario en la casa-museo, de Padrón, durante . ¡N 
el cual se hará entrega de premios a los niños de las escuelas de ;} 
Galicia que los hayan merecido, en el concurso convocado por el M 
Patronato. N 

E l día 25, "Día de Galicia", habrá una misa votiva y ofrenda ÍM 
floral en la iglesia de Santo Domingo de Bonaval ante el sarcófago H 
de Rosalía, en el panteón de gallegos ilustres. 

PONTEVEDRA H 
Una subvención' de 350.000 pesetas ha sido entregada por la Q 

Fundación "Barrié de la Maza" a la Misión Biológica de Galicia. 
Está destinada a sufragar la publicación de trabajos efectuados p 

por este Centro y servirá para continuar la edición de la serie p 
"Estudios Edafológicos Comarcales", dedicados a las tierras culti- £ 
\iadas de la provintiia de Pontevedra. 

Estos "Estudios Edafológicos Comarcales" contienen numerosas H 
f ilustraciones gráfícas y fotográficas, por lo que el coste de pübli 

p cación es muy elevado. 

N O r e ' P R e o c ü ^ e . s m u T e » . V A ^ A S 
COMO KD NT>S CO^ftAfJ e x C C S O T>t 

9 D E J U L I O D E 1927 
— Con el jin de celebrar la 

terminación de las obras de or
namentación que se han He-
vado a cabo últimamente en 
la capilla de San Roque, ten
drán lugar mañana brillantes 
festeios religiosos y profanos. 
Se celebrará misa de comunión 
a las ocho y media de la ma
ñana. A las once y media ha
brá misa solemne a toda or-
questa, con sermón a cargo del 
señor cura párroco. De doce y 
media a dos, habrá paseo de 
moda en la calle de San Ro
que, amenizado por la Banda 
del Regimiento de Zamora. 
Por la tarde, tocará la gaita 
gallega. De diez a doce de la 
noche habrá un nuevo paseo, 
tocando la Banda de Música 
Municipal. 

— E n la sesión celebrada an
teayer por la Cámara de Co
mercio de Lugo se tomó entre 
otros el si guien té acuerdo: Ha
cer constar en ácta que se ve 
con satisfacción la reposición 
de don Angel López Pérez en 
la Alcaldía, para que prosiga 
la magnifica labor de urbani
zación y embellecimiento de 
nuestra ciudad, realizada en 
su anterior y brillantísima ges
tión municipal, confirmúndo-
dose así los deseos de esta Cá
mara, expuestos al Directorio' 
Militar en distintas ocasiones, 
entre ellas en la instancia ele
vada el día 25 -de octubre de 
1923. 

—En el Ayuntamiento de 
L a Coruña se celebró una reu
nión magna para preparar el 
recibimiento de Millán Astray, 
E l heroico ¡efe del Tercio lle
gará a L a Coruña el próximo 
domingo en tren expreso. Se 
le tributará un recibimiento en 
el que tomará parte la pobla
ción. E l domingo, el Ayunta
miento obsequiará al general 
con un almuerzo íntimo. 

•—Se sabe que los autores de 
timo de 17.000 pesetas al 
maestro de obras don José Ra
món López, en Vigo, intenta
ron llevarlo a cabo antes con 
un empleado del Arsenal del 
Estado, el cuál no aceptó el 
negocio, por no disponer en 
aquel momento de dinero. Co
mo se trataba de un asunto 
benéfico, el referido señor les 
indicó que fueran a entrevis
tarse con el director de un 
centro benéfico. 

•—Se sabe con» certeza que 
este verano visitará Ponteve
dra el ministro de Fomentó. 
Lo más probable es que el 
viaje lo hagan el jefe del Go
bierno y el mihistro de Fo
mento en compañía y hasta se 
dice que será en aeroplano y 
que de esta forma llegarán a 
Porriño en donde aterrizarán 
para visitar las obras del Ma
tadero rural. 

- • ~ 
—Se ha organizado un ho

menaje nacional al jefe de 
Gobierno, señor marqués de 
Estella. Trazáronse ya las l i 
neas, generales de lo que cons
tituirá este homenaje: Regalar 
al general Primo de Rivera un 
bastón cuyo puño tendrá un 
solo brillante y en el que gra-
^ará&la fecha del 13 de sep
tiembre de 1923, en la cuál se 
efectuó el desembarco de las 
tropas españolas en Alhuce
mas. Asimismo se ofrecerá un 
banquete a S. M. el Rey y al 
general Primo de Rivera, al al
to comisario de España en 
Marruecos, general Sanjurjo. y 
al almirante en jefe de la Es
cuadra en Africa. 

—Ha salido para, París, al 
objeto de tomar el hábito en 
un convento de monjas bene
dictinas de aquella capital, la 
distinguida señorita Cris riña de 
Arteaga. hija de los duques del 
Infantado. 

— En Pamplona se observa 
gran animación con motivo de 
los tradicionales festejos de 
San Fermín 

Circule por la derecha, 81 por 
tener que cambiar de vía. girar 
a la izquierda c adelantar a íqs 
demás, es oreclso volver a Ea 
izquierda, realice la maniobra 
con la mayor precaof íi SVIire 
el espejo '-rtrovisor y avise % los 
que le siguen. 
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SECTOR PUBLICO MAYOR... P E R O 
Por MARIANO RUBIO 

gasto 
en 

cíe»' aciones progra-
¡a economía es-

Paft0i \ recuerdo mal, es
ta k L de moda a par-
tir ,udio publicado por 

[MURA: ESTA TARDE INAUGURA 
F E R N A N D O Q U E S A D A 

lisia tarde, en la galería «Arco 
día Vella», se inaugura una exposi
ción de dibujos originales de Fer
nando Quesada. 

Femando Quesada nació en Ou-
rense el año 1933, iniciando sus co
laboraciones de caricatura interna
cional en «Faro de Vigo», trabajo 
que alternó con dibujos de humor 
de ambiente gallego. A I aprobarse 
la Ley de Prensa inicia una sección 
diaria de caricatura política nacio
nal en el diario «Arriba», la pri
mera que resucitó el género después 
de la guerra. E n 1969 obtiene el 
premio «Mingóte» de Prensa Es
pañola. Posteriormente, extiende 
sus colaboraciones a «Telediario», 
«La Actualidad Española», «Cam

bio-16», «Ciudadano», «Posible», 
etc. 

E n la actualidad, además de eu 
«Faro de Vigo», colabora habiíual-
mente en el vespertino «Pueblo», 
de Madrid, y en la revista «Blanco 
y Negro». Ha publicado cuatro l i 
bros de humor, todos ellos de am
biente gallego. Ha efectuado ex
posiciones de sus dibujos en diver
sas capitales hispanoamericanas, ba
jo los auspicios del Ministerio de 
Asuntos Exteriores. 

L a muestra va a estar abierta 
hasta el día 30 de los corrientes, 
pudiendo ser visitada en horas de 
11 a 1,30, por la mañana, y de 6 
a 9, por la tarde. 

el Iil 

tro , 
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ILES DE TRABAJO DE M MEIER LUCENSE 

, de aumentar- el 
k íe ha convertido 
^iriún de casi to-

^gpañol de Estu-
eIj ¡a época de E n 

eo el que se de-
g^igüedad de nues-
-lüJico comparado 

f común en los paí-
s.- L a conse
de este fenó-

nivel de nues-
públicos y en ge-

(jiielias necesidades 
gstado puede aten

e r \ gQte en una socie-

s 

Comparto plenamente l a te
sis sobre la urgencia de dotar 
al Tesoro de los recursos nece
sarios para hacer frente a los 
gastos que el Estado moderno 
debe realizar para asegurar a 
la sociedad una serie de servi
cios como la educación, la sa
lud, la vivienda, etc. Pero para 
que esto sea posible no basta 
con aumentar el gasto y los i n 
gresos públicos, sino que es ne
cesario una reforma profunda 
de l a Administración Pública. 
Yo diría incluso que esto úl t i 
mo es ten urgente o más que lo 
primero porque en la medida 
que aquélla no cambie profun
damente sus formas de actua
ción, una gran parte del nue
vo gasto se despilfarrará. Cual-

quiera que haya vivido la vida 
de algún compartimento del E s -
do español sabe hasta qué punto 
su actuación está plagada de 
improvisaciones, de falta de 
preocupación por la eficacia, de 
ausencia de sentido de respon
sabilidad y, en último extremo, 
de sometimiento a intereses ex
traños a los de los contribu
yentes. 

— • — 
Sería demagógico y muy pe

ligroso paxa el futuro pretender 
que los males de nuestra Ad
ministración se deben a l frait-
quismo. Si ese fuera el caso, 
desaparecida la dictadura y una 
vez creado el Estado democrá
tico, el problema desapareciría 
o entraría a l menos en" vías de 
solución. Pero, desgmeiadamen-

m m M m m m 

i Rey, ei mejor político español 
La Junta Central de Informa-

eión. Turismo y Educación Popu
lar, del Ministerio de Información 
y Turismo, ha publicado el catá
logo "Utiles de trabajo de la mu
jer lucense", en el que se recogen 
las fotografías de los objetos más 
representativos que figuraron eri 
la exposición que, con el mismo tí
tulo de esta publicación, organizó 
hace unos meses, en la Diputación 
Provincial, la ya desaparecida Sec
ción Femenina del Movimiento. 

En el íibrito figuran 128 foto

grafías —magmfícamente realiza 
das por Juan José— de otros tan
tos objetos utilizados en ia vida 
doméstica de la provincia de Lugo, 
algunos de los cuales todavía per
manecen en uso, por determina
das zonas rurales. Cada fotografía 
está acompañada de un pie expli-
cativo del objeto representado. 
Además de útiles domésticos, fi
guran oíros relacionados con los 
trabajos del campo, así como al
gunas prendas de vestir tradicio
nales. 

# 1 0 5 UBREROS DE LA fROVIMCíA DE 

LUGO SE REUNIERON AYER EN SARRIA 
SARRIA.-— .(De nuestro corres

ponsal). 
Se celebró en la mañana de ayer, 

en ia antigua Casa Sindical, una 
importante reunión, a la que fue
ron invitados todos ios libreros de 
{a provincia. 

Presidió la misma el señor Cou-
eeiro, de Santiago de Compostela, 
persona muy enterada y qué está 
llevando a cabo una coordinación 
muy interesante para esta impor
tante agrupación que se está 
creando en Galicia. 

Los temas a tratar fueron varia
dos y todos muy interesantes, des
de la regulación de precios, algo 
que estaba cayendo en cauces na
da comerciales, hasta la asociación 
de empresarios, pasando por el 
evitar que los colegios sigan siendo 
comerciantes... 

Hubo, durante dos horas, un am
plio cambio de impresiones, que 

dejaron cierta tranquilidad entre 
estos empresarios, que de un tiem
po a esta parte, ya veían peligrar 
sus profesiones. -

Se levantó la sesión a fin de 
reanudarla en fecha próxima, en 
la cual deberá quedar constituida 
oficialmente esta agrupación pro
vincial, que desde luego será la 
última en constituirse en la región 
gallega. Como algunos de los pre
sentes han dicho, ya está bien de 
que Lugo siga en la cola, no fal
tando motivo para tal afirmación 
ya que según se vio sobre lo ex
puesto, evidentemente se trabaja 
en esta provincia con dos años de 
retraso. Él problema principal que 
aquí se trató, se demostró en San
tiago de Compostela, Vigo, La Co
ruña, E l Ferrol y Orense, ya está 
solucionado hace bastante tiem
po. 

VENDEDOR DE BARNICES 
SE REQUIERE: 
9 Experiencia en ventas, formación a nivel de Bachiller 

p similar. . -

m Preferible introducido en fábricas de muebles. 

FUNCIONES: 
« Captacióg de clientes, demostraciones de productos 

nuevos. 

OFRECEMOS: 
e Formación a cargo de la Empresa, apoyo técnico 

•constante. 

# Entrar a formar parte de una Empresa líder del sector, 
con cartera propia de clientes en la zona. 

# Remuneración muy importante. 

Escribir adjuntando historial a Publicidad Asensio, en 

Marqués de Murrieta, 48 (ático) - LOGROÑO 

ilvador de Madaria-
¡¡ icho en una entre
vaba por Fi lar Cer-

pubticada en "La, 
í lia": 

aio ha visto desde 
al lecciones españolas? 

jan parecido los re
jo no creo deba-

m r orgullosos de estas 
i, como dicen algu-

ii sí muy satisfechos. 
ie no debemos estar 
! porque no hay que 
iue el pueblo espa-
nsado siempre igual 
Edad Media, así que 
«iones no han sido 
ro. Yo quisiera sa-
e ha habido demo-
empre. Creo que a 
una o dos casas ver-
ote vergon 'z o s a s , 
que le han hecho a 

1 las elecciones han 
ido en un ambiente 
uilidad y. seguridad, 
anos congratular de 
iido al frente de los 

<i de España al Rey, 
categoría a l presi-

d í Consejo y al ge-
s iUado. 

w Interpreta los vo-
totos por l a derecha 

Popular? 
^ anticipado siem-

creído nunca en 
sentido político del 

que merece to-
respetos. Tenemos 

a diferir de él, y es 
;re Que no se distin-
'«ientemente de lo 

antes.. 

—¿Y ios comunistas? Ha
ce unos meses usted me decía 
que estaban llegando en E s 
paña a las altas esferas del 
poder, ¿le parece lógico el re
sultado qué obtuvieron en las 
elecciones? 

—Creo que s i no han ob
tenido más votos ha sido gra
cias al buen sentido del pue
blo español. Yo les pregunta-
ría si es verdad que están en 
desacuerdo con la U R S S , 
porque si es cierto, como yo 
también estoy en desacuerdo, 
pues tendría que estar a fa
vor de los comunistas espa
ñoles, pero resulta que no sé 
con quién están, n i tampoco 
si es cierto que están en de
sacuerdo con Rusia. ¿Qué se 
proponen? S i afirman que su 
socialismo no tiene nada de 
comunistá, pues que se ha
gan socialistas. Lo del "euro-
comunismo" no sabemos qué 
es. S i son "eurocomunistas", 
¿por qué no denuncias las 
Infamias que están sufrien
do los intelectuales en Che
coslovaquia? 

—¿Cómo interpreta* usted 
ía postura de Carrillo de 
aceptar la bandera bicolor? 

—No sabía que la hubiese 
aceptado. E n todo caso, yo he 
sido siempre contrario a la 
bandera republicana, aunque 
eso no pude expresarlo du
rante la República. Conside
ro que la bicolor ya está es
tablecida, es la más hermosa 
del mundo, porque las colo
res son espléndidos. Y , en 

cambio, el color inorado se 
transforma con el sol en un 
color azul desteñido, oscuro 
y feo. Por todo tipo de razo
nes, incluso comerciales, soy 
partidario de la bandera bi
color. 

—¿Qué imagen de la Mo
narquía tiene usted después 
de las elecciones? 

—Sin ninguna duda, estas 
elecciones han sido un triun
fo para la Monarquía. Es t i 
mo que quien estudie con de
talle la actitud y la orienta
ción que se ha dado verá que 
el Rey Juan Carlos se ha re
velado como el mejor político 
español. 

—¿Y Buárez? , 
—Lo mismo. E ra una per

sona hacia la que no tenía 
más que prejuicios, porque 
mis informaciones decían que 
era sólo un hombre del Mo
vimiento, y estaba muy eñ 
contra de él. Pero el caso es 
qué este señor ha demostra
do ser un hombre de gran 
capacidad política y de sen
tido común. Y ha evitado 
que todos acabásemos atados 
al cadáver político de Al ian
za Popular". 

te, el mal es mucho más pro
fundo y necesitará de un gran 
esfuerzo en todos los órdenes 
para ponerle fin. E n último tér
mino no hay que olvidar que 
incluso los estados con una ma
yor tradición y estabilidad de
mocrática tienen que hacer 
grandes esfuerzos para conse
guir que la burocracia estatal 
mantenga unos niveles de efica
cia adecuados. 

Sin duda, es ia izquierda la 
qué tiene más interés en que 
el sector público se reforme y a l 
cancé unas cotas de rendimien
to elevadas, puesto qué preten
de ampliar su esfera de actua
ción. No debe caer, por tanto; 
en la trampa de creer que el 
cambio político bastará para 
acabar con los males de l a bu
rocracia española. L a crítica del 
estado actual de ésta puede, 
por supuesto, dar armas a aque
llos que desearían un sector pú
blico raquítico que se limitase 
a asegurar los funciones t ra
dicionales del Estado y poco 
más. Pero no queda más reme
dio que correr este peligro, por
que la denuncia de la situación 
presente es el primer paso para 
que las cosas empiecen a mejo
rar. 

; — • — 
No sé si es demasiado utópi

co pretender que los sindicatos 
de funcionarios contribuyan » 
esta tarea de denuncia, aun
que, desde luego, podrían repre
sentar un papel decisivo. Nadie 
como ellos pueden tener una in 
formación completa sobre los 
entresijos de la Administración 
y sobre los intereses que condi
cionan su actuación. Su salida 
a la palestra en defensa de una 
Administración competente se
ría por tanto decisiva. Para que 
su denuncia fuera creíble sería 
necesario, sin embargo, que es
tuvieran dispuestos a i r hasta el 

, final, aunque ello exigiera la de
fensa de reformas que a corto 
plazo no serían bien vistas por 
parte de sus afiliados. 

— • — 
Fenómenos tales como el plu-

riempleo, las vacaciones, los l l a 
mados puente, la jomada dé 
trabajo reducida, el bajo rendi
miento... son fenómenos muy 
arraigados en la vida burocrá
tica española y que un sindi
calismo con visión de . futuro 
debería estar dispuesto a com
batir, a cambio, por supuesto, 
de que el Estado pagara ade
cuadamente a sus funcionarios, 

(De "Cambio 16") 

tonino hacia la autoitomía catalana 
_a entrevista conce-

l. revista "Destino", 
preguntado pa-

0«1 Estatuí y la Ge-
^e&pués de la re-
^mblea de Parla-

> dice; 
^ lo que hemos de 
conseguir lo más 

fnte posible es un 
JfPi-esentativo y al 
;mPo de gobierno y 

Para que determi-
P^ones referentes a 

no sean tomadas 
j insultados. Por 
a intervención en 
a designación de 
^si t íente de la D i -

p S r A ^ ' ^ o n a . Con 
*<kcir Ki i de 

la 

que no só-
h" a recuperar 

•̂ cosa que quizá 

cicio del poder. 

Y eso lo podemos hacer a ba
se de exigir que seamos con
sultados a la hora de tomar 
decisiones, aunque sólo sean 
municipales, de Gobierno C i 
vil o Diputaciones. E l orga
nismo que pueda ejercer es
tas funciones podría dima
nar de la Assemblea de Par-
lamentaris. Y esto hay que 
hacerlo rápidamente. Para 
ir bien tendríamos que pe
dir antes de la apertura de 
las Cortes el reconocimien
to de este organismo, lo qué 
comportaría, además, el re
conocimiento del principio de 
la autonomía. Aparte de es
to, hemos de comenzar a ela
borar rápidamente un esta
tuto de autonomía. Lo ideal, 
claro está, es que se recono
ciera ahora mismo la Gene-
ralitat y se pusiera en mar
cha la redacción del Estatuí . 

PROGRESO eD BARALLA 
E EN EL QUIOSCO QUiROGA. DESDE LAS 

PRIMERAS HORAS DEL DIA 

i CREDITO 
FAMILIAR! 

Solicite información en cualquier 
oficina de L A CAJA o Estable-
mientos colaboradores. 

También nosotras 
las AMAS DE CASA 
podemos disponer 
d e l 
CREDITO FAMILIAR 

— X — 
Para comprar: 
— La lavadora, ia ne
vera y demás electro* 
domésticos. 
Para adquirir: 
— La decoración del 
hogar. 
Para disfrutar: 
— i Por finí Las espera
das vacaciones. 
Para poseer: 
— Ei utilitario vehícolo 
familiar. 

DIVERSAS FORMAS 
DE ESTADO 

Nación y Estado son conceptos distintos y no ne
cesariamente coineidentes sobre el mismo espacio 
geográfico. De esta forma, es posible aludir a varios 
tipos de Estado: a) compuesto o Federal; b) Regional; 
c) Estado Unitario (centralizado o descentralizado); 
será preciso, por lo tanto, analizar debidamente las di
versas formas de estructuración del Estado, máxime 
cuando el modelo histórico alumbrado por la Revo
lución francesa, el Estado Nación, parece haber en
trado en acentuada crisis en el área occidental. 

ESTADO FEDERAL 

Así, el Estado Federal nos relaciona, inicialmente, 
con la idea de contrato. En efecto, federación procede 
de ••foedus", vocablo latino que significa pacto. Ello 
nos sirve para entender correctamente lo que es un 
Estado Federal: éste se forma a partir de una Consti
tución por la cual los Estados que la pactan, que la 
ratifican,, delegan parte de su. soberanía en un Esta
do, que es el Federal, y que comporta un orden jurí- i 
dico superpuesto al de los Estados miembros de J a l 
Federación. En la Constitución que funda la Federa- í 
ción se reparten las competencias entre el Estado Fe- € 
deral y loa Estados miembros Éstos tienen su pro- I 
pía Constitución, que es aprobada por ellos mismos, | 
pero que tiene un límite: el de no poder contravenir 1 
lo preceptuado en la Constitución Federal. Se prevé i 
la existencia de ^in Tribunal encargado de dirimir los 1 
conflictos entre el Estado Federal y los Estados miem- f 
bros, y de éstos entre sí. 

Por otra parte, la Constitución es bicameralista, | 
esto es, el Parlamento consta de dos Cámaras, llama- 1 
das Baja y Alta respectivamente, y en esta última es- i 
tán representados los Estados miembros. Y al gozar | 
cada Estado miembro de la facultad de ejercer los i 
tres poderes, legislativo, ejecutivo y judicial, y de j 
dotarse su propia Constitución, se logra una par- / 
ticipaclón de todos los componentes estatales de vma 1 
Federación en las decisiones de la misma. La Federa- i 
ción^ así. , postula un Estado Federal, o super-Estado, | 
y unos Estados miembros con el debido reparto de f 
.competencias. De cara, al exterior, a las relaciones i 
internacionales, únicamente suele mostrarse una per- / 
sonalidad jurídico-pública: la del Estado Federal, aun- \ 
que, por ejemplo, el artículo dieciocho de la Consti- i 
tución de la U.R.S.S. (1936) refiera que "cada Repú-1 
blica federada tiene el derecho a mantener relacio-J 
aes directas con los Estados extranjeros, de celebrar 1 
acuerdos con ellos e intercambiar representaciones J 
diplomáticas y consulares". Finalmente, convien se-% 
ñalar que el federalismo se puede articular de for- # 
ma centrípeta, esto es. por un pacto, que se refleja t 
en una Constitución, de diversos Estados (federalismo 1 
asociativo) o por un proceso descentralizador desde i 
el mismo Estado, o sea, de forma centrífuga (federa- 1 
Jismo segregativo). E l federalismo, en fin (como todas | 
las técnicas jurídicas de reparto de competencias a | 
nivel territorial, ha estado al servicio de las ideólo-1 
gías y sistemas políticos más diversos. Así ha sido | 
defendido por liberales, tradicionalistas, reaccionarios, f 
anarquistas y hoy en día existe en países socialistas, en 1 
países con alto nivel de desarrollo económico y me-f 
nos desarrollados. 

Sucede, y hay que consignarlo aquí para evitar f 
equívocos, que Federación y Confederación, eoncep- | 
tos diferentes, son utilizados en ocasiones indistinta-1 
mente. En la Confederación los Estados miembros 1 
conservan íntegramente su independencia, esto es / 
decir, no han realizado una cesión de parte de su s o - i 
beranía en beneficio del Estado Federal, como ocu- J 
rre con la Federación. Por otra parte, la Confedera- %. 
ción suele surgir para decidir comúnmente euestio-/ 
nea dé orden internacional, y en el órgano (denomi-1 
nado Dieta normalmente) que agrupa a los Estados i 
que han compuesto aquella, los miembros, en reali-% 
dad, son los Gobiernos y no los individuos o ciuda
danos. Por cierto, que este órgano común, que es % 
el que toma los acuerdos de la Confederación, es dis- I 
tinto (pero no superior, como ocurre en las Federa-1 
cienes) a los Estados que componen la misma. Ade- | 
más, el vínculo jurídico que une a una Confederación I 
es un tratado internacional, a diferencia de la Fe- í 
deración, en la que el vínculo jurídico es la Consti- | 
tución. / 

Un factor que ha contado para que hubiese cier j 
ta confusión entre Federación y Confederación es que i 
ésta ha sido históricamente, en muchos casos, ante, i 
cedente de aquella. Es el caso de la Confederación f 
Helvética (Suiza), que aún conserva su nombre, pero \ 
que hoy es, realmente, un Estado Federal. En resu- i 
men: el,proceso de conversión de una Confederación \ 
en Federación comporta (tal y como se ha visto en / 
líneas anteriores) una superior integración política % 
de los Estados miembros, pero sin perder los mismos # 
su autonomía política, tal y como preconiza el fede- \ 
ralismo. # 

€ ' 
> ESTADO REGIONAL 

E l Estado Regional es una creación del siglo XX. 
La Constitución de la I I República española estructuró 
este tipo de Estado que luego ha sido regulado tam
bién por la Constitución italiana vigente. Por lo tan
to, es un producto "made in Spain" para la Ciencia 
Política que ha tenido sus seguidores allende nuestras 
fronteras. En el Estado Regional los Estatutos de ias 
Regiones Autónomas son aprobados por el Parlamen
to (a diferencia del Estado Federal, en el que, como 
vimos, cada Estado aprueba por sí mismo su Consti
tución). Dichos Estatutos, además, pueden ser sus
pendidos o negados por el Estado en determinados 
supuestos, lo que no ocurre con el Estado Federal y 
las Constituciones de los Estados miembros. Los Esta 
dos Regionales, además, se caracterizan por disponer 
de un solo Poder Constituyente, que es e] que ha
ce una sola Constitución para todo el Estado, lo que 
se complementa con las facultades legislativas ordi
narias de las Regiones Autónomas. Estas tienen el 
poder legislativo, que no constituye, su propio poder 

(Pasa a la página siguiente) 
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Lugo: Trece personas heridas en 
distintos accidentes de circulación 

C u a t r o p o l i c í a s a s a l t a n u n a 

c a s a de juego y roban se senta mil lones de pts. 

VALENCIA: Un enfermo lleva semanas sin operar, por carecer de sangre de su grupo 

Siete de ellas al chocar dos turismos en las Arieiras 

extranjero 
VARIOS POLICIAS ASAL
TAN UNA CASA DE JUEGO 

BUENOS AIRES. 8.— (EFE) .— 
Tres oficiales y un agente de la 
Policía fueron detenidos acusados 
de asaltar una casa de juego y 
robar allí sesenta millones de pe
sos. 

E l hecho ocurrió en la localidad 
de Ingeniero Jacobaccí, provincia 
de Río Negro, á 886 kilómetros al 
suroeste de Buenos Aires, y fue 
publicado hoy en diarios de Bue
nos Aires, 

Según la información, parálela-
mente a la detención de los poli-
cías fue separado de su cargo el 
jefe de la Comisaría local, quien 
se encontraba al frente de la mis
ma en el momento en que sus 
subordinados protagonizaron el 
episodio. 

La denuncia de lo ocurrido la 
proporcionaron los jugadores ro
bados quienes, al parecer, recono
cieron a los asaltantes a pesar de 
llevar éstos cubiertos sus rostros 
con sendas capuchas. 

Los jugadores son acaudalados 
comerciantes y ganaderos que 
acostumbraban reunirse -periódi
camente en un "garito", arries
gando fuertesS sumas a los dados 
y naipes. 

ROBAN SESENTA MILLO
NES DE LIRAS 

ROMA, 8.— (ALFIL) . — Cinco 
hombres armados de pistolas y 
metrallétas y con el rostro cubier
to robaron hoy en el Banco de 
la Agricultura, de Roma, sesenta 
millones de liras, unos cuatro mi
llones de pesetas y encerraron en 
la cámara blindada a diez emplea
dos del establecimiento. 

Hasta el próximo lunes hubieran 
estado encerrados los empleados 
de no haber sido por el sistema 
de alarma automático que alertó 
a la Policía y que les libertó. 

Los enmascarados penetraron en 

el Banco por Una puerta trasera 
cuando las oficinas ya se habían 
cerrado al público. Tras amena
zar a los allí presentes se hicieron 
entregar el dinero, encerraron a 
los empleados en la cámara blin
dada, y con la mayor tranquili
dad del mundo, salieron por don
de habían entrado y desaparecie
ron. 

COLISION DE UN BARCO 
ESPAÑOL 

LONDRES, 8.— (EFE) .— A cau
sa de la intensa niebla, el barco 
de carga español "Tamames", en
tró en colisión hoy a primera hora 
de la mañana contra el pesquero 
alemán "Eva Witte". 

E l accidente se produjo a unas 
siete millas de Suffollk y pudo ser 
catastrófico, pues el barco espáñol 
transportaba una importante can
tidad de gas butano o propano. 

E l "Tamames", de 1.516 tonela
das construido en 1965, no sufrió 
serios desperfectos y pudo con
tinuar su rumbo, después de' algu
nas comprobaciones mecánicas. 

Cinco miembi-os de la tripulación 
del pesquero alemán fueron res
catados por un ferry danés mien
tras áu barco amenaza hundirse 
antes de dos horas. 

n a c i o n a l 
NO L E P U E D E N O P E R A R 
POR F A L T A D E SANO R E 
D E SU GRUPO 

V A L E N C I A , 8.— ( C I F R A ) , — 
Un enfermo que lleva varias se
manas Internado en la ciudad 
sanitaria " L a F e " a la espera 
de ser intervenido quirúrgicamen
te, tami>oco ha podido ser opera
do hoy por f alta de. la sangre ne
cesaria para las transfusiones. 

José Martínez Masso, que ya 
había sidó debidamente prepara
do para entrar hoy en el quirófa
no, tiene sangre perteneciente al 
grupo 0 ,con el factor " r h " nega-

ACÜSADO DE ASESINATO 
mmam 

tivo, del que dicho hospital ca
rece en estos momentos. 

R E C U P E R A D A S J O Y A S 
ROBADAS POR V A L O R 
D E 30 M I L L O N E S 

MADRID, 8.— ( C I F R A ) . — 
Veinte kilos de Joyas robadas, por 
un valor aproximado de 30 millo
nes de pesetas, han sido recupe
radas al ser detenidos los auto
res del robo cometido en una Jo
yería portuguesa el pasado 17 de 
junio. ' 

Se trata de Arturo Sousa Gar- • 
cía Blanco, natural de Madrid, 
dé 36 años y Adelino Gabriel Ro
dríguez de Vasconcelos, de 17 
años, portugués, quienes penetra
ron en la joyería "Bolhao", de 
Oporto, por el procedimiento dsl 
"bu t rón" —descendiendo desde el 
piso superior por un agujero. 

Uno de ellos fue detenido cuan
do intentaba retirar de una agen
cia de transportes dos volumisos 
paquetes que habían sido factura
dos desde Orense y en cuyo i n 
terior se encontraban todas lás 
alhajas . 

Asimismo se encuentra implica
do en el robo el hermano de Ade
lino Gabriel, Cándido, de 21 años, 
que fue detenido después que en 
Portugal a causa de una reyerta 
callejera y que también ha sido 
inculpadc. 

Para efectuar el robo, los l a 
drones taladraron un agujero en 
el techo de la Joyería, de arga
masa y hormigón armado, por lo 
que tuvieron que emplear cizallas, 
cortafríos y otras herramientas. 

E l botín recuperado supone la 
totalidad de lo robado. Así ha sido 
reconocido por el dueño de la 
Joyería, Joaquín Barbosa Alves de 
Amorín, oue se trasladó a Madrid 
para hacerse cargo de las joyas. 

NUEVA V I C T I M A D E L A C 
C I D E N T E D E G R A U S 

G R A U S (Huesca), 8.™ ( C I 
F R A ) . — Herminia García Salas 
que resultó herida de gravedad en 
el accidente de tráfico registrado 
en esta localidad, falleció a últi
ma hora de esta tarde. 

Con esta nueva víctima, se ele
va a 26 el número de personas que 
perdieron la vida en el trágico su
ceso. 

INCENDIO CON P E R i D I -
DA D E D I E Z M I L L O N E S 

P O N T E V E D R A , 8.-- ( C I F R A ) . -
E n más de diez millones de pesetas 
se calculan las pérdidas ocasiona
das por un incendio declarado en 
la madrugada de hoy en una casa 

-.de la Plaza Méndez Núñez, de Pon
tevedra. 

L a casa, compuesta por planta 
(Pasa a la página siguiente) 

FINAUZO M HUELGA... 
(Viene de la página doce) 

tratados de la AISS de diversas por-
vincias se han entrevistado esta 
mañana con el director nacional 
de Personal para protestar por la 
situación de cerca de tres m" em
pleados, a los cuales no les permi
ten concurrir a las oposiciones del 
próximo día 23 para conseguir la 
categoría de funcionarios. 

Estos empleados no se les admi
te como funcionarios a pesar de 
haber realizado labores similares 
a éstos en la AISS, ni les permi-
ten acceder a las pruebas del pró
ximo día 23 para adquirir esta 
condición. 

Por otra parte, los trabajadores 
contratados de la AISS han nom
brado una comisión coordinadora 
integrada por nueve empleados pa
ra entrevistarse con el ministro 
de Trabajo y exponerle su pro
blema. 

Siete heridos de pronóstico re
servado es el balance de un ac
cidente de circuí acióix ocurrido 
en el kilómetro 3 de la carretera 
de Lugo a Orense, proximidades 
de las Arieiras, municipio de L u 
go, al colisionar los turismos 
C-85.751, conducido por Manuel 
Luis Rodríguez Prado, de 34 años, 
vecino de San Pedro de Mera, y 
LU-22.948, guiado por José Mera 
Torres, de 35 años, domiciliado 
en E l Veral. 

E n el primer vehículo viajaban 
Luis Angel Seijas González, de 
45 años, vecino de Mera y Ma
nuel Barrio Rodríguez, de 45, resi
dente en Gijón, y en el segundo, 
Leonor Mera Castro, de 40 años, 
de E l Veral; Manuel Rodríguez 
Sampayo, de 60 años, de Lugo, e 
Isolina Bravo Reigosa, de 42 años, 
también domiciliada en Lugo. 

Todos ellos, así como los con
ductores, resultaron heridos. 
. Intervino la Guardia Civi l , de 

Tráfico. 
COLISION D E V E H I C U 
LOS E N A R C I L L A 

E n la carretera de Cospeito a 
Arcillá, kilómetro tres, entraron 
en colisión la furgoneta C-66.189, 
conducida por José Antonio Díaz 
Alonso, de 23 años, vecino de L u 
go, y el camión C-7.692-H, que 
conducía Jesús Arias Blanco, do
miciliado en L a Coruña. E l pri
mar vehículo, una vez que chocó 
contra el segundo, fue a empo
trarse contra la esquina de una 
casa. . 

Resultó herido el conductor'de 
la furgoneta. 

DOS HERIDOS EN UN 
E S P E C T A C U L A R A C C I 
D E N T E 

E n el kilómetro 516,600 de . la 
carretera C-647 de Lugo a Oren
se, mimicipio de Lugo, se produ
jo im espectacular accidente de 
circulación, al colisionar tres ve
hículos. 

E l turismo matricula holandesa 
29-45-TS, que conducía Manuel 
Cives Martínez, de 27 años , , re
sidente en Holanda, se detuvo a 
consecuencia de una avería. Como 
era de noche, y pese a señali
zar la zona, otro turismo que cir
culaba en la misma dirección, el 
LU-5.012-B, conducido por José 
López Mourenza, de 21 años, ve
cino de Bazar, no debió de perca
tarse de la presencia del coche 
estacionado, alcanzándole por su 
parte posterior, y atoopellando 
a su vez a María del Carmen E n -
Jo Suárez, de 25 años, viajera del 
coche holandés que se había apea
do y que se encontraba detrás 
de él. Todavía el turismo matri
cula de Lugo salió desviado ha
cia su izquierda colísionando con
tra el LU-6.880-B, que circulaba 
en sentido contrario, guiado por 
José Navia Fontao de 37 años, de 
Lugo. 

A resultas del accidente sufre 
heridas graves María del Carmen 
Enjo y de carácter reservado el 
conductor del turismo protagonis
ta principal del accidente, José 
López Mourenza. 

Instruyó diligencias la Guardia 
Civil de Tráfico. 

M O T O R I S T A A C C I D E N 
TADO 

E n el camino vecinal de Gara-

bolos a Garabella, en Lugo, la 
motocicleta LU-11.329, pilotada 
por Manuel Prado Sánchez, de 23 
años, vecino de Albeiros, colisio-
nó contra el turismo PO-47.970, 
que conducía Angel Teijeiro Pena, 
de 22 años, vecino de Lugo. 

Resultó herido el primero. 
DOS PEATONES A L C A N 
ZADOS POR SENDOS T U 
RISMOS 

E n l a calle de la Marina Espa
ñola, el turismo LU-25.271, con
ducido por María Cruz Torres, 
de 53 años, vecina de Lugo, a l 
canzó a la peatón Genoveva A l -
varez Trabado, de 59 años, tam
bién domiciliada en nuestra ciu
dad. 

Y en la calle del General F r a n 
co, Juan Carlos López Vila, de 
diez años, domiciliado en Lugo, 
fue atropellado por el turismo 
LU-9.549-A, conducido por Benig
no Amil Sánchez, de 44 años, re-
smente en nuestra capital. 

E l estado de ambos heridos fue 
calificado de Leve. 

ROBO D E UN T U R I S M O 
José Belarmlno Goás González, 

de 39 años, vecino de Lugo, ha 
denunciado en la Comisaría de 
Policía que de l a calle Ruiz de 
Alda le fue sustraído el turismo 
LU-29.972, que valora en seten
ta mil pesetas. 

A S I S T I D O EN
D E SOCORRO 

L A CASA 

E n la Casa de Socorro munici
pal fue asistido José Pérez Alva-
rez, de 42 años, casado, vecino de 
Lugo, que presentaba herida i n 
ciso contusa en labio superior, 
producida de forma casual, 

INCENDIO E N TABOADA 
TABOADA.— (De nuestro Co

rresponsal, MAGIA).— Sobre las 
nueve de l a noche de ayer se de
claró un incendio en el inmueble 
propiedad dé doña Remedios G ó 
mez Rodríguez, (Vda. de Fortes), 
Gracias a la colaboración de to
do el vecindario, que acudió r á 
pidamente a l lugar del sucesK) pa
ra prestar su ayuda, el fuegos no 
alcanzó mayores proporciones j lo
grando ser extinguido en su tota
lidad, aunque no se pudo evitar 
que causase daños de considera
ción. 

Se ignoran las causas de este 
suceso, si bien se cree que püdo 
ser debido a un cortocircuito. 

Es de señalar que en el momen
to en que se inició el incendio se 
realizó una llamada al Porque 
de Bomberos de Lugo, donde con
testaron que no podían salir hacia 
Tabeada sin una orden del alcal
de de l a ciudad. 

N. de la R.— A la hora de ser 
informados del suceso, doce de la 
noche, nos pusimos al habla tele-
fónicamnete con el Parque de 
Bomberos de nuestra ciudad, don
de nos manifestaron que no pue
den realizar salidas a la provin
cia para sofocar un incendio sin 
una orden del gobernador civil o 
del alcalde de Lugo, y que esta 
orden ha de llegar hasta ellos por 
requerimiento de los propios i n 
teresados, que son los quie la 
han de solicitar de la autoridad 
provincial. 

G E R O N A : Las placas que 
conmemoraban el final de la guerra 
• RETIRADAS D E L 
GERONA, 8.— (CIFRA).— Una 

placa que recuerda la reposición 
del título de príncipe de Gerona 
ha venido a sustituir en el Ayun
tamiento de esta capital a la que 
recogía el último parte de guerra 
del primero de abril de 1939. 

E l canje de placas se efectuó 
durante la noche y en la nueva, 
escrita en catalán, se dice que 
"Su Majestad Juan Carlos, el año 

A Y U N T A M I E N T O 
1977, restauró la secular tradición 
de que el heredero del Reino asu
miera el título de Príncipe de Ge
rona". 

Asimismo ha sido retirada la 
placa que recordaba la entrada de 
las tropas en Gerona el 4 de fe
brero de 1939 y que estaba situa
da en la fachada principal, junto 
al despacho del alcalde. 

D I V E R S A S F O R M A S D E E S T A D O 

Geraldo Perelra Dos Anjos fue detenido en ta ciudad brasileña 
de Salvador, en relación con el asesinato del embajador de Haití, 
Delorme Mehu. Dos Anjos fue detenido junto a o+ro individuo en 
la estación de ta ciudad brasileña, desde donde pretendía trasta* 

darse a Sao Paulo. {Foto Cigra Gráfica-UPI} 

(Viene de la página anterior) 
ejecutivo, y su poder judicial (y el reparto de com
petencias entre el Estado y las Regiones Autónomas 
es fijado por la Constitución). Un Tribunal de Garan
tías Constitucionales dirime los conflictos entre Es
tado y Regiones Autónomas y de éstas entre sí. En 
resumen: frente al concepto de Estado Federal, en 
el que se estructuran varios poderes constituyentes. 

el del Estado Federal y los de los Estados miembros, 
el Estado Regional postula ün solo poder constituyen
te, el del Estado, pero varias fuentes legislativas or
dinarias: el Parlamento del Estado y el de las dis
tintas Regiones que tengan promulgado su Estatuto, 
que, por cierto, ha de ser aprobado por el Estado 

. Fernando Díaz de Liaño Argüelles y 
José Manuel López Casanova 
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NO TODOS LOS ANCIA 
La senilidad, una dolencia misteiicsa cujas causas se desconocen 

Por Arstullid BLASCO 

E l cerebro de un joven tiene 
alrededor de 12.000 millones de 
neuronas, las células que en
vían impulsos nerviosos a los 
órganos más complejos del cuer-
po humano, y cada día, como 
parte del proceso de envejeci
miento, pierde alrededor de 
100.000. Después de décadas de 
estar perdiendo estas células 
irreemplazables, por otra parte 
de manera un tanto desigual, 
la mente de una persona ancla- . 
na puede desvariar y, lo que es 
peor, impedir a aquélla valerse 
por sí misma. E n una palabra, 
convertirla en un ser senil. 

Los lapsos de memoria son 
muy comunes; pero cuando una 
persona mayor se olvida, por 
ejemplo, de una cita o de un 
nombre, en forma natural se 
pregunta: ¿me estará haciendo 
senil? E n la mayoría de ios ca
sos, l a respuesta es negativa, 
porque los seres humanos son 
falibles a todas las edades y l a 
mayoría de los ancianos no son 
seres seniles, ' 

Sin embargo, el problema de 
la senilidad adquiere cada día 
mayor importancia, A veces, el 
problema llama agudamente la 
atención pública, como sucedió 
no -hace mucho en los Estados 
Unidos cuando im Juez de la 
Corte Suprema de California fue 
retiradQ del servicio a causa de 
su senectud. Pero los cientos de 
ániles de casos de personas seni
les que llevan a cabo sus tareas 

o actividades domésticas con 
diverso grado de eficacia, ape
nas reciben publicidad, no obs
tante l a magnitud que pueda 
adquirir la aficción. 

Los geriatras calculan que el 
15 por ciento de las personas 
entre los 65 y los 75 años están 
seniles. Los Institutos Naciona
les de Salud norteamericanos 
dicen que el 60 por ciento de los 
950.000 pacientes con más de 65 
años que ocupan las casas de 
ancianos son seniles. 

Lamentablemente, no existen 
estadísticas precisas que per
mitan conocer si un gran por
centaje de gente anciana es se
ni l o s i hay más gente senil por
que hay más gente anciana. 
Pero, algunos geriatras expresan 
la creencia de que, por razones 
desconocidas, la senilidad está 
aumentando. 

A L G O MAS QUE P E R 
D I D A D E NEURONAS 

Los médicos desconocen la 
causa de esta dolencia. Parece 
ser que es algo más que una pér
dida de neuronas, porque mu
chos ancianos que, por el trans
curso del tiempo, han experi
mentado un enaogimienbo de 
sus cerebros, siguen teniendo la 
mente lúcida, y algunas perso
nas seniles por lo regular no tie
nen cerebros pequeños. Más aún : 
los médicos no saben si la seni-
bilidad es una enfermedad o 
una manifestación natural de la 
edad que afecta a todo aquél que 
vive mucho. 

ZAMORA: CLAUSURADO EL «SEXTO CONGRESO 
NACIONAL DE PÜERI CANTORES» 

Z A M O R A , 8.— (CIFRA).—Con 
una solemne misa pontifical en la 
Catedral de Zamora, cantada a po
lifonía por los mil doscientos niños 
asistentes, procedentes de todas las 
regiones de España, se ha clausura
do el Sexto Congreso Nacional de 
«Pueri Cantores», que ha tenido 
lugar en esta ciudad en días pasa
dos. 

Los coros y escolanías actuaron 
en la ciudad y en los pueblos más 
importantes de la provincia en una 
vasta operación de promoción de 
la música sacra y de extensión cul
tural, patrocinada por las autori
dades zamoranas. E n las numerosos 
conciertos se puso de relieve la al
ta calidad musical de los grupos. 

E n la iglesia visigótica de San 
Pedro de la Nave del siglo V H I , 
se celebró un emocionante home
naje a la primitiva iglesia cristia
na de España. 

E l congreso, que incluyó en su 
programa un rito por la paz al 
que asistió numeroso público, dio 
por terminada su tarea envían-

S U C E S O S 
(Viene de la página anterior) 

baja y tres plantas superiores, te
nía en sus bajos un establecimien
to de confección, propiedad de Er-
neso Filgueira. E l resto de las plan
tas estaban dedicadas a almacén de 
prendas de confección del mencio
nado, y del también comerciante 
Eugenio Villaverde Martínez. 

E l fuego, al parecer producido 
por un cortocircuito, tomó rápida
mente incremento y pese a los tra
bajos de los bomberos quedaron 
totalmente destruidas la tercera 
planta y parte de la segunda, y 
condaños de consideración la pri
mera y el bajo. 

AVION SECUESTRADO 
EN KUWAIT 

B E I R U T , 8. — (EFE) . — Doce in
dividuos secuestraron esta noche 
un avión de pasajeros, un "Boeing 
707". que realizaba un vuelo de 
Beirut a Kuwait, y ordenaron que 
aterrizara en Kuwait para repos
tar, según han informado fuentes 
de la aviación civil. 

Én el aparato viajaban 45 pasa
jeros, entre ellos el embajador de 
Kuwait en Líbano, y diez tripulan

do un telegrama a su presidenta 
de honor. S u Majestad la Reina 
doña Sofía, y otro al Presidente 
del Gobierno, en los que firmaba 
su decidido propósito de contri
buir a la educación musical bá
sica y a la formación de la Ju
ventud en el espíritu de la música 
sacra, un tercer telegrama diri
gido a l presidente del Congreso, 
Cardenal Primado Monseñor 
González Martín, expresaba el 
acuerdo de intensificar y perfec
cionar el servicio litúrgico a tra
vés de l a música. 

DISP0SIO0NES DEL B. 0. E. 
MADRID, 9. — (CIFRA). — E l 

Boletín Oficial del Estado publica
rá hoy, entre otras, las siguientes 
disposiciones: 

MINISTERIO DE HACIENDA.— 
Real Decreto por el que se crea el 
Servicio de Investigación Patrimo
nial del Estado. 

MINISTERIO D E COMERCIO Y 
TURISMO.— Orden sobre inversio
nes extranjeras en empresas que 
se dediquen a la explotación de 
juegos de azar. 

MINISTERIO DE L A VIVIENDA. 
Real Decreto por el que se aprue
ba el proyecto de reglamentación 
de las Cámaras Oficiales de la Pro
piedad Urbana, 

Real Decreto sobre la normativa 
de la edificación. 

MINISTERIO DE JUSTICIA. — 
Real Decreto por el que se nombra 
presidente de la Audiencia - Pro
vincial de Vitoria a don Mamul 
Domínguez Viguera. 

Real Decreto por el que se de
clara jubilado, por cumplir la edad 
reglamentaria, a don Luis de la 
Torre Arredondo, presidente de la 
Sección Cuarta de la Audiencia Te
rritorial de Madrid. 

MINISTERIO DE OBRAS PUBLI
CAS.— Real Decreto por el que se 
nombra delegado provincial del Mi
nisterio de Obras Públicas en Se
villa a donTlafael Candau Parias. 

Real Decreto por el que se nom
bra delegado provincial del Minis
terio de Obras Públicas en Ponte
vedra a don Antonio Iribarren Ne-
grao. 

MINISTERIO DE EDUCACION Y 
CIENCIA.— Orden por la que se 
hace pública la convocatoria de 
becas-salario para el curso acadé
mico 1977-1978. 

Por razoneá desconocidas, la 
pérdida de neuronas cerebrales 
se produce de manera irregular, 
afectando más, aparentemente, 
a los lóbulos frontal y temporal 
(que, entre otras cosas, juegan 
papeles fundamentales en la ver-
balización y en el oído) que a 
otras partes del órgano. 

Los médicos que han estudia
do los cambios seniles, han en
contrado con frecuencia difícil 
establecer con precisión la na
turaleza de los cambios ana tó 
micos del cerebro, y más d?fícil 
todavía correlacionar esos cam
bios con los síntomas de los pa
cientes. 

L a senilitud es una dolencia 
caracterizada, por lo general, por 
pérdida de l a memoria singu
larmente de hechos recientes; 
de capacidad para resolver pro
blemas aritméticos simples, y 
desorientación con respecto a l 
tiempo y al lugar. E s un diag
nóstico que Jos médicos tienen 
que hacer por impresión, funda
mentalmente-por medio de un 
examen a l a cabecera del enfer
mo, porque carecen de pruebas 
de laboratorio que les permitan 
formular un diagnóstico especí
fico. Asi, una carga de azúcar 
en la sangre sirve para confir
mar una diabetes. 

L a tomografía axial compute
rizada, nueva técnica de rayos X 
que ha revolucionado la neuro
logía, ha ayudado a diagnosti
car la senilidad en mayor nú
mero de personas a l demostrar 
la existencia de un cerebro en
cogido. Para obtener la misma 
información en el pasado, los 
médicos tenían que inyectar aire 
en el cerebro, lo que acarreaba 
al paciente no sólo dolor, sino 
también riesgos. Debido a que 
la extraordinaria técnica de la 
tomografía es nueva, todavía 
no ha podido ser desarrollada 
en todos sus posibilidades. A l 
presente, puede corroborar la 
impresión obtenida por el mé
dico en la cabecera del enfermo; 
pero todavía no se considera 
como un diagnóstico específico. 

Muchas dolencias pueden pro
ducir síntomas de senilidad mí
mica y a muchas personas se les 
califica falsamente de seniles, 
cuando sus síntomas son debi
dos a depresiones, anormalida
des de l a glándula tiroides, ane
mia perniciosa, efectos de me
dicamentos como los bromuros y 

a una serie de diversas dolen
cias que pueden ser tratadas con 
eficacia, y hasta curadas, por 
medio de psicoterapia o de dro
gas. 

E L 20 P O R C I E N T O D E 
LOS CASOS, T R A T A B L E S 

A l menos el 20 por ciento de 
los casos de senilidad obedecen 
a causas tratables. Esta situa
ción ha planteado interrogantes 
en la mente de personas de con
ciencia "presupuestaria" acerca 
de la efectividad costosa de una 
serie de pruebas de laborato
rio en enfermos seniles a los que, 
previsiblemente, les quedan po
cos años de vida. Pero esta po
sición es desechada por l a ma-
yoría de los médicos, por ser 
atentatoria a todo principio hu-
manitario. 

Las investigaciones llevadas a 
cabo durante los últimos años, 
evidencian que la arterioesclero-
sis, o endurecimiento de las ar
terias, desempeña en la senili
dad mi papel mucho menor del 
que hasta ahora se creía. Esta, 
con base en la arterioesclerosis, 
produce síntomas extremos. Hoy, 
los geriatras creen que la mayo
ría de los casos se deben a de
mencia senil, enfermedad de 
causa desconocida, más común 
entre las mujeres, que se carac
teriza por un gradual, inexora
ble e irreversible deterioro de 
la mente. E l proceso puede eer 
lento e imperceptible,, como un 
escape de atención; pero tam
bién causar la alarma de los fa
miliares del paciente, porque 

puede andar errante fuera del 
hogar, o ser incapaz de reco
nocer a un viejo amigo, o derro
char el dinero sin ton n i son o, 
todo lo contrario, tener la obse
sión de que se lo han sustraído 
personas íntimas, por lo regular 
familiares. 

Cuando la senectud se produ
ce en personas de 40 a 60 años 
(en este estadio se denomina 
demencia pre-senil), los médicos 
piensan en una amplia gama de 
dolencias, pero especialmente en 
dos: los males de Alzheimer o 
Pik. E n el primero, l a contrac
ción se produce en todo el con

junto del cerebro; mientras que 
en el segundo los cambios están 
más localizados. 

A I tema de la senilidad va a 
dedicar una importante reunión 
científica el Instituto Nacional 
sobre el Envejecimiento, creado 
últ imamente dentro~de los Ins 
titutos Nacionales Federales de 
l a salud en Bethseda (Estados 
Unidos). E n él se estudiarán 
las investigaciones encaminadas 
a resolver el misterio de la se
nilidad y se abordará el tema 
desde el punto de vista epide
miológico, viral , hereditario y 
metabólico. 

Presentación dé la Unión de 
Ex-combatíentes de la Guerra Civi 
9 Figuran en ella relevantes personalidades 

de la política y la cultura y su objetivo 
es lograr la reconciliación 

MADRID, 8. — (CIFRA). —- Luchar por la reconciliación, s'm 
la cual no es posible la democracia, es el principal fin de la 
Unión de Ex-combatientes de la Guerra Civil Española, que ha 
sido presentada a la Prensa madrileña esta tarde, en los locales 
de "Amigos de la UKlESCO". 

Otro de los más importantes objetivos de la Asociación es 
conseguir \a igualdad de derechos para todos los que intervinie
ron en la guerra, en cualquiera de los sectorés, así como para 
sus viudas o herederos. 

En un manifiesto declaran ante España y ante el mundo que 
renuncian a la guerra y a la violencia como medio de resolver 
las diferencias y añaden que la guerra sólo engendra dolor, y 
los problemas que se intentan resolver de este modo, vuelven 
a plantearse. 

Los representantes presentes en la rueda de Prensa han de
clarado que esta asociación es independiente de cualquier par
tido político, aunque estos están representados en miembros 
de la asociación y en ella tienen cabida todos los españoles que 
quieran la reconciliaciión. 

La unión se comenzó a gestar hace seis meses y en la actua
lidad hay cerca de 1.400 miembros que esperan conseguir la 
legaligación conforme a la ley de 1964, para, después del ve
rano, celebrar una asamblea en la que elegir democráticamente 
la ¡unta directiva. 

Entre sus miembros se encuentran el profesor Tierno Gal-
ván, Camilo José Cela, Joaquín Ruiz Jiménez, Ricardo de I® 
Cierva, Buero Vallejo, Lauro Olmo y Justo Jaime Cortezo. El 
actual presidente es Eurico de la Peña. Hasta el momento exis
te una total paridad entre los miembros de ambos frentes y 
piensan que es muy importaste mantener esa igualdad. 

m A G O i m o 

BUEN COMIENZO DE ESPAÑA EN LA 
REGATA INTERNACIONAL DE HOLME 

PIERREPONT (INGLATERRA) 
N O T T I N G H A M (Inglaterra), 8. 

( A L F I L ) . — Con renovados bríos 
se lanzó España al ataque para 
intentar paliar la supremacía de 
Alemania Oriental en el Campeo
nato internacional de Piragüis-
mo, que comenzó hoy, en Holme 
Pierrepont con la participación 
de 16 países. 

Veintiocho de los remeros par
ticipantes en el campeonato ob
tuvieron medallas en los Juegos 
Olimpicos del año pasado, por lo 
que se espera que de estos tres 
días de competición salgan los 
mejores palistas del mundo con 
posibilidades de disputar el tor
neo mundial de Bulgaria, en sep
tiembre. 

Los españoles, actuales campeo
nes olímpicos y medalla de plata 
en la clase kayak, de cuatro re
meros, sobre una distancia de 
1.000 metros, lograron una mar
ca bastante convincente en la 
primera regata a, pesar del vien
to de costado que les atosigó dU-

. rante la carrei'a. E l tiempo que 
alcanzaron fue de tres minutos, 
9 segundos y 6 centésimas, dos 
segundos más que la Unión So
viética campeona olímpica ven
cedor de la regata siguiente. 

España, que va a la cabeza de 
los países de Europa Occidental 
en piragüismo, obtendría otra 
marca que les elevaría l a moral, 
a l vencer Herminio Menéndez ^1 
campeón del mundo Grzegory 
Sledziewski, de Polonia, sobre 500 
metros. E l francés Alain Lebas 
se clasificó en tercer lugar, lo
grando los tres una plaza para 
las semifinales que se disputa
rán mañana . 

Un total de 250 competidores 
extranjeros entraron en acción el 
día de la apertura de la más 
grande regata disputada desde 
Montreal. 

De las 16 naciones participan
tes, sólo Japón faltó a la cita, a 
pesar de que acababa de llegar 
una intérprete de dicho país. 
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• B U R E L A E N F I E S T A S 
OPINA UN PESCADOR 

«CAMBIARIA POR 11 TRABAJO EN TIERRA; 
EN El MAR YA PASE LAS MIAS...» 
Podríamos elegir a cualquiera, los pocos hombres de mar que esta-

pero fue Pablo Dacosta López el ban en casa. Y lo estaba, no por su 
que se prestó a contestar a núes- propia intención sino porque se re
tras preguntas porque era uno de pone de un accidente. 

LA CONSTRUCCION EN BÜRELA. 
(Viene de la página siguiente) 

todos los trabajadores son de Caft-
gas, Ferreira y Burela. 

—¿Ha tenido muchos problemas 
por culpa de la crisis económica? 

—Pues si le soy sincero he de de 
cirle que no, sobre todo porque las 
entidades bancarias se han portado, 
siempre, muy bien conmigo... 

—Sí, pero me refiero a la escasez^ 
de obra. A que la gente ya no quie-" 
re construir tanto como lo hacía 
antes. 

Café- Bar "MAROSA" 
C/ . Eijo Garay • Teléfonos 580028 y 580808 

B U R E L A 

—Estoy de baja porque me he 
quemado en un pie. 

—¿Qué edad tienes? 
—Veintidós años, y llevo en la 

mar desde los quince. 
:—¿Tienes antecedentes en tu fa

milia? 
—Todos mis hermanos son marir 

ñeros. 
Pablo Dacosta anda en el barco 

«Ama Kukita» con base en Burela 
y nos dice que es propiedad de su 
padre, de un hermano y de él. 

—:¿Oye dicen que en la mar se 
pasa bastante mal? 

—Bueno, no se pasa mal, hay ra
tos en que sí, pero quedan compen
sados con otros que se pasa mejor, 
y eso sí Siempre se ven las mismas 
caras y el cielo, nada más que eso. 

—¿Cuánto se gana? 
— E n la campaña del bonito son 

unas 120, 130 mil pesetas en cuatro 
meses. 

— Y , ¿compensa? 
—Si porque son libres hay quien 

gana más y quien gana menos, por 
supuesto. 

—¿Tu qué eres en el barco? 
—Maquinista. 
—¿Y de verdad que te gusta la 

mar? 
—Sí, la mar me gusta y mucho. 
'—Problemas me imagino que ha

brá. 
—Hay muchos porque no es lo 

mismo qüe un barco de pasaje que 
de carga, porque en la pesca tene
mos que trabajar aunque llueva o 
haga mal tiempo. 

—¿Por qué cambiarías la mar? 
—No sé, es difícil, no puedo de

cir por qué. Pero aunque no gana
ra tanto, por estar en tierra porque 
ya pasé las mías. 

—¿Te viste en algún apuro? 
— S í . E n el año 73 cuando mu

rieron en Burela 18 hombres. Ese 
día estábamos nosotros en la mar 
andaban un hermano mío de pa
trón y yo de maquinista. Estába
mos todos juntos pescando en el 
mismo sitio y se hundieron dos 
«Reina Victoria», con 4 muertos 
y «López Sueiras» con 14. 

—¿Prestásteis ayuda? 
—No porque la mar estaba muy 

fuerte y no podíamos virar para 
socorrerlos. 

—¿Qué se siente en esos mo
mentos? 

—Cosas que no se pueden contar 
porque es difícil. Se siente el; ansia 
de ayudar a otras personas que es
tán en peligro y a la vez salvar la 
propia vida, y: nosotros llevábamos 
el riesgo de correr la misma suerte 
que nuestros compañeros. 

ALMACENES «RIEGO» • BURELA 
SUMINISTROS PARA LA CÓNSTRUCGION 

FABRICAS DE TERRAZOS Y PAVIMENTOS ESPECIALES 
TERRAZOS RIEGO • URALfTA • CEMENTOS • FORJADOS 

Saneamientos SCALA y SANGRA, S. A. 

Calles «F» y "6", s/n. Teléfono 581079 

Casas en: 
FERROL DEL CAUDILLO 
VALDOVIÑO 
CEDEIRA 

Fábricas de Terrazo en: 

Telf. 352528 
Telf. 487055 
Tetf. 480382 

y 353024 

BETANZOS (La Comña) - Camino del Carregal, s/n. • Telf. 391 y 489 

— Y a le dije que he táltído hasta 
ahora más trabajo del que he podi
do hacer. 
- —Me gustaría saber por último, 

señor Díaz Cazás, si usted está con
tento con su trabajo y le rogaría 
que me fuese sincero. 

—Sí, de momento estoy muy 
contento, aunque se pasan malos 
ratos, pero esos los hay en cual
quier profesión. 

F . D. 

E S T A B L E C I M I E N T O S «QUELVI» 
RADIO 

THOMPSON 

• TV • ELECTRODOMESTICOS 
S E R V I C I O T E C N I C O 

GENERAL ELECTRICA ESPAÑOLA - PHILIPS 

Teléfono 580282 BURELA (Lugo) 
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A L U M I N I O S " B U R E I A " 
i — • — — 

1 FINCA O'TORNO - BUREIA - Telf. 581055 
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Teléfonos 580011 y 580761 CERVO (i. 

E S T A C I O N DE S E R V I C I O 

HVISTA U E C I R T 
Gasolina * Gas-Oíl V Lubricantes 

Teléfono 580334 • BURELA (Lugo) 

S A L O M E 
C A F E - B A R R E S T A U R A N T E 

| Saluda a sus clientes }r amigos en estas fiestas 
<¡ Leandro Cucurny - Teléfono 58 0912 
I B U R E L A (Lugo) 

E F E C T O S N A V A L E S "ROL" 

Malecón del Muelle BURELA 

J U A N J O S E J U L L O P E Z 

Teléfono 5802 80 
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• B U R E L A E N F I E S T A S • 
"Hay gente joven que puede desempeñar eon 

más energía y mayor agilidad mi puesto" 
• "¿El AYUNTAMIENTO EN GERVO 0 EN BllRELA?; SI 

NO FUESE ALCAIDE, El JÜICIO SERIA SAlOM0NICO,, 
4 DECLARACIONES D E L A L C A I D E DE CERVO, J A I M E COSTAS RODRIGUEZ 

Jaime Costas Rodríguez es el al
calde del Ayuntamiento de Cervo, 
que encuadra también las villas de 
Burela y San Giprián, además de la 
capitalidad del municipio. E l señor 
Costa Rodríguez ejerce la profe
sión médica, profesión que alterna 
con la alcaldía. 

Su mandato está a punto de 
cumplir los dos años, y cuando le 
preguntamos sobre los buenos y 
malos momentos desde que tomó el 
cargo, nos respondió: 

—Estos dos años me han dado 
de todo. Muchos dolores de Cabeza, 
muchas preocupaciones y muchos 
sinsabores. 

Introducción que nos sirvió para 
pasar a enfocar los demás temas. 

—Vamos a ver, señor alcalde, si 
hablamos un poco de Cervo, de 
Burela, de la Alcaldía y^ por su
puesto, de todos los problemas que 
tiene el municipio. Para empezar, a 
mí me gustaría saber cuándo van a 
finalizar esas gestiones, que se están 
realizando para trasladar el Ayun
tamiento a Burela. Creo que es un 
tema que hay que tocar obligato
riamente. 

—Sí, es un tema que hay que 
tocar, no cabe duda. Mire, se ha 
preparado todo el expediente para 
el cambio de municipalidad y se ha 
mandado al Ministerio de la Go-

; bernación, a la Dirección General 
1 dé Administración Local, para su 
estudio y para que posteriormente 
pase al Consejo de Ministros, y con 
ello determinar el cambio o no 
cambio de la capitalidad del muni
cipio de Cervo a Burela. Según la 
Ley,, es potestativo un informe pre
ceptivo de la Real Sociedad Geo
gráfica, informe que aún no ha si
do emitido por esta Sociedad, por 
lo cual todo está pendiente hasta 
que dicho informe sea presentado 
por la Real Sociedad Geográfica al 
Ministerio. 

—Da la impresión de que usted 
está al frente de la Alcaldía en un 
momento bastante c o m p l i c a d o . 
¿Me equivoco? 

—Todo se junta para ser harta 
delicada la gestión municipal... 

—Sí, ¿pero usted cree qué se 
podrá complacer a las dos partes? 
Mejor, ¿cómo solucionaría usted el 
problema si no fuese alcalde? 

—Si no fuese alcalde, el juicio 
jpara mí sería salomónico. No ca
be duda de que Burela, por su cre
cimiento, por su gran poder, diga
mos, que económico y por ser el 
mayor núcleo de población de di
cho Ayuntamiento^ requiere este 
local —la Casa Consistorial—, ubi
cada en Burela. Ahora, también es 
lógico que los vecinos de Cervo que 
llevan muchos años ostentando la 
capitalidad y que tienen unos inte
reses creados a lo largo de todos 
esos años, se sientan, molestos y 
muy dolidos por el posible cam
bio. 

* «TENGO MUCHAS P R E 
OCUPACIONES» 

— Y a sabe que las elecciones mu
nicipales están a la vuelta de la es
quina... 

—Pues sí, están a la vuelta de la 
esquina, y eso es para mí una gran 
alegría, no porque esté cansado de 
mi gestión al frente de la Alcaldía, 
sino porque hay gente joven que 
podrá desempeñar con más energía 
y con más agilidad, tanto mental 
como física, estos problemas de ser 
alcalde presidente de un municipio 
en amplio crecimiento y expansión 
industrial como es el de Cervo. 

— Y dígame, ¿cuáles han sido los 
problemas que usted ha encontra
do el día que tomó posesión, y cuá
les los que aún ahora continúan 
sin solucionar? 

—Como ya había sido, más de 
un año, teniente de alcalde, los 
problemas que había cuando entra
mos la Corporación que yo presido, 
eran problemas que venían ligados 
a futuros desarrollos ya programa

dos. Pero con la llegada de esta 
gran industria de Alúmina-Alumi
nio a San Ciprián, toda esta pro
blemática quedó rebasada, y los 
problemas que se nos presentan 
hoy día son francamente muy gran
des, muy cuantiosos y sin posible 
solución a nivel municipal. 

—¿Cuál es el que más le pre
ocupa? 

—Son varios pos problemas qüe 
me preocupan" de cara al futuro. 
Primero, la creación de la necesa
ria infraestructura en todo el mu
nicipio para poder ubicar a toda es
ta gente que va a venir. Tengo pre
sente que dentro de un par de me 
ses, aproximadamente, puede que 
haya aquí de cuatro a cinco mil 
hombres trabajando en el comple
jo de Alúmina-Aluminio. Como sa
nitario que soy, este es un proble
ma que me preocupó ya desde el 
primer momento. Piense usted que 
un accidentado, un enfermo grave 
o un abdomen agudo, o cualquier 
otra enfermedad o lesión que re
quiera un internamiento urgente en 
un centro hospitalario, es práctica
mente imposible, porque nos en
contramos con que el primer centro 
hospitalario que tenemos, digamos 
de cierta categoría, es la Residencia 
Sanitaria de Lugo, a ciento diez k i -
lómetaros, con un estado increíble 
de las carreteras que nos unen con 
la capital de la provincia. E n este 
sentido estamos al nivel de cual
quier habitante de estas naciones 
negras en plena euforia de indepen
dencia. Dicho esto, comprenderá 
que en estos dos ayuntamientos que 
son Cervo y Xove, y a una distan
cia un poco más lejana, Foz y V i 
vero, los municipios no pueden 
abordar todos los problemas que se 
nos presentan, sino que todos los 
organismos del Estado debían de 
volcarse en esta zona para progra
mar y crear los servicios que nos 
son tan necesarios. Otro problema 
que me preocupa es la enseñanza, 
porque tenemoc un centro, una 
Agrupación Escolar para inaugu
rarse en San Ciprián para el año 
que viene, para el curso próximo 
Y a nos. queda pequeña. E n Bure
la tenemos pendiente que también 
se va a inaugurar para el curso 
próximo otra Agrupación Escolar 
que también nos queda pequeña. 
O sea, que hay que pensar, ya no 
cara a cinco años, sino a dos, en la 
creación de dos nuevas agrupacio
nes, una en San Ciprián y otra en 
Burela. Nos han concedido y está 
en construcción un centro de For
mación Profesional de Primer y Se
gundo grado. Es un gran avance en 
cuestión de enseñanza, pero esta 
gran masa de población que se nos 
acerca requiere la creación - de un 
Instituto de B.U.P. para toda esta 
zona. Instituto que lleva cuatro 
años pedido, con terrenos cedidos 

al Ministerio de Educación y Cien
cia y que no sé por qué regla de 
tres, no sale concedido. 

* LOS P R O B L E M A S PES 
QUEROS 

—-Vamos entonces con otro tipo 
de problemas. Con esos que tienen 
todos los ayuntamientos, como son 
la traída de agua, el alumbrado pú
blico, urbanización, etc. 

—Los servicios públicos en ge
neral no es que estén muy mal, pe • 
ro tambopoco están muy bien, y 
requieren una serie de atenciones, 
y lo que más me preocupa hoy en 
día es que aquí el sistema de al
cantarillado, tanto de Burela co
mo de San Ciprián, carece de una 
serie de condiciones, y es incom
pleto. E n el famoso plan de Sa
neamiento de Infraestructura Sa
nitaria de la Costa hay ocho millo
nes de pesetas para la ampliación 
del alcantarillado de Burela que no 
sale a concurso por falta de dinero, 
pero no por falta de dinero del 
propio ayuntamiento, sino por fal
ta de dinero del Ministerio de Obras 
Públicas. E n la traída de aguas te
nemos una ampliación, y ya se está 
construyendo la presa, una amplia
ción de agua a Bürela dé treinta 
litros segundo, que nos dará, COIÍ 
la sumada & los quince litros que 
ahora tenemos, para una población 
de hasta treinta mil habitantes sin 
preocupaciones. 

—Alumbrado público? 
—Tiene muchas deficiencias que 

no son sólo debidas a falta de aten
ción por parte del municipio. Las 
caídas y subidas de tensión en el 
abastecimiento de fluido eléctrico a 
toda esta zona, influyen en el 
alumbrado público, produciendo 
desgastes y fundiendo un gran nú-

PROGRAMA DE FIESTAS 
SABADO, OIA 9 

A las ocho de la tarde, comenzarán los festejos con Pasacalles, 
Gigantes y Cabezudos y el grupo folklórico "Brisas do Masma". 

Luego, el grupo "Los Dominantes" de Vivero, amenizarán una 
verbena que se prolongará hasta altas horas de la madrugada. 

DOMINGO, OIA 10 
A las doce y media, se celebrará la tradicional Misa Solemne, 

y a continuación tendrá lugar una Procesión que será acompa
ñada por la Banda de Cornetas y Tambores de la Jufra de Vivero. 
En la misma tomarán parte diversos automóviles que se reunirán 
en la explanada del Muelle, donde recibirán la bendición. 

La Sesión Vermouth estará amenizada por "Los Dominantes". -
' Por la tarde, habrá para los jóvenes, Concursos de Piñata con 

diversos premios y para chicos y mayores un Concurso de Cucañas. 
Finalizarán estas jornadas festivas, con la fiesta y verbena que 

serán amenizadas por "Los Dominantes" y "Seikos". 

mero de lámparas de mercurio que 
hay que estar continuamente re
poniéndolas. E n cuanto a urbani
zación, en la que hay en Burela, en 
lo que se llaman las calles nuevas, 
se puede albergar tranquilamente 
sobre ocho o diez mil personas sin 
problemas de espacio y sin proble 
mas de hábitat. Tenemos, para edi
ficar toda esta urbanización, un 
problema que también nos cuesta 
ocho o diez millones de pesetas, 
porque a través dé la zona urbani
zada pasan un tendido de tres lí
neas de alta tensión de Barras Eléc
tricas, con todos los graves proble
mas que esto crea para poder cons
truir. Hay solares en los que no se 
puede construir porque pasa el 
tendido por encima. Este tema ya 
lo he abordado yo, un poco infor
malmente, con el ingeniero direc
tor de Begasa, quien me quedó en 
confeccionar un presupuesto, por
que claro, el Ayuntamiento va a 
tener que hacer un presupuesto de 
cuatro o cinco millones de pesetas 
de los que no dispone para el cam
bio de este tendido, porque háy 
otras atenciones más urgentes. 

—Para finalizar, dígame, ¿cuáles 
son los problemas pesqueros que 

usted también conocerá y que afec
tan más directamente al puerto de 
Burela? 

—Los problemas pesqueros que 
afectan al puerto de Burela son 
múltiples y son los derivados de to
da esta ampliación de las doscien
tas millas, más el encarecimiento 
de los derivados del petróleo, con 
el consiguiente encarecimiento del 
mantenimiento de los barcos de la 
flota pesquera. Tenga usted presen
te que hace años había una flota 
pesquera en Burela de ciento diez 
barcos que han quedado reducidos 
a unos ochenta. Aparte de eso, los 
armadores de Burela tienen posible
mente la -flota de arrastre más im
portante de la Costa Cantábrica, 
con bacas del Gran Sol de base en 
L a Coruña, con tripulación casi to
da de Burela o sus alrededores, y 
que si los echan del área del Gran 
Sol y del Petit Solé, estos armado
res se van a la ruina. O sea, que 
el problema de la pesca es gravísi
mo, porque lo única que los sos
tiene y que de momento va muy 
bien la economía de toda esta gen
te que vive del mar, es la costera 
de bonito... 

P. B . T . 

onstrucciones M O N 

CONSTRUYE Y VENDE VIVIENDAS DE TOOOS IOS TIPOS EN 

BURELA Y SAN CIPRIAN 

O'PERDOURO (BURELA) 

VILLALBA 
Teléfonos 380050 y 380051 

Teléfono 510645 
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• B U R E L A E N F I E S T A S * : 
Pablo Trobo Pernás, camionero, organiza las fiestas de San Cristóbal 
«FUE UNA PROMESA QUE HICE GUANDO TUVE UN ACCIDENTE Y NO ME PASO NADA" 

el camión mejor adornado. 
—¿Cómo se portó el pueblo a la 

hora de colaborar? 
— A l contestarle a esta pregunta 

quisiera hacer mención a dos par-, 
íes. E l pueblo en general y la ma
yoría de los bares se han portado 
muy bien conmigo no regateando 
nunca su contribución a los fes te 
jos y aprovecho esta ocasión para 
agradecer a todos su colaboración. 
No obstante debo decirte que el 
sector empresarial en su mayor 
parte fueron muy «tacaños» a la 
hora de contribuir llegándo a supe* 
rarlos incluso particulares no ofre* 
ciendo iodo lo qué podían y quizá 

No puede faltar en unas fiestas 
alguien que organice, y este año 
estas de San Cristóbal se están des
arrollando de acuerdo con el es' 
fuerzo del único componente que 
es Pablo Trobo Pernas. De profe
sión camionero, 27 años, casado, y 
con un chico que más bien es un 
torpedo. Pablo nos recibe en su ca
sa con la mejor de las hospitalida
des. 

—Pablo, ¿cómo surgió la idea de 
organizar estos festejos? 

—Fue una promesa. Hace algún 
tiempo tube un accidente en el que 
gracias a Dios no sufrí daños cor
porales, y en tanto esperaba que 
mé sacaran de lá ckbiná del camión 
prometí hacer lo posible por honrar 
al patrono de mi profesión. 

—^¿Cuántos días de fiestas? 
—Dos días, sábado y domingo. 
—¿Presupuesto? 
—Se acerca a las 250 pesetas aun

que no pienso sobrepasar esa cifra. 
De todas formas hoy en día aún me 
falta por recaudar buena parte de 
la villa y no sé hasta dónde puedo 
llegar. 

—¿Te resultó difícil el llevar n 
cabo el programa? 

—No se puede decir que fuera 
muy difícil. Desde luego que al ser 
único componente de la comisión 
tuve que espabilarme de lo lindo 
para llegar a hoy y tener lo que 
tengo hecho. 

—-¿iVo te ha ayudado nadie en 
la organización? 

—Por el momento lo estoy reali
zando yo sólo, aunque cuento con 
algo de ayuda por parte de mi her
mano Para ello me estoy privando 

debían. 
—¿Tienes cubierto ya el presa-

puesto? 
—De ninguna manera. A seis 

días vista ya te digo qué aún me 
falta algo por recaudar, pero de to
dos modos no llegaré a cubrirlo si 
no se puede conseguir algo en los 
días de fiesta donde espew conse^ 
guir un nuevo apoyo. 

—Este año sin las verdaderas 
fiestas patronales. ¿Cres que influ
yó algo a la hora de colaborar el 
pueblo? 

—Sí. Incluso á la hora de ir u 
pedir por las casas., había quien 

. hacía mención á ese detalle. Seguro 

que fue un factor a mi favor. 
—¿Tuviste apoyo de.alguna entk^ 

dad lócal? 
•—No. Por dos veces lo solicité de 

alguna, pero siempre me fue nega
do. 

—¿Algún problema para organi» 
zarlo todo para los días de fiesta? 

—Ninguno. Todos se portaron 
bien conmigo en ese extremo y de 
todos estoy agradecido. 

Seguimos charlando. No duda-
mos que todo esto se va a llevar tt 
cabo y deseamos a Pablo el mejor 
de los éxitos. Seguró que no le 
faltará ese último apoyo que pidei 

J . L . T. 

de mucho tiempo libre, pites ya 
sabes que estos asuntos traen un 
jaleo tremendo. Muchas veces y 
más ahora que se acerca la fecha, 
incluso tengo que renunciar á via
jes de mi profesión. 

—¿Habrá algo para los chicos? 
—Espero poder ofrecerles varias 

amenidades^ E n primer lugar es se
guro que contaré con la presencia 
de gigantes y cabezudos. A parte de 
eso pienso llevar a cabo el organi
zar un concurso de piñata en el 
que tomarán parte todos los chava
les que lo desean. Y ya para chicos 
y mayores habrá cucañas y ya ve
remos si se puede hacer algo más. 

—¿Y para los mayores? 
—Habrá un preciado trofeo para 

La construcción en Burela en pleno auge 
' i l l i l i l i l i 

Pese a que no elegimos una ho
ra muy apropiada —además era día 
de pago— Rafael Díaz Gazás, em
presario de la construcción en Bu
rela nos atendió con suma amabili
dad y gusto, Y creímos conveniente 
hablar con él, sobre el tema de la 
construcción, porque si Burela es 
una villa costera y pesquera por ex
celencia, es también uno de. los 
puntos de la provincia donde el cre
cimiento es mayor en todos los as
pectos, incluido el de la construc 
ción, 

—¿Hace jtnucho que empezó con 
esto? 

—Pues mire, en el 66, por lo tan
to llevo diez años como empresario 

Rafael Díaz es el propietario de 
la empresa «Díaz Cazás, que ac-

F A R M A C I A 
Lieda. Generosa Casariego 

Teléfono 580054 • B U R E L A (Lugo) 

S E R G I O 
FOTOGRAFIA MURAL Y DE DECORACION 

Avenida Eijo Garay Teléfono 580082 

B U R E L A 

A L O N S O 
Hierros y materiales para la construcción 
Cementos TUDELA VEGUIN - Terrazos RIEGO • URALITA 
Talleres de Ferralla - Bloques - Prefabricados de Hormigón 

y Depósito de Arena 

CerVO • Teléfono 581008 de BURELA 

tualmente realiza obras en Burela 
y Foz. 

—¿Cómo haría usted el resumen 
de todo este tiempo?, ¿es favora
ble o desfavorable? 

—No me puedo quejar. Desde 
que trabajo en la construcción, 
siempre he tenido trabajo, incluso 
mucho más del que necesitaba. 

—Eso es señal de que las cosas 
marchan bien. 

—Bueno, ya le digo que no me 
puedo quejar. 

—¿A lo mejor es que usted no 
tiene competencia aquí? 

—No, eso no. E n Burela siempre 
hubo muchos, y buenos contratistas 
y, como se puede imaginar, siem
pre hubo competencia, pero no sé 
por qué he tenido trabajo por lo 
que tengo que estar muy agradeci
do a todos mis clientes. 

—¿Cuántos empleados tiene abo 
ra mismo su empresa? 

—Veintisiete. 
—¿Que son, o no, bastantes? 
—Bueno, alguno más cabía por-

,que no falta trabajo, pero los tiem
pos no están para muchas bromas 
y es preferible quedarse un popo 
corto. 

—Es extraño que Burela, una vi
lla típicamente costera, tenga hom
bres que dejen la mar por la cons
trucción. Nos podría explicar esto. 

—Cambian la mar porque la cos

tera del bonito se hace muy dura y 
tienen que salir a buscarlo muy te
jos y la construcción es un trabajo 
que hoy sé lleva bastante bien por
que lá maquinaria presta una graa 
ayuda. Otro motivo, además del 
que le acabo de exponer, es que 
hay hombres a los que les gusta 
estar con su familia y si es ma
rinero y se hace a la mar, eso le 
resulta imposible. Además, dicen 
que la mar cansa mucho. 

—¿Se están construyendo mu* 
chas viviendas actualmente en Bu
rela? 

—Pues sí, muchas porque esta
mos viviendo una etapa en la que 
la vivienda se hace imprescindible 
y el que más y el que menos quie
re tener su propia casa. 

—Dígame, ¿qué futuro tiene l a 
construcción? 

—¿En Burela? Y o creo que muy 
bueno porque es un sitio costero 
con muchísimas posibilidades de 
crecimiento porque con la industria 
que se está construyendo en Sáa 
Ciprián y, por otro lado, la mar, es 
un pueblo que está en pleno creci
miento en todos los aspectos. 

—Oiga, con el precio que dicen 
que tienen por aquí los pisos, me 
imagino que usted ganará mucho 
dinero. 

—No es que gane mucho dinero, 
pero los pisos tienen que estar ca
ros porque la gente contrata hoy 
pero no quiere revisión de precios. 
Claro que hay que aumentar un po
co porque también aumentó el eos > 
te de la vida. 

—Entonces, ¿le resulta muy di» 
fícil encontrar obras que realizar 
y mano de obra ? 

—No, no, al contrario. Me resul
ta difícil tener que hacer trabajos a 
clientes que no se cuenta con ellos 
y que no hay más remedio aunque 
entorpezcan el ritmo de las otras 
obras. Pero a un cliente no le va
mos a decir que no. E n cuanto a 
la mano de obra, ya es más proble
mático porque su falta siempre se 
dejó notar. He tenido ocasiones en 
que, incluso, me vi obligado a ir a 
buscar gente a Foz, y ahora mismo 

(Pasa a 4a página anterior) 

B O U T I Q U E 

PUNTA D E L E S T E 
- MODELOS EXCLUSIVOS -

Carretera General, 152 
Teléfono 580179 • BURELA (Lugo) 

Garage FERNANDEZ 
LAVADO - ENGRASE - PINTADO DE BAJOS 

M I C H E L I N 
S E R V I C I O O F I C I A L DE 

NEUMATICOS 

Telfs. 381053 y 381043 » BUREA (lugo) 



SABADO, 9 de Julio de 1977 PA<?fNA 51 

• B U R E L A E 
La juventud entusiasmada "El des 

con las Fiestas es de 

T A S » 

lio cultural infantil 
suma importancia" 

Nieves, Pepita y loly, esperan divertirse 

Nieves, Pepita y Dolores (Loly 
para los amigos) son tres jóvenes y 
hermosas muchachas que diaria
mente contribuyen a alegrar las ca
lles dé nuestra villa. 
'^Queremos comenzar por alguna 

y como no es fácil hacer elecciones 
nos valemos de la clásica moneda 
y.. . cruz. 

—Pepita, antes de nada y para 
información de competidores, ¿no
vio? 

—No; Soltera y de momento sin 
comproijiiso. 

—¿Tu «matarratos» preferido? 
-r-Me gusta mucho el cine. Lue

go me gusta escuchar música mo
derna y preferentemente la espa
ñola, 

—¿Cómo llegan a tí estas fies
tas? 

— A decirte verdad muy de im
previsto, pues en un principio no 
contaba con que Bureta celebrará 
fiestas veraniegas de este tipo, por 
lo menos unas fiestas que prome
ten los que éstas. Llegan de impro
viso y me causan mucha alegría. 

—¿Crees que la mujer se-ve re
presentada estos días? 

---Creo que no como debía. Pien
sa que ningún concurso se refiere 
al sexo, femenino. 

—¿Política? 
—No, en absoluto. Creo que bas

que dejarlo a personas que efecti 
vamente la vivan. 

-i-¿Tu plan para estos días? 
—Pasarlo lo mejor posible. 

* N I E V E S Y E L B A I L E 
Nieves trabaja, lo mismo que Pe

pita, pero actualmente se halla de 
baja por una leve enfermedad que 
no la priva de sus encantos. Le gus
ta el baile y disfruta con la música 
moderna. Tiene novio. 

—¿Cuánto tiempo? 
—Algo más de un año. 
—¿Qué opinas de la igualdad de 

derechos del hombre y la mujer? 
—Hombre, creo que es una cosa 

que el conseguirla sería un punto 
más en el avanzar de un pueblo. 
No creo se pueda conseguir una to
tal igualdad de derechos pero sí 
cubrirN en buena parte el espacio 
que hasta ahora separó los dos se
xos. 

—¿Qué añadirías al programa de 
fiesta? 

CHAMORRO 
JOSE ANTONIO LOPEZ BREA 

PAfiFERIA - CAMISERIA 
CONFECCIONES CABALLERO 

SASTRERIA A MEDIDA 

Ctra. General, 92 • Teléfono 5810 57 
B U R E L A (Lugo) 

"Tenemos en proyecto la creación de nna escuela de baile regional* 

Angel Rodríguez Martínez, presidente de la Asociación 
Cultural Recreativa LEDICIA 

Entrevista: I . luis Trigo 

-^-En esto me uno a la opinión 
de Pepita. Intentaría cubrir la falta 
de una intervención femenina. Si 
se pudiera lograr también me gus
taría incluir una mañana de playa 
pues eso denotaría la buena dispo
sición del tiempo. 

* L O L Y , T R A V I E S A 
Loly estudia. Este año primero 

de Psicología. Tiene aspecto tra
vieso. 

—¿Cómo fue todo? 
—Bien, casi muy bien, pues úni

camente dejé para, septiembre una. 
—¿Cómo pasarás estos días? 
—Pienso pasarlos a lo grande. No 

descartaré la clásica comida fami
liar para luego por la tarde inte
grarme con mi grupo de amigos y 
alejar cualquier muestra de triste
za. 

—¿Novio? 
—No (rotundo). Amigos muchos, 

pero por el momento no me quiero 
meter en camisa de once varas. 

—¿Cómo ves la futura conviven
cia del sexo? 

—Para llegar a una convivencia 
sana en el campo hombre-mujer, 
pienso que se debe'de partir de una 
buena base en el terreno de la pri
mera educación. L a convivencia ni
ño-niña bien enfocada llevará una 
sociedad más libre. 

— E l programa de fiestas, ¿te 
gusta? 

—Yo lo veo muy bien. Es un 
programa corto pero variado e in
novador. Además el conseguirlo 
demuestra que el pueblo sigue vi
viendo y -éso es lo más positivo. 

—¿Una meta? 
—Llegar a ser una mujer que 

pueda integrarse en la sociedad ple
namente, sin ningún tabú ni mar-
ginaciones? 

—¿Qué opinas del actual mo
mento polí|ico? 

—Lo veo muy interesante, dado 
que a la marcha que vamos algún 
día se llagará consolidar la demo
cracia. 

Loly, Pepita y Nieves, tres boni
tas chicas que por lo visto tienen 
pensado pasarlo en grande en estos 
días, y no dudamos de que así será 
si es que se lo proponen. 

/ . L . Trigo 

No podía faltar en este extra
ordinario de las fiestas de B u -
rela las declaraciones del presi
dente de la Asociación Cultural 
Recreativa Ledieia, Angel Rodrí
guez Martínez. , 

L a sociedad desde su funda
ción ha venido funcionando en 
bien de l a cultura de la villa, en
contrándose en estos momentos 
con una serie de planes y pro
yectos de cara al futuro, algunos 
de los cuáles van a ser expuestas 
por su presidente. 

—Angel, ¿cuántos años e l fren
te de esta asociación? 

—Tres años. 
—Hubo algún tiempo que se s i 

lenció la existencia del grupo que 
preside, ¿a qué se debió? 

—Muchos factores influyeron 
en este aspecto. Entre los más im
portantes podemos mencionar la 
falta de colaboración en todos los 
aspectos, personales y económi
cos; la falta de un local adecua

do para poder realizar ensayos y 
proyectos que se tienen progra
mados. 

—¿Cuál es vuestro programa i n 
mediato? 

— E l programa inmediato es y» 
la creación de una escuela de 
baile regional infantil, de niños 
y niñas comprendido sentre los 
8 y quince años. 

—Este proyecto de la escuela de 
baile regional, ¿cuál fue su re
sultado en l a última reunión, y 
cómo respondió el pueblo a vues
tro llamamiento? 

—Respondió bien, con lo cual 
nos dio ánimos para afrontar to
dos los problemas que teníamos 
atrasados y mirar de estar en 
más continuo contacto con todos 
los socios y simpatizantes de esta 
sociedad. E l resultado de esta reu
nión fue muy satisfactorio y con
tamos ya con una gran parte de 
inscripciones, y s i no surge im 
pedimento las clases comenzarán 
ya a primeros de agosto, a cuyo 

(Pasa a la página siguiente) 

1 ALMACENES «ÁTTFE»1 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 
D E P O S I T O D E T A F I S A 
C E M E N T O S D E L N O R O E S T E 

C/. de la Iglesia • Teléfono 5802 81 • BURELA 

Talleres de Chapistería 
y 

Pintura del Automóvil RiTt7Tfc¥fHi i Reparación en general EYP1TA N. v ^ • 
Nacionales y Extranjeros 

SEVERINO TEIJEIRO OLIVER y 
VICENTE HERMIDA MARTINEZ 

Carretera del Puerto, s/n. 
Teléfonos 58 09 02 - 58 09 96 y 580820 BURELA (Lugo) 

I 
I 
I 

F A R M A C I A 
i Leda. MARIA NOVOA MEILAN 
| INSPECTOR FARMACEUTICO TITULAR 
I ' 
i Carretera General, 96 • Teléfono 580782 • BUHELA 

-i 

i 

T a l l e r e s G A R S A N 
REPARACION EN GENERAL Y MONTAJES 

TRABAJOS DE TORNO Y FRESA 

CÁ Eijo Garay, s/n. • BURELA (Lugo) Teléfono 580884 
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"En materia educativa se nos "El desarrollo culturar... 
presentan 
O Deeiaraeiones de JOSE FERNANDEZ GONZALEZ O 
Porque lo creimos de gran in 

terés, hemos hablado con José 
Fernández González, presidente 
de la AsOeiaeion de Padres de 
los Alumnos quien, en la siguien
te entrevista, expone sus puntos 
de vista sobre varios apartados 
del tema. 

—Dígame la línea de conducta 
de la Asociación de Padres de 
Alumnos. 

—Nuestra línea de conducta'va 
encaminada al cumplimiento de 
los fines propios de la Asocia
ción, considerada como el cauce 
de opinión de todos ios padres 
y canalizadora de los problemas 
relacionados con la educación i n 
tegral de nuestros hijos, a cuyos 

' problemas procuramos' buscar so
lución. 

—Puede decirme que problemas 
son los que tienen los padres de 
alumnos en Burela y su comar
ca, relacionados con la educación 
áe sus hijos. 

E n materia educativa se ñas 
presentan múltiples problemas; 
mí por ejemplo, empiezan con 
la educación preescolar por la ca
rencia de Centro que, aunque no 
es obligatoria, es imprescindible 
para que el n iño llegue a E .G .B . 
en igualdad de condiciones y no se 

' encuentre desfasado y consecuen
temente marginado en relación a 
aquellos niños que recibieron una 
formación preescolar adecuada. A 
este respecto, y para paliar este 
problema, tenemos solicitadas dos 
unidades, estando pendientes de 
las gestiones, en cuanto a oferta 
de locales adecuados por parte 
de nuestro Ayuntamiento. 

Et i cuanto a Educación General 
Básica, hoy por hoy, no tenemos 
problema. Pero este sigue al ter
minar nuestros hijos, la segunda 
etapa de E.G.B. , precisamente por 
l a carencia de Centros de Bachi
llerato que pueda albergar a la 
gran masa estudiantil deseosa de 
acceder a estas enseñanzas. 

—Bueno, tengo entendido que 
tí centro de B.XJ.P. va por buen 
camino. ¿No es así? 

—Así es, para esta comarca 
está programado un Centro de 
Bachillerato Unificado y Poliva
lente con capacidad , para 640 
puestos escolares, figurando en el 
programa de necesidades para el 
tóo 1976. E l Ayuntamiento cedió 
a l Ministerio de Educación . y 
Ciencia los terrenos necesarios 
pam su edificación y ahora esta
mos pendientes de que pronto sea 
« n a realidad la construcción de 
dicho centro como lo está siendo 
tí de Formación Profesional, y 
asi quede cubierta esta gran ne
cesidad que actualmente tenemos 
planteada los Padres de Alum
nos. Esperamos a este respecto 
que se de celeridad a esta cons
trucción no sólo por la necesidad 
actual, sino por ser esta, una zo
na de expansión industrial pro
gresiva en cuanto a demografía 
que Justifica plenamente nuestra 
aspiración de contar con un Ins
tituto a la mayor bi-evedad posi
ble. 

—Mencionó el centro de For
mación Profesional, ¿podría de
cir algo en relación con estas en
señanzas que sirva de orientación 
a padres y alumnos? 

—Cuando nuestros hijos fina- ' 
lizan los estudios de E.G.B. , los 
padres somos los primeros inte
resados en el acierto de la elec
ción de las modalidades de estu
dio que se les ofrecen, a nivel su
perior al que terminan, y los pro
fesores son ios que deben de 
orientar a los alumnos en ese mo
mento decisivo para su porvenir, 
buscando y canalizando las ap
titudes del alumno hacia la pro
fesión más adecuada al mismo. 

Pues bien, la Formación Pro-
fesiosal es Un sector educativo de 

—•gran importancia económico-so
cial para la vida de los pueblos, 
dado que su finalidad es la de 

SííSíl 

eapacítar ai alumno para el ejer
cicio profesional de la rama o es
pecialidad que a elegido; además 
claro está, de proseguir su for
mación integral. Así pues, los es
tudios de Formación Profesional 
constan de tres grados. 

E l primer grado, comprende un 
plan de estudios de dos años de 
duración y los alumnos que su
peren este programa de estudios 
recibirán el t í tulo de técnico au
xiliar en la rama que hayan ele
gido y cuyas enseñanzas se imr 
partan en el centro estas ramas 
son, por citad algunas: Maritimo-
Pesquera, Electricidad, Química, 
Administrativa y Comercial, Sa 
nitaria, Delineación, AuíomociÓn, 
etc., etc. 

L a Formación Profesional de 
segundo grado se encuentra equi
parada a las enseñanzas especia
lizadas de carácter profesional de 
duración no superior a tres años. 
Los alumnos que superen estos 
estudios obtienen el título de téc
nico especialista en la rama co
rrespondiente. 

Por últ imo nos queda el tercer 
grado que atiende a la formación 
de técnicos especializados, obte
niendo el título de técnico supe
rior diplomado. 

Como se puede ver, el conteni
do de estas enseñanzas son de 
una importancia capital para el 
desarrollo socio-económico de los 
pueblos y de gran porvenir, so
bre todo en zonas de expansión 
industrial como la nuestra. 

—Me podría decir la capacidad 
de este centro y su futura en 
trada en funcionamiento? 

— L a capacidad es de 360 pues
tos escolares. L a entrada en 
funcionamiento no está prevista 
por estar en construcción el edi
ficio; pero deseamos sea lo más 
pronto posible ya que el plazo 
de construcción, termina, si mol 
no recuerdo, en septiembre próxi
mo. 

—¿Qué tal ve usted la libertad 
de enseñanza? 

—Para hablar de libertad de 
enseñanza, a mi juicio, hay que 
acudir a la declaración universal 
de los derechos humanos en la 
que, en relación con este tema, 
manifiesta el derecho preferente 
de los padres a escoger el tipo 
de Educación que habrá de darse 
a sus hijos. Desde este punto de 
vista, la veo muy bien; pero, quie
ro dejar bien sentado que sea 
una libertad en igualdad de con
diciones para todos, 

—¿Quiere decir algo más? 
—Aprovecho la ocasión que me 

brinda E L P R O G R E S O , para, en 
nombre de los Padres de Alum
nos, Junta directiva dé la Asocia

ción y en el mío propio, dar las 
gracias a los profesores del cen
tro por la plena dedicación que 
prestan a la formación integral 
de nuestros hijos. Una vez más 
deseo expresar nuestro agradeci
miento al HmO. señor delegado 
de Educación y Ciencia, don Jus
to de Benito, por el interés que 
siempre ha demostrado en todo 
cuanto se refiere a la solución de 
los proSlemas que en materia 
educativa le planteamos. 

J . L . T R I G O 

(Viene de la página anterior) 
frénte estará la profesora Rosa 
Quiroga a la cual desde estas lí-. 
neas le damos las gracias por su 
colaboración desinteresada. 

—¿De cuántos socios consta ac
tualmente esta sociedad? 

—Aproximadamente de tres
cientos veinticinco, 

—¿Tenéis algún presupuesto 
anual? 

— E l presupuesto anual se pue
de estimar en una cantidad de 
360.000 pesetas anuales. 

—¿Lográis cubrir este presu
puesto? 

—No. No s i las entidades ofi
ciales, antes mencionadas, no co
laboran con la sociedad. Para ello 
tenemos previsto hacer varias so
licitudes de inmediato, y creemos 
que se alcanzará s i éstas nos sub
vencionan en lo preciso. 

—¿Qué necesidad, en vuestro 
campo, creéis que más necesita 
pueblo? 

—Desde nuestro punto de vista 
creemos que el desarrollo cultu
ral infastil es muy importante, y 
sobre ese tema tenemos progra
mada, además del logro de l a es
cuela de baile regional, varias 
conferencias, películas infantiles 
y otros temas que intentaremos 
ir introduciendo para llevar a ca
bo este proyecto. Y a desviándo-
nos del tema estrictamente infan
til queremos ampliarlo a una edad 
más general. 

—Háblenos del local social, 
¿Cuál sería vuestro ideal? 

—Un local cuyo primer fin se
ría para reuniones, ensayos, y 
contactos más directos con todos 
los socios y pueblo en genéral, 
instalando para ello un pequeño 
bar y juegos variados con lo cual 
la atr^acción y contactos serían 
más en directo, disfrutando así 
al mismo tiempo de pequeñas 
charlas y cambios de impresiones 
co nel pueblo que es lo que que
remos. 

— E n algún tiempo os dedicas
teis a resaltar el ambiente mari
nero, ¿continuaréis en esa línea? 

—Sí, dado que en esta villa v i 
ve la mayoría del mar y quere
mos por medio de esta sociedad 
poder aportar las si tuaciones 'más 
actuales y resolver algunos pro
blemas que estén a nuestro a l 
cance y darlos a conocer por me
dio de conferenciantes las solu
ciones más útiles para paliar esas 
dificultades. 

— E n un principio esta sociedad 
presentó un presupuesto para las 
fiestas patronales de la villa, pe
ro al final todo quedó en nada, 
¿Qué pasó? 

—Como todas las cosas ia par
te económica fue el motivo. Nos
otros presentamos un presupues
to para organizar un programa 
de. festejos a la altura que se me
rece esta villa, en sus clásicas 
fiestas patronales, no logrando 
ponernos de acuerdo en el men
cionado aspecto económico dada 
la rapidez para organizar los fes
tejos según petición de la Cofra
día de Pescadores-y del Ayunta
miento. Creemos que la organiza
ción debe de comenzar una vez-
se termina las fiestas para así 
disponer de tiempo suficiente y 
realizar los contratos con unos 
precios más asequibles ya que de 
día en día todo sube. 

—¿Algo más? 
—Quiero mencionar algo de lo 

que no hablamos y tenemos pro
yectado, y es que en estos mo
mentos estamos buscando la for
ma de conseguir un profesor de 
gaita gallega para dar ciases y 
así formar un grupo que en unión 
del baile regional ampliará nues
tro campo en el folklore gallego. 
A petición del asilo de ancianos 
de la localidad de Vivero nos 
desplazaremos de inmediato pa
ra presentar dos horas de teatro 
que actualmente tenemos, en 
nuestro repertorio. Esta actuación 
será totalmente desinteresada por 
nuestra parte para ayudar a esa 
comunidad la cual necesitará to
do dada la inmensa obra que es
tá realizando al poner en funcio
namiento el nuevo asilo. 

T a l l e r e s F R A N E Y 
C/. Icandre Cucmy, s/n. • B U R E I A (Lago) CITROEN 

Telefonos 58 02 30 
Particular 58 01 34 y 58 07 72 

S E R V I C I O OFICIAL 

Restaurante C A N A B A L 
BODAS • BANQUETES • HOSPEDAJES 

Deseamos a nuestros clientes y público en general 
unas felices fiestas 

C / . Viliaestrofe, 19 • BURELA (Lugo) • Teléfono 58 02 60 

CINE AVENIDA 
JOSE DIAZ GOMEZ 

LA SALA DE LOS EXITOS 

Programación especial 
para estas fiestas 

Telfs. 580154 y 580010 BURELA (lugo) 

F R E N O S C A R P E 
PEGADO DE CINTA PARA ZAPATAS DE FRENOS 

Reconstrucción de Discos de embrague para camiones y turismos 

Carretera General, 152 • BURELA (Lugo) • Telf> 580179 
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DEPORTES 
" D E M O C R A T I Z A C I O N " D E L F U T B O L 

Conclusión del pleno federativo celebrado ayer 
• La liga en todas sus divisiones comienza el cuatro de septiembre 
# El primer grupo de Tercera, formado por equipos gallegos, 

asturianos, santanderinos y tres de la Federación Oeste 

MADRID, 8.— ( A L F I L ) . — Se ha 
desarrollado, en un hotel madrile-

jío, en sesión de mañana y tarde, 
la asamblea de la Federación Es
pañola de Fútbol, con nutrida asis
tencia de los representantes de 
la mayoría de los clubs militantes 
en las diferentes categorías nacio
nales, y con conclusiones impor
tantes, pero quizá ninguna como 
el hecho de que el fútbol español 
en voz de representantes, ha ma
nifestado la imperiosa necesidad 
de democratizar el deporte rey. 

"Estoy muy satisfecho de la 
asamblea que acaba de finalizar", 
manifestó a "Alf i l" al concluir la 
sesión, para continuar diciendo, 
"hemos dado un paso definitivo 
en la consecución de lo que todos 
deseamos: Democratizar nuestras 
estructuras futbolísticas". 

Finalizada la asamblea, redacto
res de "Alf i l" , pulsaron la opinión 
de algunos directivos, en torno a 
las conclusiones más importantes 
de la asamblea. 

Hubo unanimidad de criterios en 
los temas más sobresalientes, asi 
el señor Santóá Campano, vice
presidente primero del Atlético 
de Madrid, en relación a la nueva 
fórmula de designación de presi
dente, por sufragio universal ma^ 
nifestó a "Alf i l " lo siguiente: "Es' 
una medida con la que el Atlético 
de Madrid está totalmente de 
acuerdo y desde hace tiempo he
mos postulado por esta fórmula de 
designación, por considerar qué el 
presidente dé un club debe res
ponder a la evidencia de que un 
club lo forman, directivos y so
cios". 

—¿Las medidas de fiscalización 
económico - administrativas, cuen
tan con el apoyo de su club? 

—Estamos totalmente acuer
do y esto queda demostrado por 
el hecho de que desde hace tiem
po, nosotros contamos con dos 
censores de cuentas, que elevan 
nuestras gestiones económico - fi
nancieras a la asamblea del club. 

—¿La nueva fórmula de designa
ción arbitral, cree que representa 
una modificación sustancial del an
terior criterio? 

—Evidentemente, ya que el sor
teo condicionado, representa una 
reglamentación del sorteo antes 
de que se efectúe y esto es im
portante y eliminará de alguna 
forma posibles suspicacias. N 

En el mismo sentido se manifes
tó el gerente del Real Madrid se
ñor Calderón. "Son medidas —di
jo— que pensamos deberían haber
se tomado antes", y Santiago Ber-
nabeu, manifestó en alguna oca
sión la necesidad de que la elec
ción de presidente fuesen por la 
fórmula que hoy se ha aprobado, 
por lo referente al control econó
mico administrativo es una me 
dida que tenderá a democratizar 
nuestras estructuras futbolísticas, 
como aquí se ha dicho" 

Finalmente el presidente del re 
cien ascendido Rayo Vallecano, 
Rafael Gil, manifestó- su satisfac
ción en la forma en que había dis
currido la asamblea y encontró 
oportunas y necesarias las medidas 
adoptadas, "el control económico 
•—dijo— en las gestiones de los 
clubs, es muy necesario si preten
demos una real participación en 
las gestiones todos sus estamentos, 
socios incluidos. En este sentido 
nosotros tenemos censores de 
cuentas que realizan una función 
explicativa de nuestras gestiones 
económicas. En todas las asam
bleas del club". 

DISCUSIONES EN LA TER
CERA DIVISION 

A las ocho y media de la tarde 
de hoy, ha finalizado en un hotel 
madrileño la asamblea general del 
fútbol español, en la que se han 
tratado numerosos temas de este 
deporte. 

Varias discusiones produjo la 
distribución de los seis grupos de 
la Tercera División, presentando 
la Federación su proyecto al igual 
que la Federación Gallega. Pablo 
Porta rogó quejas intervenciones 
fueran sobre un tono general y 
no de equipos particulares, recal
có que comprendía que álgunos 
clubs pudieran resultar más per
judicados que otros, pero que, ca
so a caso, la Federación lo estudia--
ría y ofrecería una mayor com
pensación económica a los afecta-, 
dos. En la subsiguiente votación 
se aprobó la propuesta federati
va por 51 votos a favor y 12 en 
contra. 

PRIMERA JORNADA DE 
LIGA DE PRIMERA DIVI
SION 

La primera jornada de Liga en 
las cuatro categorías nacionales: 
Primera, Segunda "A", Segun
da " B " y Tercera, comenzará el 
cuatro de septiembre. 

E l sorteo realizado a primeras 
horas de esta tarde en el Pleno 
Nacional del fútbol español, para 
establecer los encuentros que se 
disputarán en la, primera jornada 
del Campeonato de l i ga 1977-78, 
de Primera División el 4 de sep
tiembre, ha sido el siguiente: 

Sevilla — Español 
Salamanca — Real Madrid 
Las Palmas — Burgos 
Hércules — Sporting de Gijón 
Santander — Elche 
Cádiz — Rayo 
Atlético de Madrid — Valencia 
Barcelona — Real Sociedad 
Athletic de Bilbao — Betis 

NUEVOS MIEMBROS DE LA 
JUNTA DIRECTIVA 

En la asamblea general, se ha 
procedido este mediodía a la elec
ción reglamentaria de los miem
bros de la junta directiva, siendo 
el resultado de la votación el si
guiente: 

En representación de las Fede-

SANCHEZ ROMERO CARVAJAL-JABUCO, S.A. 
JABUCO (HUELVA) 

SE NECESITA 

REPRESENTANTE 
Para la venta de sus productos, JAMONES y EMBUTIDOS, en 

lüGO eapilal y los siguientes pueblos de su provincia: 
FONSAGRADA 
MONFORTE DE LEMOS 

Solicitantes diríjanse a nuestra Factoría en JABUCO (Huelva), 
Carretera San Juan del Puerto a Cáceres, sin número 

raciones Regionales: Adolfo Gil 
de la Serna, por la Castellana. 

En representación de los clubs 
de Primera División, cuatro pues
tos que los ocuparán José Ramos 
Costa, presentado por el Valencia, 
José Luis Pérez Plá, en representa
ción del Atlético de Madrid; José 
Núñez Naranjo, en representación 
del Real Betis Balompié; estos tres 
han sido designados por cuatro 
años, y por dos, Eugenio Montes 
Cabeza, presentado por el. Sevilla. 

Como representante de la Se
gunda División fue elegido Ricar
do Mifsut, presentado por el Cór
doba. 

En representación de la Segun
da " B " , fue elegido Juan José Bo
rrachero, presentado por el Casti
lla. 

En representación de la Tercera 
División, fueron elegidos Juan Bo
rrachero, presentado por el Miche-
lín y José de la Fuente, presentado 
por el Yeclano. 

Todos estos representantes tie
nen ur mandato de cuatro años, 
excepto el señor Montes Cabeza, 
que tendrá un mandato de dos. 

DISTRIBUCION DE LA 
SEGUNDA "B" 

Grupo primero; 
Pontevedra Club de Fútbol 
Club Deportivo Orense 
Racing Club Ferrol 
Sociedad Deportiva Gompostela 
Club Deportivo Ensidesa 
Unión Popular de Langreo 
Caudal Deportivo 
Cultural y Deportiva Leonesa 
Falencia Club de Fútbol 

. , Bilbao Athletic Club 
"Sestao Sport Club 

Club Deportivo Basconia 
Real Unión Club 
Sociedad Deportiva Huesca 
Club Deportivo Mirandés 
Club Deportivo Tudelano 
Club Deportivo Pegaso 
Castilla Club de Fútbol 
Atlético Madrileño Club Fútbol 
Agrupación Deportiva Torrejón 

Grupo segundo: 
Club Deportivo San Andrés 
Barcelona Atlético — 
Gerona Club de Fútbol ^ 
Unión Deportiva Lérida 
Levante Unión Deportiva 
Vinaroz Club de Fútbol 
Ontenlente Club de Fútbol 
Club Deportivo Olímpico 
Club Deportivo Eldense 
Real Mallorca 
Club Deportivo Atlético Baleares. 
Club Deportivo Diter 2afra 
Club Deportivo Badajoz 
Agrupación Deportiva Almería 
Linares Club de Fútbol 
Algeciras Club de Fútbol 
Jerez Club Deportivo 
Racing Club Portuense 
Sevilla Atlético Club 
Agrupación Deportiva Ceuta 

TERCERA DIVISION 
Grupo primero: 

¿Fabril Deportivo 
Noya S. D. 
Arosa S. C. 
C. Juventud Cambados 
Club Turista 
Sporting C. F . Celanova 
Club Deportivo Lugo. 
C. Gran Peña Celtista 
S. D. Ponferradina 
C. D. Venta de Baños 
Real Valladolid Promesas 
Real Avilés C. F . 

- / C. D. Gijón 
U. D. Gijón Industrial 
Club Siero 
C. D. Turón 
Rayo Cantabria 
R. S. Gimnástica 
C. D. Naval 
San toña F C. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

En el Ceniro de Formación 
Familiar > Social encontrarás 
ayuda para ir promoeionándote 
como la vida actual te exige. 
Es necesario que repases lo que 
ya sabes: puedes hacerlo asís 
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

CALENDARIO DE PRIMERA 

D I V I S I O N DE L I G A 
E l calendario del Campeonato 

de Liga de P r i m e r a División 
(Primera vuelta), según el sorteo 
efectuado el viernes en el pleno 
de la Federación Española es és
te: (A partir de la decimoquinta 
jornada, se dan dos fechas de ce
lebración, dependiendo que E s 
paña se califique o no para el 
Campeonato Mundial de Argen
tina). 

4 S E P T I E M B R E 
Sevilla-Español. . 
Salamanca-Real Madrid. 
Las Palmas-Burgos. 
Hércules-Sporting. 
Racing-Elche. 
Cádiz-Rayo Vallecano. 
Atlético Madrid-Valencia. 
Barcelona-Real Sociedad. 
Athletic-Betis. 

11 S E P T I E M B R E 
Español-Athletic. 
Real Madrid-Sevilla. 
Burgos-Salamanca. • 
Sporting-Las Palmas. 
Elche-Hércules. 
Rayo Vallecano-Racing. 
Valencia-Cádiz, 
Real Sociedad-Atlético Madua. 
Betis-Barcelona. 

18 S E P T I E M B R E 
. Español-Real Madrid. 

Sevilla-Burgos. 
Salamanca -Sporting. 
Las Palmas-Elchfe. 
Hércules-Rayo Vallecano 
Racing-Valencia. 
Cádiz-Real Sociedad. 
Atlético Madrid-Betis. 
Athletic-Barcelona. 

25 S E P T I E M B R E 
Real Madrid-Athletic. 
Burgos-Español. 
Sporting-Se villa. 
Elche-Salamanca. 
Rayo Vallecano-Las Palmas,-
Valencia-Hércules. 
Real Sociedad-Racing. 
Betis-Cádiz. 
Barcelona-Atlético Madrid. 

2 O C T U B R E 
Real Madrid-BUrgos. 
Éspañol-Sporting. 
Sevilla-Elche. 
Salamanca-Rayo Vallecano. 
Las Palmas-Valencia. 
Hércules-Real Sociedad. 
Racing-Betis. 
Cádiz-Barcelona. 
Athletic-Atlético Madrid. 

9 O C T U B R E 
Burgos-Athletic. 
Sporting-Real Madrid. 
Elche-Español. 
Rayo Vallecano-Sevilla. 
Valencia-Salamanca. 
Real Sociedad-Las Palmas. 
Betis-Hércules. 
Barcelona-Raeing. 
Atlético Madrid-Cádiz. 

16 O C T U B R E 
Burgos-Sporting. 
Real Madrid-Elche. 
Español-Rayo Vallecano. 
Sevilla-Valencia. 
Salamanca-Real Sociedad. 
Las Palmas-Betis. 
Hércules-Barcelona. 
Racing-Atlético Madrid. 
Athletic-Cádiz » 

30 O C T U B R E 
Sporting-Athletic. 
Elche-Burgos. 
Rayo Vallecano-Reai Madrid. 
Valencia-Español. 
Real Sociedad-Sevilla. 
Betis-Sálamanca. 
Barcelona Las Palmas. 
Atlético Madrid-Hércules. 
Cádiz-Racing 

6 N O V I E M B R E 
Sporting-Elche. 
Burgos-Rayo Vallecano. 
Real Madrid-Valencia. 
Español-Real Sociedad. 
Sevilla-Betis. 
Salamanca-Barcelona. 
Las Palmas- Atlético Madrid. 
Hércules-Cádiz. 
Athletic-Racing. 

13 N O V I E M B R E 
Elche-Athletic. 
Rayo Vallecano-Sporting. 
Valencia-Burgos. 
Real Sociedad-Real Madrid. 
Betis-Español. 
Barcelona-Sevilla. 
Atlético Madrid-Salamanca. 
Cádiz-Las Palmas. 
Racing-Hércules. 

20 N O V I E M B R E 
^Elche-Rayo Vallecano. 
Sporting-Valencia. 
Burgos-Real Sociedad, 
Real Madrid-Betis. 
Español-Barcelona. 
Sevilla-Atlético Madrid 
Salamanca-Cádiz. 
Las Palmas-Racing. 
Athletic-Hércules. 

4 D I C I E M B R E 
Rayo Vallecano-Athletic. 
Valencia-Elche. 
Real Sociedad-Sporting. 
Betis-Burgos. 
Barcelona-Real Madrid. . 
Atlético Madrid-Español. 
Cádiz-Sevilla. 
Racing-Salamanca. 
Hércules-Las Palmas. 

11 D I C I E M B R E 
Rayo Vallecano-Valenciá. 
Elche-Real Sociedad. 
Sporting-Betis. 
Burgos-Barcelona. 
RéaJ Madrid-Atlético Madrid, 
Español-Cádiz. 
Sevilla-Racing. 
Salamanca-Hércules. 
Athletic-Las Palmas. 

18 D I C I E M B R E 
Valencia-Athletic. 
Real Sociedad-Rayo Vallecano. 
Betis-Elche. 
Barcelona^Sporting. 
Atlético Madrid-Burgos. 
Cádiz-Real Madrid. 
Racing-Español. 
Hércules-Sevilla. 
Las Palmas-Salamanca. 
21 D I C I E M B R E ó 1 ENERO 
Valencia-Real Sociedad. 
Rayo Vallecano-Betis. 
Elche-Barcelona. 
Sporting-Atlético Madrid. 
Burgos-Cádiz. 
Real Madrid-Racing. 
Español-Hércules. 
Sevilla-Las Palmas. 
Athletic-Salamanca. 

t u 8 E N E R O 
Athletic-Real Sociedad, 
Betis-Valencia. 
Barcelona-Rayo Vallecano. 
Atlético Madrid-Elche. 
Cádiz-Sporting. 
Racing-Burgos. 
Hércules-Real Madrid. 
Las Palmas-Español. 
Salamanca-Sevilla. 

4 ó 15 E N E R O 
Real Sociedad-Betis. 
Valencia-Barcelona. 
R. Vallecano-Atlético Madrid. 
Elche-Cádiz. 
Sporting-Racing. 
Burgos-Hércules. 
Real Madrid-Las Palmas. 
Español-Salamanca. 
Sevilla-Athletic 
Los partidos de la segunda 

vuelta se disputarán en los cam
pos de los equipos citados en se
gundo lugar en las fechas s i 
guientes : 

4 ó 5 dé enero; 8 ó 22 de enero; 
15 ó 29 de enero; 22 de enero ó 5 
de febrero; 29 de enero ó 12 de 
febrero; 5 "ó 19 de febrero; 12 ó 
26 de febrero; 15 de febrero ó 5 
de marzo; 19 de febrero ó 12 de 
marzo; 26 de febrero ó 19 de mar
zo: 5 ó 26 de marzo; 8 de marzo 
ó 2 de abril; 12 de marzo ó 9 de 
abril; 19 de marzo ó 16 de abril; 
26 de marzo ó 23 de abril; 2 ó 30 
de abril; 9 de abril ó 7 de mayo' 
y 16 de abril ó 14 de mayo. 

DESBE MONFORTE 

HOY, ASAMBLEA DEL LEMOS 
M O N F O R T E D E LEMOS.-CDe 

nuestra Corresponsalía, por O T E R -
V A L D ) . 

E n los medios deportivos se es
pera con el mayor interés la asam
blea lemista que se celebrará 
hoy, sábado, en la Pista «Maricie-
lo». 

Entre los puntos a tratar destaca 
por su importancia el de la rees
tructuración de la junta directiva 
y la situación económica del Club, 
la cual al parecer es bastante satis
factoria. 

Entre los nombres que se bara
jan como futuros directivos lemís-
tas figuran personas del mayor 
prestigio social, así como los de 
destacados aficionados. 

Nos parece acertado el tratai 
cuanto antes de comenzar los pre
parativos para fortalecer la junta 
directiva, para que permita al Le> 
mos realizar la próxima tempora
da en la Regional, una campaña 
con el mayor éxito alcanzando el 
•setnrnn a la Tercera División. 



PAGINA 24 €1 f r í r g r r ^ SABADO, 9 de Julio de 1977 

DEPORTES 
Fútbol de sala • Fin de temporada 

5 ^ B A L O n C i t f O 
NOTAS DE UNA ASAMBLEA.- NUEVOS CAÜCES PARA IA RETENCION 
DE JUGADORES- El CONTRATAR A JUGADORES PARA 

PAGARLES DEBE TERMINAR DE UNA VEZ 

Además de la supresión de los 
baloncestistas extranjeros en Se
gunda y Tercera División, que fue 
el tema polémico por excelencia 
existía otro de indudablp interés, 
que se abordó en la asamblea fe
derativa extraordinaria celebra
da a partir de las once y media 
de la mañana del domingo pasa
do, y era el de la retención de ju
gadores, que dio motivo a la lec
tura de una ponencia presentada 
por Julio Descartín, representante 
de la A . E . B . I . y centrada en las 
siguientes propuestas: 

1. »— Que los jugadores extran
jeros se equiparen a los naciona
les en lo referente a las normas 
de retención. 

2. °— Que un jugador proce

dente de las categorías inferiores 
de un club podrá ser retenid6 por 
éste bastadlos 24 anos. 

3. °— Que a partir de los 24 
años el jugador tenga libertad to
tal, una vez cumplidos los com
promisos particulares que le l i 
guen al club. 

4. °— Que el jugador que no 
provenga de equipos inferiores 
del club e» que se encuentra que
de en libertad al acabar la tempo
rada, tenga o no tenga los 24 
años cumplidos. 

Curiosamente la ponencia fue 
aprobada por unanimidad, con la 
solitaria abstención de la Fede
ración Valenciana y con un voto 
pintoresco del señor Ppnsirenas, 
presidente de la Catalana, que di-

Hoy, a las siete de la tarde, 
eo el viejo "Angel C á r r o , ^ 

mal de la Copa de la Montaña 

Comercial y lugo A t serán los protagonistas 
Una vez más, como tantas y tan

tas otras, el viejo estadio "Angel 
Carro" será escenario de un inte
resante acontécimíento balompédi-
co. En esta ocasión son dos equi
pos de la capital los que lo prota
gonizan, y que;;pueden ofrecer un 
buen espectáculo a los asistentes. 

Sí, porque hoy, a partir de las 
siete de la tarde, en el menciona
do recinto, se enfrentarán el Co
mercial y el Lugo Atlético en par-
tido de vuelta de la final de la Co
pa de la Montaña, encuentro que 
ha despertado una gran expecta
ción y que estamos seguros que 
arrastrará una gran cantidad de 
público al recinto depoi'tivo. 

En el partido de ida, jugado 
exactamente hace cinco días, ha
bían ganado los rojiblancos del 
Lugo por dos goles a uno, venta
ja que ahora les permitirá salir 
con cierta tranquilidad, siendo sus 
oponentes los que tendrán que 
apurar la jugada, si no quieren 
perder de antemano la posibilidad 
de alzarse con la Copa. 

E l Lugo Atlético, nutrido por 
jugadores jóvenes, y cuatro de 
ellos que han pasado ahora al 
primer equipo, puede efectiva
mente alzarse con el triunfo, pero 
rio cabe duda de que lo tendrán 
bascante difícil. Pensamos, para 
razonar esto, que la Comercial 
también cuenta Con un buen equi
po, casi todo1 el del Campeonato 
Nacional de Juveniles, que puede 

darle un disgusto a los rojiblancos 
en cualquier momento. 

Por otra parte, el partido es de 
la máxima rivalidad, y esto es un 
factor importante para que pueda 
darse cualquier resultado. Ya en 
la Liga de la Montaña el Comer
cial y el Lugo habían jugado, ga
nando en el cómputo final la baza 
los comercialistas. Tal vez ahora, 
sea esta la revancha que andaba 
buscpndo el Lugo Atlético y que 
quieren aprovechar al máximo, 
amén de la prima que habrá por 
medio —aunque 1 os mandatarios 
no lo quieran decir— en ambos 
"onces". 

lesumiendo, que presagiamos un 
competido encuentro de fútbol, en 
el que las fuerzas están muy nive
ladas, teniendo opción cualquiera 
de los contendientes a alzarse con 
el triunfo. 

Sólo falta, como es lógico, que 
el público le de ese colorido es
pecial que le hacen falta a las fi-

113168 ENTREGA DE TROFEOS 
Al finalizar el encuentro serán 

entregados los trofeos de la regu
laridad y de máximos goleadores 
del Lugo Atlético. En juveniles, 
el de la máxima regularidad a Cas-
trillón, y el de máximo realizador 
a Camuel I I , que obtuvo doce go
les. Y en aficionadoSi el de la re
gularidad a Lucho y el de máximo 
realizador también a Camuel n, 
con 15 goles.. 

M. M. 

TORNEO DE MANZANEO A 
• Los mejores tenistas regionales invitados 
E n las pistas de Manzaneda, a 

1.500 metros de altitud, comienzan 
el próximo jueves los campeonatos 
internacionales de tenis, patrocina 
dos por «Cervezas San Martín», 
que en su primera edición habían 
sido ganados por el número uno de 
Portugal, Sergio Cruz que en la 
final batía al australiano Robert 

Hewit, y en la segunda edición, por 
el campeón de Portugal, Alfredo 

Vaz Pinto, que ganaba a su compa
triota Luis Felipe. 

E l concurso de Manzaneda abre 
la inscripción hasta el miércoles, 13 
de julio, fecha en la que se hará el 
sorteo en la Oficina de la Estación 

(Pasa a la página siguiente) 

jo «en principio, sí», porque hu
bo de tragarse como un vaso de 
cicuta la propuesta que libra a 
los jugadores de la retención eter
na por parte de los grandes clubs 
que monopolizan prácticamente 
nuestro baloncesto. 

Y fue curiosa la aceptación 
unánime, porque antes el propio 
señor Ponsirenas, el presidente de 
la Federación Castellana y el se
ñor Bufalá, en nombre del Estu
diantes madrileño, habían puesto 
un sinfín de objeciones, rebatidas 
por el señor Bernat, del Grano-
llers; Manolo Sainz, del Real Ma
drid; la propia Federación Lucen-
se, que también tomó parte en el 
tema, y otros clubs y federacio
nes, así como César de Navascués 
y Calleja, en nombre de la infor
mación deportiva. E l «bunker», 
pues, fue arrasado en esta oportu
nidad. 

A Raimundo Saporta le corres
pondió el colofón de aprovechar 
la coyuntura de una asamblea que 
él mismo calificó de «histórica», 
para proponer se cree una segun
da categoría dentro del balonces
to nacional, la de los «no profe
sionales», para diferenciarlos de 
los estrictamente «amateur», que 
podrían contratarse oficialmente 
por los clubs, con documentos vi
sados por la Federación Españo
la, que sería la encargada de vit 
gilar su cumplimiento, e incluso 

-con la posibilidad de beneficiarse 
de la Seguridad Social, a lo que 
contestó el representante del Es
tudiantes en el sentido de que, si 
ello se llevara a cabo —lo que es 
por ahora legalmente imposible—, 
que el encargado de atender a los 
seguros sociales, impuestos y de
más gravámenes fuera el propio 
organismo federativo, lo que tuvo 
la correspondiente réplica del se
ñor Segura de Luna, en el sentido 
de que en tal caso, la Española 
declararía su imposibilidad de se-

. guir, por quiebra fulminante. 
Aparte la anécdota, creemos 

que las nuevas normas de reten
ción, que empezarán a regir a 
partir de la temporada 1978-79 
tienen sus directos beneficiarios 
en los equipos que suelen cumplir 
sus compromisos, terminándose de 
una vez y para siempre con esos 
oportunistas que van al engaño, 
ofreciendo el oro y el moro, para 
no pagar después, dejando a los 
jugadores en la estacada, sin nin
guna posibilidad de reclamar sus 
haberes y, para mayor inri, rete
nidos, sin que puedan fichar por 
otros equipos. 

Pero, me dirán ustedes, ¿y al 
margen de la asamblea qué hay 
de nuevo en torno al Breogán? 
Pues les diremos que el martes 
por la noche hubo una reunión 
de alto nivel a la que asistieron 
casi todos los directivos del Club 
y en la que se debatieron temas 
muy importantes: financiación, 
entrenador jugadores que pueden 
continuar y que pueden ser nue
vos ficha jes, así como también 
contactos con posibles patrocina
dores. Hay posibilidades muy in
teresantes, pero el cronista está 
obligado a mantener de momento 
todo en secreto hasta ver como 
van tomando forma las negocia
ciones en curso. 

G . 

La C. D, Lugo de Fútbol Sala, tal como alineó en días pasados. — 
(Foto BARREIRO) 

E n las fotografías de Barreiro los 
equipos de fútbol de salón que se 
enfrentaron el día de la clausura 
de la temporada, en partido amis
toso; son el C. D. Lugo, ganador 
de la competición recién celebrada, 
y la selección integrada por el resto 
de equipos participantes. E l resul
tado del choque fue cuatro goles a 
dos, favorables a los seleccionados, 
un resultado que nada quiere decir, 
y sí el clima de camaradería conque 
se desarrolló el match. 

Y a se están haciendo planes y 
proyectos de los que puede ser la 
temporada venidera para esta espe

cialidad deportiva, se especula con 
aumentar el número de equipos en 
cuatro; realizar la competición a 
partir de edades más altas; formar 
dos grupos con distintas edades de 
juego, etc. Pero todo esto lo deci
dirán los equipos participantes este 
año, en una reunión en la pre
sente temporada. 

Mañana, y con un artículo rela
tivo a la Liga que ha concluido, 
dedicado a una serie de curiosida
des y anécdotas, pondremos punto 
final periodístico al fútbol de salón 
en la presente temporada. 

B A L A G U E R O 

La selección lucénse de Fútbol Sala. — (Foto BARREIRO) 

Un caso insólito en el fút&ol aficionado 
E n la reciente Copa de Modestos 

se enfrentaron el campeón y sub-
campeón de Liga, Saamasas e Iris, 
respectivamente, eliminatoria difí
cil, porque el Iris, en las cuatro 
competiciones del año, fue siempre 
el gran enemigo del líder, hasta les 
tocó enfrentarse en los dos Tor
neos de Copa, Juveniles y Modes
tos; temporada brillante para el 
Saamasas que obtuvo los dos títu
los de Liga y Copa Juveniles. E n 
esta eliminatoria el Saamasas tuvo 
dos goles de ventaja, que fueron 
igualados al final por los de Ma-
goy. Y o expuse que cualquier pro
cedimiento, prórroga o penaltys, se
ría aceptado por nosotros. Se optó 
por lo segundo, fallando el Saama
sas 2 de 4, y el Iris marcó todos, 
por lo tanto, quedó sentenciada la 
cosa. Una jornada después me en
tero que el Saamasas presentó re
curso de invalidación por entender 
que debían jugarse prórroga. Ha
gamos una puntualizaciones: 

a) ^ No yo, sino cualquier aficio
nado presente, puede garantizar que 
allí no había piquete de ejecución 
para liquidar al que se negara a 
lanzarlos, y como quiera que a mí, 
aparte de presidente del Iris, como 
delegado de campo, no se dirigió 
ningún contrarío para instar al ár-
bitro por la solución prórroga, en
tiendo obligado admitir que todo 
fue voluntario y aceptado por am
bas partes. 

b) Desde hace un sinfín de 
años, y como pueden avalar los di
rigentes de club locales más vete
ranos, jamás se solventó una eli
minatoria de Copa, salvo la final, 
por prórrogas, sino siempre por pe
naltys, lo que hacía la cosa nor
mativa. 

c) Se dá el caso curiosísimo de 
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que precisamehte' en el pasado ^ño 
el Saamasas eliminó al Iris por la 
misma vía de lanzamientos y el Jris 
se dio por bien eliminado, -como 
corresponde a caballeros. 

d) Pásmate amigo aficionado, 
al leer este párrafo. Se basa el Saa
masas en una circular, más vieja 
que mi abuela,; que hace referen
cia a eso de la prórroga casó, de 
empate. E n reunión celebrada an
teayer en el Comité para proceder 
al sorteo de semifinales yo me Ip 
pasé bomba, sonriendo para mis 
adentros, aunque calladito porque 
me estaban haciendo el juego, y no 
sé como alguno no cayó en ejlo. 
Sí, porque terminado el sorteo, se 
acordó por unanimidad ésto: Todas 
las semifinales deben decidirse co' 
mo siempre, por penaltys. Entien
do que esto le daba ipso facto la 
razón plena al Iris, porque una de 
dos, o tiramos esa dichosilla circu
lar por la ventana, o bien admiti
mos que se ha reconocido pública
mente que sólo tiene validez para 
liquidar al Iris de Magoy en bene
ficio de otro. Las consecuencias 
sácalas tu mismo, amigo lector, por
que es sumamente fácil. Pienso que 
si a los responsables de los Clubs 
locales, y en atención a la mecáni
ca de todos los últimos años, les 
hubieran pedido opinión, el Saa
masas estaba tan eliminado como 
ya lo está en la práctica, no obstan
te lo que vayan a resolver los Orga-
nismos Federativos. 

Sería muy curioso que el Iris sa
liera el campo para jugar una pró
rroga, con los 11 justos, porque no 
tenían más y debían ser los mis
mos, que ya serían 10, porque uno 
de los que figuran en Acta ya se 
fue por esos lares aragoneses. ¡Oh 
qué pillines y aprovechados! 

Aunque ya se que él no toma 
las serias decisiones en el Saama
sas, y sin ánimo de polémica, qu í 
no aceptaré, no puedo por menos 
de terminar, con una frase al pre
sidente del Saamasas: «Querido co
lega, si hubieras pensado dos ve
ces, serenamente, lo que hiciste, 
seguro que no lo harías, porque esa 
brillante actuación de vuestro equi
po en toda la temporada, y de la 
que fui el primero en felicitaros 
públicamente por la Prensa, la em
pañaste con una actuación que en 
nada prestigia a un Club». 

A L E J O CRESPO D I A Z 
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EL TOUR DE FRANCIA 

la primera parte de la séptima etapa fue 
añada por el veterano Patrick Sercu 

El segundo sector, disputado contra 
reloj y por equipos, para el «FIAT» 

ANGERS, 8.— (Servicio especial 
de "Alfil). 

Un veterano en las lides ciclistas, 
que marcha bien tanto en rutta 
como en velódromo, ha sido el 
ganador de la primera parte de 
la séptima etapa de la Vuelta Ci
clista a Francia disputada entre 
Aunay - Clan y Angers, con 139,5 
kilómetros. Se trata del belga Pa
trick Sercu, que nació en Roulers 
el 27 de junio de 1944. 

Destacó como profesional y fue 
campeón olímpico en el kilómetro 
en los Juegos de 1964 disputados 
en Tokio y recordman mundial de 
la distancia en un tiempo de 1 
minuto, 6 segundos, 76 centésimas, 
el mismo año en Amberes. Con 
anterioridad, en 1963, se proclamó 
campeón mundial amateur de ve
locidad en el velódromo de Ro-
court. 

L A E T A P A 
1. — Sercu (Bél.), 3-45-24, a una 

media de 37,134 kilómetros 
a la hora. 

2. — Smith (Hol.), id. 
3. — Thaler (Alem. F.) , id. 
4. — Karstens (Hol.), id. 
5. — Hoban (Ing.), id. 
6. — Wesemael (Bél.), id. 
7. — Van Linden (Bél), id. 
8. — Schepmans <Bél.), id. 
9. — Castellati (Ita.), id. 

10.— Eclassan <Fra.>, id. 
FIAT GANO LA SEGUNDA 
PARTE DE LA ETAPA 

E l equipo "Fiat" triunfó en la se
gunda parte de la séptima etapa 
disputada contra reloj, por equi
pos. 
* En segunda posición se clasificó 

el equipo "Peugeot", seguido de 
"Raleigh". 

LA GENERAL 
Clasificación general, después de 

disputados los dos sectores de la 
séptima etapa: 

1. — Thureau (Alem.), 44-50-40. 
2. — Merckx (Bél.), a 51". 
3. — E x aequo: 

S. D. MILAGROSA 
Los jugadores, José Luis, Gun-

tiñas, Moncho, Toftito, Pablo, San-
chis, Otero, Vilabeila, Víctor, Man
d i l Traste, Mejuto, Lelo, López, 
Carlos, Cora, Picado, Viñas y Mi
guel, deberán de comparecer hoy, 
a las diez de la noche, en el Bar 
Chipirón, de la calle Onésimo Re
dondo, 33. 

T O R N E O D E . . . 
(Viene de la pánina anterior) 

en Calvo Sotelo, 11, Orense, a don
de los interesados en concursar de
ben dirigir su inscripción, acompa
ñada de un giro postal de 300 pese 
tas, prueba, que se celebrará en 
modalidades de individuales hom
bre y de dobles, quedando la de da
mas suspenditada a un mínimo de 
ocho participantes. 

Con un presupuesto que ronda 
las 80.000 pesetas se ha puesto en 
marcha este concurso en el que de 
momento se cuenta con la firme 
participación del número uno de 
Galicia, Pepín Méndez, recién ga
nador del torneo Isla de L a Toja, 
invicto este año én todas las com
peticiones; con varios tenistas por
tugueses y los mejores orensanos 
que estarán en Manzaneda. Los 
premios son valiosos, alcanzándose 
el primero la cifra de 25.000 pese
tas en forma de copa.de plata, y 
otros menos; amén de muchos re
galos donados por las casas comer
ciales a los participantes. 

Los inscritos en cualquiera de la 
prueba programadas tendrán dere
cho a un descuento especial en las 
instalaciones hoteleras del comple
jo, advirtiéndose que también fun
ciona un camping para los que quie
ran Mtilizar este medio de aloja
miento. 

Ningún ciclista del "Tour" ha sido aplaudido con tanto cariño y 
simpatía como el francés Raymond Viliemiene, durante la sexta 
etapa de la Vuelta Ciclista a Francia, entre Burdeos y Litnoges. 
Su familia le esperaba emocionada al borde de la carretera. Qui
zá por eso, Villemítne se adelantó al pelotón, con el único objeto 
de abrazarles. Y ahí te tienen ustedes recibiendo la felicitación 

de su madre. » (Foto Cifra Gráfica • UPI) 

Thevenet (Fra.), a 1'22". 
Laurent (Fra.), a r22". 

5.— Kuiper (Hol.), a al'40". 
8. - - Meslet (Fra.), a 2 W ' . 
7.-- Zoetemelk (Hol.), a 2,10". 
8— Van Impe (Bél.), a 2,15". 
9. — Pelisle (Fra.), a 2'30". 

10. — Galdos (Esp.), a 2,47". 
11. — Villamiane (Fra.), a 2553". 
12. — Rouxel (Fra.), a S ^ l " . 
13. — Aja (Esp.), a S'SS". 
14. — Andiano (Esp.), a 6'. 
15. — Pronk (Hol.). H 9'23". 

17.— Marttas (Por.), a 14,04". 
19.— Ocaña (Esp.), a 16*50". 
23.— M. Heredia (Esp.), a 20'34". 
27.— Agostinho (Por.), a 21'48". 
29. — Nazábal <Esp,), a 22'43". 
30.— López Carril Esp.), a 22'59". 
Después de l a etapa de hoy, la 

clasificación general por equipos 
quedó establecida en la forma si
guiente: 

1. — Mercier, 135-01-01. 
2. —Raleigh, 135-02-27. 
3. — Kas, 135-09-18. 
8.— Teka, 135-38-22. 

58 ZEñib 
A las 10,15: Escuela Provincial de Tenis 

• Inscripciones para el Campeonato Gallego 
A las diez y cuarto habrá nueva sesión en la escuela provincial de 

tenis dependiente de la Delegación de Deportes de nuestra provincia. 
Esperemos que el tiémpo mejore, pero en cualquier caso, las clases 

las habrá, pues de llover se dedicaría a hablar de cuestiones técnicas 
y tácticas, además de la preceptiva sesión de gimnasia. 

Los niños deberán ir debidamente uniformados por allí bajará Vega 
para hacerles unas fotos a los pequeños y llevarlas a las columnas de 
E L PROGRESO. 

INSCRIPCIONES PARA EL CAMPEONATO GALLEGO 
Se advierte a los interesados en participar en el campeonato gallego 

de tenis que se jugará en Pontevedra, que deberán enviar sus inscrip
ciones urgentemente a la siguiente dirección: Club dé Tenis Ponteve
dra. Apartado 545. Pontevedra. Cualquier consulta podrá hacerse lla
mando al, teléfono 85-00-54, 

Con la inscripción deberá comunicarse el número de licencia y 
enviar el importe de la inscripción, que es cómo sigue: 

Individuales masculinos, 500 pesetas. Individuales femeninos, 350 
pesetas. Dobles masculinos, 250 pesetas. Dobles femeninos, 200 pesetas. 
Dobles mixtos, 200 pesetas. 

REUNION EN EL CLUB FLUVIAL EL MARTES A LAS 5 
Con el objeto de establecer las fechas más idóneas para los torneos 

a disputar y aclarar las normas a que se han de atener los mismos, el 
próximo mastes, a las 5 de Ta tarde, habrá una reunión de aficionados 
en el Club Fluvial, a la qué -se ruega asistan los interesados en dispu
tar torneos a programar por el Club. 

E L P R O G R E S O 
SE VENDE EN R I B A D E 0 
Pesde las primeras horas de la mañana en: 

Gráficas Santiago, en e/. Rodrigue? Murías, « 
Salvador Rodnguez en e/ San Roaue.. V 

Información para la pesca deportiva 

INSTITUTO N A C I O N A L PARA LA 
CONSERVACION DE LA NATURALEZA 
O Se llevan capturados 378 salmones 

Situación de los ríos de nuestra 
provincia, referida al viernes, día 
8-7-77: 

RIO EO (Coto de Abres): 
Nivel, muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 14° 
Cebos aconsejables, los autoriza

dos. 
RIO EO (Cytos d« Puentenuevo 

y Salmear): 
Nivel, muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, los autoriza

dos. 
RIO EO 'Cotos de Villarmlde y 

R. de Piquín): 
Nivel muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura 13'. 
Cebos aconsejables, los autoriza

dos. 
RIO ASMA: 
Nivel, muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura., 15o.-
Cebos aconsejables, lombriz. 
RIO ORO: 

, Nivel, , muy alto. 
Aguas, turbias. 
Tempeistura. 15° 
Cebos aconsejables, loml1 
RIO 3 A Ü S : 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 14°. 
Cebos aconsejables, lom' :. 
RIO PARCA: 
Nivel, alto. 
Aguas turbias. 
Temperatura, 14°. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
RIO SARRIA: 
Nivel, medio. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 14«. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
RIO NEIRA: 
Nivel, alto. 
Aguas turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, mosca y 

lombriz. 
RIO NAVIA: 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura. 12° 
Cebos aconsejables, mosca y civ 

charilla. 
RIO MIÑO tCotas Hombrelre y 

Quinte): 
Nivel, medio. 
Aguas «taras. 
Temperatura, 14°. 
Cebos aconsejables, cucharilla y 

pluma. 
RIO MIÑO (Zona de Castro de 

Rey y Cospeito): 
Nivel, muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 14°. 

, Cebos aconsejables, lombriz. 
RiO ENVIANDE: 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura. 13° 
Cebos aconsejables, saltamontes 

y cucharilla. 
RIO ASMA: 
Nivel, alto. 
Aguas - aras. 
Temperatura 13° 
Cebos atonsejables, lombriz. 
RIO LANDRO: 
Nivel, alto. 

Aguas, turbias. 
Temperatura, 14° 
Cebos aconsejables, saltamontes 

y lombriz. 
RIO MAO: 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, ios autoriza

dos. 
RIO CABE: 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, lombriz. 
REO LOR (Cote de Labrada): 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos sconsejables, los autoriza

dos. ^ ., - s 
RIO .O» (Coto de Caurel): 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. :v 
Temperatura^ 11". 
Cebos aconsejables, los autoriza, 

dos. 
RIO QU'ROGA: 
Nivel, alto. 
Aguas, turbi&s. 
Temperatura, 13°. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

mosquito. 
RIO ORIBIO: 
Nivel, medio. 
Aguias, turbias. 
Temperatura, 13°. 
Cebos aconspjabiPS pluma, lom

briz, c i^h ' r i l l? v saltón 
RIO MIÑO: (Coto de Cela) 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 15°. 
Cebos aconsejables, lombriz. 
RIO UL' A-
Nivel, medio. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 15°. 
Cebos aconsejables, lombriz, cti* 

charilla y saltamontes. 
RIO PAMBRE: 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura, 15°. 
Cebos aconsejables, lombriz, ea* 

charilla y saltamontes. 
RIO LADRA: 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura, 15°. 
Cebos aconsejables, besbello, sal^ 

tamontes y mosca. 
RIO FERRE 'RA: 
Nivel, med o 
Aguas, claras. 
Temperatura, IS". 
Ce :os aconsejables, besbello, cu

charilla y pluma. 
RIO NARLA-
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, cucharilla, 

pluma y lombriz. 
SE LLEVAN CAPTURADOS 
378 SALMONES 

Las capturas de truchas conse
guidas en los días transcurridos de 
la presente semana pueden consi
derarse que han sido buenas, , en 
los ríos Masma, Orol, Baus, Neira 
(zona alta), Navia, Asjna y Landre. 

En cuanto aí saimón se llevan 
capturados un total de 378, corres
pondiendo de ellos 310 a' Eo, 42 
al Masma, 14 al Oro y 12 al Landre. 

Asamblea del C. D. Órense 

El club tiene un déficit de diecinueve 

millones y la deuda contraída con el 

presidente es de veintisiete 
ORENSE, — ( A L F I L ) . — Con el 

traspaso de los jugadores Pablo, 
Pachín, Dagosta y Blanch al Bur
gos, el Club Deportivo Orense sal
vó económicamente su temporada 
al ingresar 6.000.000 de pesetas, 
según se ha dado cuenta esta no
che en la asamblea general de so
cios. _ 

E l superávit del Orense, después 
de los traspasos es de 9.000..000 de 
pesetas. De todas formas el déficit 
de la sociedad es de 19.000.000 de 
pesetas y la deuda con traída con 
el presidente Antonio Docábó se 
eleva a 27.000.000 de pesetas. 

E l señor Docabo cuando regrese 

de l a capital de España, a donde 
ha acudido a la asamblea nacional 
de presidentes, anunciará su dimi
sión. Antes de ello pondrá en ven
ta también a los jugadores Tebd-
do y Fuertes al objeto de rebajar 
su deuda. 

Aseguró el señor Antonio Do-
cabo que la cantidad que quede 
pendiente espera que le sea reco
nocida por sus sucesores, que se 
la abonarán cuando puedan. 

En la actualidad el Orense cuen
ta con 1.200 socios y a la asamblea 

-artstieron poco más de un cente
nar. 

http://copa.de
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anuncios ñor paianras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

A U T O S GENARO antes cw vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENAílO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

A U T O S R A L L X , compra - venta-
cambio automóviles usados. G e 
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
81-84-26. Concepción Arenal, 34, 
Monforte ^ de Lemosi Teléfono 
40-29-31; Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

A U T O S HERMANOS - VAZQUEZ. 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario, Te
léfono 21-44-26. 

A B U I N - Automóviles, compra -
venta. 18 de Julio, 28. Teléfono 
21-47-40. 

TENDO cuatro furgones, 3 tone
ladas, seminuevos, con 1 so-termo. 
Teléfono 22-09-36. 

SPORT-AUTO, Mercedes Benz, 200 
D, cambio normal, nuevo. 

SPORT-AtJTO, Mercedes Benz, 220 
D. Cambio automático, Servo-
dirección, nuevo . 

132-1.800 gasolina. Telf 21-41-55 

SPORT-AUTO, Mercedes Benz, 250 
S E , impecable, muy barato. 

S P O R T - A U T O , Mercedes Benz, 240 
D, de oelicula nuevo. 

SOPORT-AUTO, Seat 132, moder
no, metalizado, como nuevo. 

SPORT-AUTO, Seat 1.430, normal 
y familiar. Seat 1.800 sport, mu
chos extras. Seat 1.600 sport, de 
ocasión. 

SPORT-AUTO. Seat 124, normal, 
de iujo y familiar. 

S P O R T - A UTO. Seat 127, 3 puer
tas y 2 puertas. Seat 133, Seat 
850, todos los modelos. Seat 600 
E . Seat 600 D. 

S P O R T - A U T O , Simca 1.200 S, 
1.200 Q.L.E. Simca 1.000 E y 
1.000 N. 

S P O R T - A U T O , Renault R-12 S, 
R-12 N, Renault 6, 8 y 10. bara
tísimos. 

S P O R T - A U T O , Citroen Dyane 6, 
Citroen 8. Citroén 2 CV. 

SPORT-AUTO, compra toda clase 
de tunamos y paga más que na
die, y al contado. 

S P O R T - A U T O . Renault 5 G T L , un 
año de uso. muchos extras 

A L V AUTO seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
eiase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

DE. P A R T I C U L A R a particular 
vendo R-6 seminuevo bien cuida
do y con pocos kilómetros. Telé
fono 21-66-73. 

P A R T I C U L A R , Mercedes 220-SE 
Automático descapotable, exen
to, tapizado en cuero. Varios ex
tras. Llamar 2 a 4. Telf. 22-00-85. 

OCASION: Vendo Simca 1.000 Au
tomático toda prueba. Informes. 
Teléfono 21-13-84 de 5 a 7 tar
dé. 

^ENDO R E N A U L T R-12 impeca
ble, total 185.000 ptas. Ver en 
Corgo casa de Gude. 

AUTOS BERNARDO automOvUes 
revisados v garantizados. Mu c ñas 
íacüidades. Teléfono 21-87-61. 

S U P E R M E R C A D O fael Automóvil. 
Pronto. Sport-Auto, se 'o ofrece
rá en 18 de Julio, 139. Más <ie 100 
coches para escoger. 

AUTOS - B E R N A R D O compra SU 
coche usado. Paga más al con 
tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-Cambia Vehículos usados. 
Avda. Córuña 69. Télf. 21-87-61. 

SPORT-AUTO, Alfa Romeo, 1.600 
de verdadera ganga. 

SPORT-AUTO, Bugui, precioso, 
único nuevo. 

Bolsa de la Propiedad 
En eria sección tolcsmente 
podrán pnbllcar sos «nuncios 
los afrentes colegiados de la 
Propí/ídaó Inmobiliaria f •©« 

propietarios de fincas 

P A R T I C U L A R Dódgé G L rójo. 
Exento, tepizadó ea cuero. Varios 
extras. Llamar 2 a 4. Teléfono 
22-00-85. 

CASTAÑAL, Seat, Renault, C i 
troen, Simca, OpeL Facilidades 
General Mola, 38. 

Alquileres 

A L Q U I L O nave 1.000 m2. y dos na
ves de 450 m2. cada una, zona 
urbana Lugo, con todos los ser
vicios, juntas o separadas, infor
mes: Telfs. 22-02-76 y 22-31-68. 

A L Q U I L O primer piso, céntrico, a 
esti-enar. Teléfono' 22-25-75. De 
2 a 4 de la tarde. 

A L Q U I L O amplio local, bien situa
do, aparcamiento propio. Teléfo
no 22-27-47. (Tardes). 

A L Q U I L A S E piso amueblado, ca
lefacción. Teléfono 21-22-93. 

SE A L Q U I L A piso amueblado. Calle 
Dr. Gasallá. Informes. Teléfono 
21-17-08. 

NUSTEZ TORRON alquila piso 
amueblado, zona Avda. Ramón 
Ferreiro. Precio muy interesante. 

SE A L Q U I L A habitación con de
recho a cocina. Teléfono 21-79-28. 

A L Q U I L A S E piso 3.°, Camino de 
Pipín. 2. Informes primer piso. 

N E C E SIT A MO S bajo comercial en 
alquiler. Superficie mínima de 
100 a 200 m2. Dirigir ofertas a 
Ruanueva, 13. Teléfono 21-77-05. 

DESEAMOS alquilar piso céntrico, 
mínimo seis habitaciones. Infor
mes. Teléfono 21-54-40. 

N E C E S I T A S E bajo, pai-a alma
cén, sobre 300 metros cuadrados. 
Ofertas, llamar a l telf. 21-28-41. 

Fincas y Solares 

S E VENDEN fincas propias pa
ra chalet o fábrica, a diez fei-
lómetros de Lugo. Telf. 21-12'-19. 

O C A S I O N 
SEÑORIAL CASA totalmente 
restaurada a 5 K m . Puente-
deume. Amueblada, piscina, 
extras. Huerta de 3.300 m2. 
Informes horas de oficina 
teléfonos 25 82 28 y- 25 26 46. 

L a Coruña 

V E N D E S E pisos y alquílanse ba-
jos y gara.les. Telf 22-17-p'9. 

1. COGALSA v^nde pisos. Calle 
Diñan . 4.000.000 

L COGALSA Vende pisos. Sierra 
Gañidoira. 2.500.000. 

1. COGALSA vende pisos gran 
lujo. Avenida Ramón Ferreiro. 
6.0O0.00O. 

L A y B E , vende finca carretera 
Homhreiro. Superficie 5.000 m2. 
Frente 87 metros a la carretera. 

L A Y B E , vende solai^es en Albeiros 
calle Islas Canarirs. Informes: 
Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende extraordin\rio piso 
Rúa das Anduriñas. Svaerficle 
108 m2 

L A Y B E , vende casa en carretera 
de Santiago. Informes: Ruanue
va, 13. 

VENDO pisos, céntricos, desde mi-
. Uón y medio hasta cinco millo

nes. Una casa en la Tolda pro
pia mesón. Fincas todaa carre-

: teras. Agencia Rodríguez Lor i -
do. Plaza JElamón Moritenegfo, 
esquina Balanzá. 

1. COGALSA vende pisos.; Marina 
Española. 3.000.100. San Pedro, 
4 - 2.°. Teléfono 21-25-34. 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1." 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

1. COGALSA vende bajos comer
ciales en varias zonas desde 
800.000, con facilidades. San 
Pedro. 4 - 2.°. Teléfono 21-25-34. 

I . COGALSA, vende piso calle P i 
lar Primo de Rivera, SO. 4.300.000. 
Hipoteca. 650.000. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-73. 

VENDO piso calle Armando Du-
rán, cuatro habitaciones, salón 
comedor, cuarto de baño y ser-

^vicio, plaza garaje. Informes: Ta-
xi n.0 5, Santo Domingo. 

L A Y B E , vende finca carretera Por-
tomarín. Superficie 6.000 m2. I n 
formes: Ruanueva. 13. 

S E VENDE la finca Quintalonga, 
en Castropol, con casa y seis hec
táreas y media unidas, bien co
municadas y con vistas a l mar. 
Teléfonos 68 y 20 de Castropol. 

NUNEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, olsos. Santo Do
mingo i-l.0 

S O Y U V E realiza valoraciones de 
pisos, bajos, alquileres, traspasos, 
fincas. S I precisa de nuestros ser
vicios visítenos en Nóreas, 15-2.°. 

VENDO bajo comercial, sótano, 
piso y azotea. Cedrón del V a 
lle, 18. Informes: Cafetería Ma
drid. 

V E N D E S E finca de unos 40.000 
m2. de superficie, muy buena s i 
tuación, más de 300 m. de fren
te a carretera asfaltada. Infor
mes: Teléfono. 22-21-90 (días la
borables) y 21-52-60 (domingos y 
festivos). 

SOYUVE. Administración de fin
cas, comunidades, cooperativas. 
Nóreas, 15. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende pisos. Ortíz Muñoz, 
esquina Rio Navía. Telf. 21-13-26. 

SOYUVE vende pisos, calle P r i 
mavera, desde 2.200.000 pesetas. 
Teléfono 21-13-26 

VENDO PISO. Ronda de las Mer
cedes, próxima entrega, todos los 
servicios. Teléfono 22-27-21. 

V E N D E S E apartamento amueblado. 
Cabañas. Informes. Telf. 22-48-18. 
Córuña. 

L COGALSA vende pisos frente 
Casas Sindicales. 3.000.000. 

S E VENDE solar céntrico er> Ve-
gadeo. Informes: Cogalsa ^an 
Pedro, 4 - 2.°: 

COGALSA. vende piso calle Órtiz 
Muños, 2.500.000. Facilidades. 

1. COGALSA vende pisos. Monti-
rón y Codina. 2.500.000. 

I . COGALSA vende pisos en Carre
ro Blanco. 3.000.000. 

S E VENDE piso acogido, en Ramón 
Montenegro, 42-4°. Informes. T e 
léfono, 22-12-82, 

SOLAR. Carrero Blanco, 10 X35, 
facuidades. Teléfono 22-22-12, 

VENDO piso, próxima entrega. I n 
formes: (De 2 a 4). Telf. 21-76-17. 

VENDO piso. Río Lor. Teléfono 
21-67-55. 

VENDO pisos. Avenida Coruña, 310. 
Acogidos, 100 m2., calefacción, 
garaje, entrega en abril. Telé
fono 21-27-87. 

VENDO local eomerelai, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio, informes: 
Teléfono 21-tó-Í8. (Horas oía-
cina). 

" R I V A S vende bajo de 160 m2. 
excelente situación pai-a distin
tos tipos de negocio. Precio i n 
teresante. Teléfono 21-59-98. 

E N H O M B R E I R O fincas especial 
chalet o recreo. Informes: Sr. 
Sarillo, teléfono 22-24-83, Lugo. 
Hombreiro doña Manuela Carba-
111 do. Casa Montes. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

L A R vende fincas en Otero de Rey 
hasta 21.000 metros cuadrados. 

L A R vende merendero con todos 
los servicios y vivienda incluida. 

L A R vende solar edificable 20.x 35 
metros. 28 viviendas. 

L A R vende solar 367 m2. o permu
ta por finca en carretera asfal
tada. 

VENDO piso, tres dormitorios, co
medor, cocina, cuarto de baño y 
trastero. Telf. 22-24-20. 

S E VENDE piso en Dr. Gasalla, 30, 
160 m2 útiles. Todo exterior, gran 
salón comedor, con chimenea, co
cina totalmente equipada, 3 cuar
tos de baño, despensa, desván, 
ascensor, calefacción central, 
plaza de garaje. Informan en por
tería del mismo, o llamando al 
teléfono 21-68-15, 

S E .VENDE piso en zona vera
neo, 1.800.000 ptas. Informes. 
Teléfono 22-29-14, de 2 a 3 tar
de. 

VENDO entresuelo propio para ne
gocio y vivienda de 145 m2 Casas 
Baratas. Teléfono 21-53-67. 

O R T E I N vende pisos lujó, pago 
aplazado. San Pedro 7-lf'. 

O R T E I N vende piso 240 m2. próxi
mo Estación Autobuses. San Pe
dro 7-1°. 

O R T E I N vende pisos, zona indus
trial, interesantes facilidades. 
San Pedro 7-1°. 

O R T E I N vende fincas próximas a 
Lugo. Teléfono 21-31-52. 

VENDO piso nuevo con ascensor y 
calefacción. Teléfono 21-45-01. 

" R I V A S " Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria en Cam
po Castillo 18-1.0-C. Teléfono 
21-59-98. Tiene para Ud. mu
chos pisos terminados y en cons
trucción, fincas y negocios. 

VENDO piso 4.° izquierda Ronda 
Primo dé -Rivera 82. Informes en 
el mismo y Avenida Ramón Fe
rreiro 39-7.6-As, 

S E VENDE solar, zona residencia. 
Informes. Monte Penarrubia, 11, 

S E VENDE casa con dos pozos. 
5.200 metros cuadrados dé terre
no 200 metros de frente a . l a 
carretera de Rábade a Moncelos, 
km. 8,800. Millarada. Informes en 
Millarada (Cospeito). 

S E VENDE pisó C / . del Prado, 21. 
Teléfono 21-89-81. 

L A Y B E vende pisos amueblados ea 
FOZ. Llamadas a Foz, teléfonos 
14-04-24 y 14-04-30. E n Lugo, te
léfonos^ 21-77-05 y 21-76-47. 

L A Y B E vende y traspasa en FOZ 
varios locales comerciales. 

L A Y B E vende extraordinarios cha
lets amueblados en San Cosme dé 
Barreiros. 

L A Y B E vende manifico bajo en 
calle Montefaro, salida Islas Ca* 
narlas, . 

L A Y B E vendé ; pisos en calle Ortiz 
Muñoz. Facilidades de pago. 

LAY11E vende pisos en calle 18 de 
Julio esquina Cónoepción Arenal. 
Precio muy interesante. 

S E VENDE piso. General Mola, 36. 
Informes. Teléfono 21-48-74. 

VENDO C H A L E T en Betote, n.0 43. 
A 2 kilómetros Sarria, carretera 
Lugo. 3.500.000 ptas. Razón. Puén-
te de Neira (Casa Pura). 

T E R R E N O S en ; Coruña, agua, i 
luz, 1.500 m2. Telf. 981-25-35-44: \ 

C H A L E T a estrenar con cale
facción en L a Coruña. Teléfono 
981-25-35-44. 

" R I V A S " vende finca 14.000 m2. 
cerca de la capital, precio in 
teresante teléfono 21-59-98. 

Traspasos 

S E TRASPASA bar restaurante, 
muy acreditado. Informes: Teló» 
fono 21-28-06. 

S E TRASPASA Bar Barreiros, P l a 
za del Campo, n.0 11. Informes 
en el mismo. 

TRASPÁSASE Café Bar Plaza 
del Campo Teléfono 21-47-65. 

S E -TRASPASA local negocio. P l a 
za España. Teléfono 21-55-72. 

SE, T R A S P A S A bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2. "Díaz 
Paz" Telf. 21-46-06. C / . Tosé 
Antonio. 21-1.°. 

E N MONFORTE: Se traspasa lo
cal céntrico 110 m2. más 100 m2. 
de patio. Propio para banco, co
mercio o similar. Interesados di
rigirse por escrito al apartado 
n.0 15 de Orense. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

Colocaciones 

S E N E C E S I T A oficial de peluque
ría. Informes en Oficina de Em
pleo. C / . General Mola, 65. Ofer
ta número 3.181-1 «ü. 
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SE P R E C I S A empleada hogar. Ca
lle Orense. 6-2.0-Izqda. 

N E C E S I T O chica interna. Más ex
periencia, mejor remuneración. 
Informes, esta Administración. 

SE N E C E S I T A casero o matrimo
nio, para caserio, cerca de Lugo. 
Informes, 33-00-06. 

N E C E S I T O chica fija. Informes: 
Cedrón del Valle, 33-4.° Drcha. 

T R A B A J O F A C I L casa, 30.000 men
suales mínimo. Infórmese, apar
tado 863. Oviedo. 

SÉ N E C E S I T A chica fija. Informes, 
21-52-48. 

SE N E C E S I T A chica, por horas. 
Informes {de 2 a 5). Avda. R a 
món Peneiro, 2€-4.0-B. 

F A B R I C A punto, da prendas 
para rematar en casa. Informes. 
Conde Pallares, 1-3°. Teléfono 
21-29-04. 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir, Cruzada Verde I n 
ternacional, Balmes 246, Barce
lona. 

60.000 P E S E T A S mensuales cola
borando en España con Empresas 
Extranjeras. Escribir, Sarco E x 
pansión. Apartado 12.105. Barce
lona. 

Enseñanza 

C. 1. L. Inglés, francés alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

PROFESORA de E.G.B. , da clases 
de E .G.B. y BUP. Telf. 21-60-47, 
(de 2 a 3). 

P R O F E S O R da clases de Contabi
lidad y Cálculo Mercantil. L l a 
mar al teléfono 21-61-85, horas 
oficina. 

S E P R E C I S A profesor de Física. 
Teléfono 22-32-67. 

S E DAN clases, E .G.B. y BUP. T e 
léfonos, 21-54-20 y 21-55-21. 

S E DAN clases de Inglés, por un 
nativo inglés. Para informes, San
to Domingo, 15. Portería. 

D E J E descansar a su hijo en Ju
lio. E n agosto, le ayudaremos a 
recuperar sus asignaturas per
didas. Clases intensivas en agos
to. Calle Obispo Aguirre, 5. 

C L A S E S E.G.B. B.U.P., Graduado. 
Formación Profesional. General 
Mola. 63-2.a izquierda. Teléfono 
21-52-18. 

E.G.B, , B,ü,P., C.O.U,, Matemát i 
cas, Pisica-Química, Ciencias Na
turales, Dibujo, Lengua Española, 
Francés, Inglés, Latín, Academia 
Santo Tomás. Ramón Montene
gro, 1. Telf. 22-03-74 - 22-25-24. 

DOS E S T U D I A N T E S , impartimos 
clases de E .G.B. grupos reduci
dos y particularmente. Teléfono 
21-25-93. 

SEÑORA universitaria, da clases, 
experiencia. Teléfono 22-10-43 
y 22-11-28, . 

I N G L E S , Escuela Idiomas, C.O.U., 
B.U.P. Teléfono 22-03-74. 

Varios 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares Calle Portugal, 31 
Teléfono 21-55-97. 

'A P A R T I R del día cinco de julio, 
reapertura del restaurante-hos
tal " R I B E R A S D E L E O " (Riba-
deo). Nueva empresa. Coma so
bre el mar. Especialidad en co-
ciña norteña. Teléfono 11-01-85. 
Muelle de Porcil lán". 

MENDEZ Y GRANDIO especia- . 
lidad en pintura en general, \ 
empapelado, moqueta y sintasol ^ 
Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. S 

D E T E C T I V E S ALM1 número 3, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laboralea, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios,, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C Conde, Agui-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 s 
220110. 

Ventas 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

S E VENDE mostrador para bar, 
8 metros, y una registradora. I n 
formes calle Prado. 24-2.0-Izda. 

S E VENDE hierba verde y seca, en 
cantidad. Informes. Casa Ginés 
de Saamasas. Teléfono 21-12-80. 

VENDO vitrina frigorífica. Montero 
RÍOS, 36. 

VENDO coche de niño seminuevo. 
Teléfono 22-29-99. 

S E V E N D E cocina gas, mesa fór
mica, taquillón, sala estar, Buea 
uso. Teléfono 21-87-52. 

f VENTA DE " E l PROGRESO" EN TABOADA 
; Este Diarte que habHualmente se vende en CASA 
i MACIAS, tos DOMINGOS y demás días FESTIVOS te 
I puede adquirir en el BAR ALAMEDA 

E L SEÑOR 

t DON DAVID L0DREIR0 
(Funcionario del I. N. P.) 

Falleció en su casa de esta ciudad, en el día de ayer, a los 64 anos de edad, habiendo recibido los 
Santos Sacramentos y demás Auxilios Espirituales 

D. E . P. 

Su esposa, María Díaz Díaz; hijos, Roberto (ausente), Mauricio, David, Germán y María del 
Carmen Loureiro Díaz; hijos políticos, Remedios Rey Crespo, Consolación García Cáselas, Alicia Gonzá> 
íez González, Irma Neira Alonso y Justo Ares Martínez; hermanas, Lucrecia y Matilde; hermanos 
políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN una oración por su alma y la asistencia a la función de entierro que tendrá lugar 
hoy, sábado, día 9, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago y seguidamente a la 
conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle Julia Pardo, 7 al cementerio municipal 

NO SE RECIBE DUELO Mondoñedo, 9 de julio de..l977 

LA SEÑORA 

t Manuela úñez V a l í n 
Falleció en esta ciudad, el día 8 de los corrientes, a los 74 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y 

D. E . P, 
la bendición de Su Santidad 

Su esposo. Benigno López Trebolle (Jubilado del Garaje Villares); hijos, Alfredo (Empleado de la E. Gómez de Castro), Eslta (Vda. de Angel Rodríguez), Josefa, 
Benigno, Carmen, Manuel (Empleado de Mosa), Armando (Capataz de la Telefónica) y Rosa López Núñez; hijos políticos, Luisa Miguelez, José Penín, Maruja Iglesias, Germán 
Basadre (Industrial) y Rosa Rey; hermanos políticos, Marcelino, José y Manuel López Trebolle; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro, acto que tendrá lugar hoy, sábado/ día 
9, a las CINCO Y MEDIA de la tardecen la iglesia parroquial de San Francisco Javier, y seguidamente la conducción del cadáver desde la citada iglesia al cementerio 
parroquial dé San Pedro Félix de Muja (Sanfiz), favores que agradecerán. 

NOTA. .— Desde -la iglesia habrá servicio de buses. 
Casa mortuoria: Montirón, 50 NO SE RECIBE DUELO Lugo, 9 de julio de 1977 

EL SEÑOR 

t DON MANUEL BAO R U I Z 
Falleció en su casa de Barcia (Santa Eulalia de Mazo y), el día 8 del comente, a los 82 años,, confortado con los Santos Sacramentos 

D. E. P. 
Sus apenados hijos; Gerardo, Jesús (ausente), Claudina, Germán, Manuel, Magdalena y Bautista Bao Veiga; hijos políticos, Estrella Silva, Cristina Deo (ausente), 

Gerardo Fole, Manuela Montes, Licinio Trigo y Dolores Fernández; hermano, José Bao Ruiz; hermanos politices, Purificación Losada, Virginia Domínguez, Jesús Veiga, y 
Flora Aldariz; nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su eterno descanso y la asistencia a la conducción del cadáver el domingo, día 10, a las 
CUATRO de la tarde, desde la casa mortuoria al cementerio parroquial de Santa Eulalia de Mazoy, y seguidamente a los funerales en la mencionada parroquia. 

Casa mortuoria: Casa Bao de Barcia Santa Eulalia de Mazoy, 9 de julio de 1977 

NOTA, — Saldrán coches de la Empresa Meilán a las T R E S Y MEDIA; unos de la calle Concepción Arenal con parada en la calle Monte Faro, pasando por 
Albeiros, y otros de la Explanada de la Estación, por la pista de Pedreda y Gándaras con parada en la calle Monte Adairo, 

EL SEÑOR 

t DON D A N I E L VAZQUEZ B R U Z 0 S 
Falleció en su casa de Entrambasaguas (Guntfn), el día 7 de los corrientes, a la edad de 81 años, después de recibir los Santos Sacramentos y (a bendición 

de Su Santidad 
D. E. P. 

LA EMPRESA Y COMPAÑEROS DE TRABAJO DE SU HIJA MARUJA, 
RUEGAN una oración por su eterno descanso y asistan a la conducción del cadáver y funerales que por su eterno descanso se celebrarán hoy, 

sábado, día 9, a las CINCO de la tardecen la parroquial de Entrambasaguas; favores que agradecerán. 
* lugo, 9 de Julio de 1977 

NOTA.-—A las CUATRO de la tarde, saldrán coches de la Puerta Santiago (Garaje Villamayor), y t la misma hora de San Lázaro del Puente, 
para ta asistencia a estos actos. 

El Excmo, y Rvdmo, Sr, Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia. 
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D I A R I O D E G A L I C I A E D I T A D O E N L U G O 

C yol o >OÍ 

LOS NEUTRONES 

Antaño no se celebraban ios descubrimientos científicos por 
una razón, y hogaño tampoco se pueden celebrar por otra. La 
diferencia es algo más que de matiz. No se celebraron los des
cubrimientos de Galileo, por ejemplo, y valía la pena celebrar
los, incluso no fue a la hoguera de puro milagro por interesarse 
positivamente por la Humanidad. Y yo personalmee tampoco 
celebro hoy la invención de la bomba de neutrones, y supongo 
que tú tampoco, lector amigo. Contra el caso de* Galileo, el 
hombre que acaba de descubrir la bomba de neutrones, la más 
cómoda, positiva y limpia manera de acabar con mucho prójimo 
junto, no sólo no corre peligro alguno de ser quemado, sino 
qué cualquier día veremos que le conceden el Premio Nóbe! 
como estimulo para lograr inventos todavía más ingeniosos. 

La bomba de neutrones debe de ser, en efecto, algo maravi
lloso. Se suelta, revienta, y en vez de despedir papeles de eo-
lors, libera neutroneis, que se dedican a la busca de transeúntes, 
y sin daño aparente para edificios y calles, que no tienen culpa, 
acaba con la gente sin dejarle signo externo de ningún tipo. Y 
no alcanza a pocos: La bomba en proyecto mata de manera 
absolutamente limpia a todo ser viviente que tenga la desgracia 
de encontrarse dentro de un radio de ochocientos metros, por 
mucho que corra para salirse. Morir morirá, pero sin una man
cha en la camisa blanca. 

Y albricias. Les efectos duran poco. La contaminación 
ambiente es tan fugitiva, que los soldados podrán penetrar poco 
después de realizada la explosión, para bien de la cultura y glo
ria de la Humanidad. 

¿No alegra el espíritu conocer todas estas cosas? ¿No mere
ce ser señalado en rojo en los calendarios el día que se verificó 
la primera prueba? Yo incluso propondría al Pentágono, o a 
!a NATO, o a la URSS, un slogan que me parece tan estimulante 
ocmo oportuno: "Mate usted más limpio". ¡Qué horror, recor
dar que el bruto de Fernando VII instituyó en España el garro
te vil como favor a los reos el señalado día del cumpleaños 
de su santa esposa! Estaba tan contento, el hombre... Hoy se 
sentiría realmente abochornado si pudiera comprobar que para 
matar lo 'que se dice limpio, la bomba de neutrones. Lo demás 
es chapuza pura. 

¿Vale una idea? Ya puestos a defender la limpieza, añádase 
a cada neutrón una dosis de desodorante perfumado. Sobre todo, 
para ser usado contra africanos poco, dados a la higiene. Los sol
dados avanzarán más a gusto a ia hora de ocupar el terreno 
bombardeado. 

D E S P E D I D A 
Solo hablé yna vez con Reguera Guajardo como ministro 

de Información. Le pregunté cuándo podríamos ver la película 
"Canciones para después de' una guerra", que estaba prohibida. 

No ia vi, pero puedes anunciar que está autorizada a par
tir de este momento... 

Y asi fue. Ahora, cuando deja de ser mlniitro, me escribe 
nos escribe a todos— .para despedirse. "Me voy con la sa

tisfacción de que durante mi etapa no sólo no ha desaparecido 
ningún periódico, sino que han sido siete los autorizados". 
También considera exageradamente una fortuna haber dialogado 
con nosotros y habernos conocido. "AHI donde me encuentre 

termina—, siempre encontrarás un buen amigo lleno de. gra
titud y de afecto". 

Vale la pena resaltarlo. Muchas gracias... 
S O C E L O 

M Todas estas chicas han coincidido el mismo día en el aeropuerto parisino de Charles de Gaulle. 
Desde allí partieron seguidamente rumbo a la República Dominicana. Cada una de ellas lleva y 
el secreto propósito y la ilusionada esperanza de verse convertida en "Miss Universo", tras la M 
elección que tendrá lugar, el próximo día 16, en el Teatro Nacional de Santo Domingo. Se trata, Q 
de izquierda a derecha y de arriba abajo, de las representantes de Suiza, Líbano, Bélgica, Tur H 

quía, Francia, Alemania, Dinamarca y Yugoslavia. — {FOTOF1EL • AG1P) ^ 
ttrxxxxxxxxxxxzxxzxixxzxxxxxxxxxxxxixxxxxxxxxxxxxxxzxxxxxxxxzxxxxxxxxxxx^ 
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* ARRANCO L A O R E 

J A A UN FUNCIONA
R I O 

L a policía sigue buscando 
al hombre que arrancó de 
un mordisco la oreja de un 
funcionario de la oficina de 
colocación, en Thisted (Di 
namarca). 

Un portavoz de la policía 
manifestó que el hombre, de 
unos treinta años, enloqueció 
y atacó al funcionario cuan
do le ofreció trabajo como 
granjero. 

• E L NIÑO S I E T E 

' E l fontanero Robert Mar
t ín y su esposa Janette de 
Adelaida Australia) han ce
lebrado el nacimiento de su 
hijo, a l que llaman "e l niño 
más feliz del mundo". 

8u nacimiento, en el nos-
pital Victoria, de Adelaida, 
fue un modelo de precisión 
cronológica. Nació a las sie
te y siete minutos del día 
siete del séptimo nies del 
año 1977, y pesó.siete libras 
y siete onzas. 

• BUSCAN E L E L E 
F A N T E D E L E O N X 

E l elefante del Papa León 
X enterrado hace 500 años 
en el patio de Belvedere, en 
la Ciudad del Vaticano, po
dría aparecer duránte las 
excavaciones que actualmen
te se realizan para pavimen
tarlo. 

León X tenia un elefante 
que le regaló un príncipe 
de la India. E l elefante, que 
deambulaba por los jardines 
vaticanos, estaba amaestrado 

ELECTRODOMESTICOS 
fransislorcs • Planchas eléctrica!, • 
de acero inoxidable • Alíenlos para el hogar 

D R O G U E R I A C E N T R A L 
Reina , 8 

y dicen que se arrodillaba 
ante i a presencia del Papa 

Su aprendizaje había lle
gado hasta el punto que 
cuando no le agradaba la ^ 
presencia de una persona la ^ 
empapaba de agua con la 
trompa. 

Pera un buen día. el ele
fante amaestrado se murió 
de una intoxicación. Enga-
lado con mantos de púr
pura para una gran ceremo
nia, las telas le produjeron 
la enfermedad y fue ente
rrado en el patio de Belve
dere, dedicado por entonces 
a campo de torneos. 

Las obras de pavimenta
ción, para las que es ne
cesaria una profunda exca
vación, darán con el esque
leto del elefante del Papa. 

ir C R I A DE CAMARO
NES 

Caros y escasos en la ac
tualidad, ios sabrosos cama
rones se podrán convertir en 

í 

í 
í 

baratos y abundantes gra
cias a un procedimiento de 
cultivo descubierto en Bra-

5 s i l por una empresa holán-
desa. 

i * Cada salina produce tres 
5 "cosechas" anuales, dijo la 
p empresa. 
j ; (Pasa a la página 9) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

REGULACION DEL FülClONAMIENTO DE LAS COR 
La constitución definitiva, pendiente del Supremo 

MADRID. - (De nuestra Redacción). .- Ayer fue 
entregada a la Prensa la segunda tanda de normas o 
disposiciones de la Presidencia de las Cortes que re
gulan las primeras actividades parlamentarias y que 
serán publicadas definitivamente en el "Boletín de las 
Cortes" el próximo lunes. Este segundo "paquete" con
tiene once artículos -Inicialmente eran doce-, y trata 
de la constitución de grupos parlamentarlos, eleccio
nes para los órganos mixtos de las dos Cámaras, 
comisiones de competencia legislativa, otras comisiones 
y la constitución definitiva de las dos Cámaras. Por 
otra parte, nada se sabe de la propuesta del PSOE en 
el sentido de que se cambie la fecha de la constitución 
solemne de las Cortes, si bien en círculos parlamenta
rios existía ayer la Impresión de que podría mante
nerse la fecha del día 22. 

En lo que se refiere a los grupos parlamentarios, 
la regulación de éstos la establecerán las mismas 
Cámaras tras un corto debate, y según las propuestas 
que hagan los propios partidos. En la regulación de 
los grupos se fijará el mínimo de diputados y senado
res para constituirlos, asi como los requisitos mínimos. 
En e! caso de los diputados y senadores independien

tes o de designación real, éstos también podrán formu
lar propuestas siempre que estén avaladas, por lo me
nos, por otros tres diputados o senadores, también 
independientes. El debate de estas propuestas se de
sarrollará en dos turnos a favor y dos en contra, 
aprobándose a continuación el proyecto que obtenga 
el mayor número de votos. 

Una ver aprobado el texto que regule los grupos, 
éstos se constituirán a continuación, podiendo sus 
miembros integrarse en calidad de miembros o adhe
ridos. Cada grupo tendrá una denominación -normal
mente coincidente con la del partido o coalición que 
lo Integre-, y un presidente o portavoz con el corres
pondiente sustituto. También se establece un procedi
miento para incor-oraciones sucesivas. En cuanto a 
los que no quieran incorporarse a ningún grupo par
lamentario, automáticamente, constituirán un grupo 
mixto, con el correspondiente portavor y actuando 
parlamentariamente de la misma manera que los de
más grupos. Por otra parte, todos tendrán total auto
nomía en cuanto á su organización interna y podrán 
disponer de las dependencias de las Cortes para sus 
reuniones 

En cuanto a las actividades globales de los grupos 
los presidentes de cada Cámara se podrán reunir, 
cuando lo consideren conveniente, con los represen
tantes o portavoces de los grupos, y junto al repre
sentante del Gobierno -ministro de Relacionen con las 
Cortes, señor Camuñas- para deliberar sobre el orden 
del día y sobre la ordenación de los debates. Otras 
posibles reuniones pue» en ser con el presidente de las 
Cortes, quien podrá convocar, conjunta o separada
mente, a las juntas de portavoces o presidentes de ios 
grupos parlamentarios de ambas Cámaras. En cuanto 
ai lugar que cada grupo ocupará en ambas Cámaras, 
éste quedará fijado en reuniones de los presidentes 
con los portavoces de los grupos. 

Otra de las cuestiones reguladas son las elecciones 
para las distintas comisiones/que han de funcionar 
inmediatamente en las Cámaras. La comisión de ur
gencia legislativa -que entenderá sobre ia viabilidad 
de ios decretos-ley. en su caso-, estará constituida por 
cuatro diputados y cuatro-senadores; el Consejo del 
Reino -además de los «iete miembros en razón de su 
cargo, y entre ellos el presidente, que lo »s de las 

(Pasa a la página 9) 


